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Su enemigo es el sionismo,

SEDE DE LAS NACIDNES U N ID A S .' 
Tres países africanos, Zambia, Gambia y 
Camerún, anunciaron ayer que habían roto 
sus relaciones diplomáticas con Israel.

Según ha informado la oficina de la 
Liga de las Naciones Arabes en Nueva 
Y o rk  "  actualmente un total de 31 
naciones a fric an a s  no m an tien en  
relaciones diplomáticas con Israel, lo que 
indica el creciente aislamiento de Israel en 
el Continente africano".

I DON JULIO DESCARTIN/ 
ARQUITECTO; DON IGNACIO 
BONET DE SANDOVAL/ DEL 
CUERPO JURIDICO/ Y EL 
DR. ANTONIO MARTINEZ/ 
PEDIATRA

Z A R A G O Z A ,  2 7  
( “ ARAGON/exprés”) . -  Hasta el 
mediodía de hoy, tres zaragozanos 
han presentado t o d a  la  
documentación necesaria en la 
Junta Municipal del Censo para 
figurar como candidatos de las 
próximas elecciones a concejales 

habrán de cubrir 13 plazas 
vacantes  en la l^orporación 
Municipal. Según nuestras noticias, 
se trata de don Julio Descartín. 
arquitecto v autor del proyecto del 
futuro Palacio de los Deportes; don 
Ignacio Bonet de Sandoval, del 
Cuerpo Jurídico y el doctor don 
Antonio Martínez, presidente de la 
Sociedad Aragonesa de Pediatría.

Se espera que en las próximas 
horas vayan presentando su 
documentación otros candidatos 
que habrán de competir en las 
elecciones próximas.

al Gobierno del procurador don JULIAN ñURO

M ADRID, 2 7 (De nuestra. Redacción).— 
También hasta las altas esferas oficiales han llegado 
los ecos de las experimentaciones clínicas que 
realiza el Dr. Blanco Cordero con su producto “I. 
Ce. Be 119” para el tratamiento del cáncer.

Ayer, el “Boletín de los Cortes”, publicaba el 
siguiente ruégó al Gobierno del Procurador en 
Cortes zaragozano don Julián Muró Navarro. Dice

Investigación sobre el cáncer
Don Julián Muro Navarro, en relación con la investigación y 

control de pruebas de nuevos productos contra el cáncer que realiza 
el doctor español don José Ignacio Blanco Cordero, investigador y 
descubridor de la droga I.C . B. 119, que, al parecer, obtiene 
resultados muy beneficiosos y en alta proporción espectaculares en 
el tratamiento de tumores malignos en enfermos desahuciados, 
solicita:

Que por el Ministerio de la Gobernación y el de Trabajo se tomen 
las medidas oportunas para la intervención y control de pruebas, que 
deberán efectuarse unificadas en eentros oficiales; que se nombre 

: nominalmente a la persona o personas con las condiciones técnicas y

d.e objetividad precisas para la intervención, siguiendo los casos 
directamente con la colaboración del doctor Blanco; que se 
especifiquen con minuciosidad el número de tratamientos, tiempos 
de duración, clases de tumores, grados de enfermedad, edades, etc. 
_ Que de resultar positiva la experiencia se amplíe la investigación 
con cargo a recursos públicos, si bien se recobren después en la 
forma que se establezca; que se tomen las garantías debidas para 
evitar la salida del producto, ai menos hasta conocidos sus alcances 
reales, y que, en su momento, se dé a conocer la información exacta 
a la opinión pública, aún en el caso de que los resultados no hayan 
sido satisfactorios.



Aceros nuevos para necesidades nuevas.

Se demuestra 
que la hojalata sigue
siendo el mejor 
invento para envases

>1

P orque tiene  m ás ven tajas qg e  todos 
los d em ás m ateria les... juntos.
La hojalata e s  opaca, ligera, indeform able, 
irrompible, to ta lm en te  herm ética y muy 
económ ica.

C onserva p erfec tam en te  los alim entos, 
con todo  su  sa b o r  y vitam inas.

P erm ite g ra n d e s  a lm acenam ien tos en 
peq u eñ o  esp ac io  con  la seguridad , 
com odidad  y econom ía correspondientes 
en  el transpo rte .

P u ed e  s e r  lacada  y litografiada sin 
prob lem a alguno, evitando el doble 
em bala je  publicitario.
Finalm ente, sup rim e la devolución de 
envases.

Illlllllili....... Ililllilll
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BBAEL; EL OCASO del INTEGRISMO
LGO se resquebraja en el seno de la alianza israelí actualmente en 
el Gobierno. La primer ministro Golda Meir no ha desmentido el 

• rumor acerca de la posibilidad dé dimisión del aótual ministro de 
Defensa, Moshe Dayan, un personaje en el que parece cumplirse el 
paralelismo histórico (para los ojos sionistas) con la figura de Judas 
Macabeo, eje sobre el qué gravitó la primiera gran revolución ideológica 
integrista entre,-los judíos. Moshe Dayan, en el plano militar, ha 
alcanzado cotas de heroicidad popular. La máquina militar israelí 
nacida a la sombra de los sionistas desde el momento en que estos se 
hicieron con ciertos e importantes hilos del poder político le fue 
entregada un día. Hoy esa máquina militar que ha asombrado al mundo 
por su movilidad característica nacida de una constante situación de 
guerra hntente parece que no ha funcionado con la contundencia y  
celeridad con que los ‘Jialcones” de Tei Aviv hubieran deseado.

L debilitamiento progresivo, dél régimen que oficialmente 
encabeza Golda Meir con su tesón de siempre parece pasar al 

^ plano de la realidad; para los israelíes acabaron los tiempos de las 
quimeras imposibles, de las proezas épicas que han despertado en 
algunos círculos políticos’ el latente mesianismo de siglos. El Estado 
acosado del mundo de hoy ha dejado de ser autenticamente temido.

I /  a lo'apuntado añadimos la ya vieja (pero fortalecida) postura de 
dos grupos p o l í t ic o s  israelíes de izquierda, que en la

___ clandestinidad claman por la fusión de las comunidades judía y
palestina en un solo Estado, tendremos un cuadro bastante aproxímelo 
de lo que el poder ejecutivo de Tei Aviv deberá tener muy en cuenta a 
partir del día eñ que definitivamente se considere como liquidada la

actual guerra. Añadamos’que esos grupos israelíes de la oposición no 
oficial se encuentran desde hace varios meses en estrecho contacto con 
algunas agrupaciones políticas similares del vecino mundo árabe, y  muy 
especialmente con los enlaces de “Al Fatah”.

La  guerra de 1973 ha marcado, quizá, el final de una época de 
expansión territorial para Israel. La política de “espaldas- 
cubiertas” sostenida hasta hoy por Tel Aviv con muy poco acierto 
ha dado ahora su fruto negativo, no por la marcha de los 

acontecimientos bélicos en sí, sino por la grave trascendencia que estos, 
junto con la postura de presión adoptada ahora por los árabes, ha tenido 
en todo el ámbito occidental. A p a r t i r  de hoy Israel va a c o 
menzar la lucha diplomática por el mantenimiento d e  los iogBO» 
militares de 1967, y  s) to consigue,ya podrá hablarse de éxito a tope. 
Por parte del Tel, Aviv, pretender otro objetivo en las presentes 
circunstancias sería poco menos que un suicidio político y  militar.

ODAS estas consideraciones se hacen olvidando deliberadamente 
dos factores decisivos: uno, la actual situación de los frentes, que 
ofrece una dificultosísima solución a. la hora de negociar; otra, la 

ya tradicional marginación del pueblo palestino, marginación que (ya se 
está vjendo) responde exclusivamente a una postura política de 
“apartheid” impuesta por esos grupos integristas que intervienen en el 
poder en Tel Aviv. Las complicaciones posteriores en la cuestión 
palestina no son sino efectos multiplicadores de ese integrismo.

COSTA VELASCO

.i
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La  anécdota es ésta: un profesor de 
una Filial de Instituto de Zaragoza 
ha sido despedido de su puesto de 
trabajo por no seguir las directrices del 
director del centro a la hora de enseñar la 

historia antigua a sus alumnos de 13 y 14 
años. Este profesor, licenciado en Letras 
y en Teología, puesto que es sacerdote, 
entendía que la historia es el desarrollo de 
las relaciones entre los hombres a través 
del tiempo y quizás pensaba que para 
entender a Alejandro Magno y su obra, 
nada mejor hay que comprender las 
actuales tensiones entre las comunidadés 
humanas, por ejemplo. Para estudiar la 
historia, por muy antigua que sea, este 
profesor partía de las relaciones entre los 
hombres de hoy, de lo quell flamaba 
“historia viva” . Ha sido despedido y 
anteayer mismo la Magistratura de 
Trabajo número 2 celebraba la vista del 
Juicio en reclamación contra el despido.

E X ir «

STA historia “ejemplar” estalló el 
pasado día 2, cuando al ir a 
im p a rtir  su clase don Martin 

Rodríguez Rojo, profesor del colegio 
“Moncayo” , filial número 6 del Instituto 
Coya construida sobre terrenos del 
Seminario de Casablanca, le fue impedida 
la entraaa. Para entonces habla recibido 
ya una carta de despido en la que se 
basaba tal medida en varias supuestas

irregularidades de las que, sin duda la rnás 
importante, era la de haber desobedecido 
las directrices del director del centro. Este 
profesor, como se ha dicho, explicaba la 
historia de una forma que no era admitida 
en el colegio. Cuando ha llegado la hora 
del juicio, los abogados de las dos partes 
no han tenido la menor discrepancia en ía 
veracidad de algunos hechos.

POR lo visto, don Martin Rodríguez 
p e rm itía  gue ios alumnos se 
a uto corrig ieran  sus ejercicios, 
aunque con supervisión del profesor; el 
profesor era acusado de haber obligado a 

sus alumnos, a comprar determinados 
libros de la editorial “Zero” distribuidos 
por “Z Y X " sin los cuales -aseguraba la 
acusación— no permitirla que nadie 
aprobara. Tal obligatoriedad fue negada 
por el abogado del profesor. Pero hay 
más: el profesor tenia la costumbre de 
emplear una de las 3 horas semanales de 
su asignatura —“ Historia desde la. 
Prehistoria hasta el inicio de la Edad 
Media”— en io que él llamaba “historia 
viva” , partiendo, de hechos actuales y 
recientes sobre los que incitaba a sus 
alumnos a realizar un análisis propio. Es 
más: el profesor habla recomendado a sus 
alumnos la lectura y estudio de libros 
como “Apuntes para la historia del 
movimiento obrero español” , “La huelga 
de Barcelona de 1917”, “Población y 
hambre” , “ Un mundo para todos” y 
títulos similares todos ellos editados en 
España con pie de imprenta. Finalmente, 
este extraño profesor de historia habla 
realizado con sus alumnos un eistudió 
sociohistórico del barrio zaragozano de 
La Paz, sobre el que los muchachos 
tenían cientos y cientos de fichas. Estas 
fueron anteayer, en esencial y en el 
fondo, las-acusaciones que hacen de esta 
anécdota una categoría.

Er a  o no era un buen profesor de 
sU asignatura? Puesto< que se halla 
el asunto “sub judice” no queremos 
empujar la balanza en un sentido u otro. 
Pero la pregunta siaue en pie. Y no se 

treta de juzgar este caso concreto, con 
nombre y apellidos, Techas y rostros, 
porque podría ser parcial la visión. La 
pregunta correcta, entonces, serla ésta: 
“ ¿qué es la historia y cómo debe 
re a liz a rs e  la aproxim ación  a su 
entendimiento por parte de una mente 
que está recibiendo una barabúnda de 
datos formativos y deformantes? Pero es 
que la pregunta no solo vale para la 
historia sino para todo conocimiento. 
Cónocemos de un profesor de ciencias 
—químicas, en concreto— que tuvo serios 
problemas por hablar de los fines falsos y 
antihumanos que el hombre está dando al 
desarrollo de la química y la tecnología. 
¿La ciencia es neutra en nuestra 
sociedad? , ¿lo es la historia? No fueron 
los espíritus más conservadores los que ya 
hace tiempo enunciaron su deseo de que 
mientras un niño o un muchacho no tiene 
capacidad critica suficiente no le sea 
énseñada'nihquna' materia susceptible de 
manipulación. En uno u otro sentido.

En  el ju ic io  de anteayer, dos 
conocidos profesores zaragozanos 
com parecieron  como prueba 
pericial en defensa del despedido. José 
Antonio Labordeta y Eloy Fernández 

Clemente —¿quién les va a ñegar alguna 
competencia sobre el tema? — explicaron 
ante el magistrado que las a.ctuales 
tendencias de la pedagogía recomiendan 
partir de hechos actuales y asequibles por 
próximos a los alumnos para que estos 
comprendan hechos enigmáticos que 
ocurrieron en la antigüedad. Ninguno de

los dos profesores afirmarla que la 
Historia se mueve pbr ciclos ni que tanto 
dé estudiar la historia de hoy mismo 
comò la de los griegos, pero es evidente 
que existen unas lineas maestras que 
recorren la historia con alguna similitud. 
Labordeta afirmó que sus alumnos 
entendieron m ejor la historia de 
Numancia al comprender los periódicos 
que hablaban de guerras actuales, 
m ientras que Fernández Clemente 
mostraba el paralelismo entre los imperios 
de, Hitler o Napoleón —creados por 
quienes, ni fueron alemán ni francés, 
respectivamente— con el ensanchamiento 
griego realizado  por el macedonío 
Alejandro Magno.

NO hará falta repetir, una vez rnás, 
que no es nuestro interés entrar a 
juzgar lo que sólo el <1 magistrado 
tiene derecho a sopesar. El respeto por la 
justicia es una de las bases más firmes de 

la libertad. Y, en todo caso, no van a 
pasar muchos días hasta que aparezca la 
sentencia osbre este concretísimo caso 
q u e , e v id e n te r h e n te ,  habremos  
sim plificado. Lo que importa es el 
trasfondo, debatir los limites de nuestra 
reforma educativa por ver si únicamente 
afecta a las técnicas pedagógicas y se 
aventura más allá, hasta el corazón de la 
educación en la lib e rta d . Parece 
axiomático que si algo no puede ser 
m o n o lít ic o  en una sociedad es la 
educación, puesto que la realidad que se 
'en seña  no admite cuadriculamientos. 
La nueva educación ha superado el 
manual, el texto, la esclerosis del dato y 
del detalle que impiden ver el conjunto. 
¿Superados por que? ¿Por la libertad y el 
pluralismo? Esta es la cuestión que 
importa.

Pablo LARRAÑETA

^BADO, 27 de  o c tu b r e  DE 1973 ARAQON/expréS. M G L d
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de pronto, suigió la llamarada.
H  Tomaban posesión en el palacio del 
^  Consejo N aciona l dos nuevos 
delegados nacionales del Movimiento. El 
Consejo Nacional se alberga entre los 
muros der viejo Senado, detrás de "la 
tierra de nadie", de una-plazoleta aislada 
y recoleta, con verjas, callejuelas pinas y 
unos árí)oles que forcejean para seguir 
creciendo aprisionados por el cemento. Es 
una apacible estampa urbana, si no 
d o rm id a , som n o lien ta . Un marco 
adecuado para las comedidas efusiones 
del protocolo. Los que llegaban al acto 
-trajes de azul marino, como la plazuela, 
grises discretos con una mínima rayita 
b la n c a -  tenían  también el talante 
mesurado. Si acaso, consultaban el reloj, 
esa perm anente alerta atómica de 
reuniones, visitas y despachos. Y empezó 
el discurso de don Torcuato Fernández 
M iranda, vicepresidente del G.obierno’ 
desde la antesala de este verano.

f f l l O D O  b1 m undo sabe que el 
■  vicepresidente es un, orador fácil y 
^  p ro fu n d o . Sorprendentemente 

desplegó unos folios de papel y empezó a

Ln
leer. Y lo primero que dijo fue esto: "la 
acción política v de participación vuelve a 
encontrar su hora, la hora de una ofensiva 
institucional, que nos llevará a una nueva 
cima y plenitud de nuestra política". 
"Nada nos parará en nuestro camino". 
"Vam os hacia la nacionalización del 
poder mediante la participación política 
de todos  los españoles". Todas las 
miradas dardearon sobre el orador. De 
repente , el aire se hacía tenso y 
expectante. Los trajes grises parecían 
mucho menos grises. Algo estaba claro: 
aquello era el anuncio de que el régimen 
p-aaaba al a taque, d u ra n te  nieses 
-durante años- de puertas afuera del 
Gobierno.deli Consejo Nacional, había 
más sjiencios que palabras. Las voces 
suasorias, las excitaciones a la prisa 
llegaban de los costados: de los grupos de 
poder económ ico , de las familias 
políticas. Es cierto que las comisiones y 
ponencias del Consejo Nacional se 
reunían muchas veces trabajando a puerta 
cerrada. Pero las puertas cerradas tienen 
muy mala prensa. "E l desarrollo político 
-se repite, una y otra vez, desde n)uy 
varias tribunas-se ha estancado , no

m a rc h a  a l r itm o  del desa rro llo  
económico". Y a partir de ahí cada uno, 
con lim p ia  intención casi siempre, 
explayaba su fórmula venturosa de 
participación política, sin aviso previo, 
haciendo trizas los papeles sellados del 
protocolo. El vicepresidente del Gobierno, 
y del Consejo lanza, en nombre de uno y 
de otro, el desafío: "vamos a la ofensiva 
institucional". Hay ya pautas políticas 
para el desarrollo y  la participación; va a 
haber muy pronto proyectos de ley 
camino de lasuortes.

1’ OS medios políticos no estaban 
preparados para la llamarada de 

^Torcua to  FernáHdez Miranda. Ha 
habido veinticuatro horas de sorpresa y 
de perplejidad. La nacionalización del 
poder está en la raíz de la Ley Orgánica 
del Estado. Es la columna vertebral del 
sistema político vigente. Pero ¿cdmo se 
llega a esa nacionalización frente a la 
parce lac ión  de grupos, intereses y 
ambiciones?, ¿acertarján las leyes que se 
anuncian a mantener permanentemente 
abierta, bien asfaltada, sin baches ni 
desniveles, esa autopista de doble carril 
que lleva la representación política del

Estado al pueblo y del pueblo al Estado? 
Remansada la sorpresa, ahora se 
preguntan las gentes el "qué" y el 
"cuándo" de la ofensiva institucional que 
se anuncia. Sobre el "cuándo" ahí está, 
asomando, la navidad. Antes -se dice- 
el pleno del .Consejo Nacional, reunido 
con puertas abiertas, proclamará los 
criterios y el Gobierno anunciará las 
norm as. La epifanía -en  su matiz 
dorsiano- pondrá en marcha el debate 
político en las Cortes españolas. Habrá 
leyes. Pero ¿sobre qué? Los estudiosos 
de la política pueden repasar la Ley 
Orgánica y ver qué parcelas de su 
desarrollo están aún en el telar. Pero sin 
alcanzar fantasmas. El eje de la política 
nacional y del poder nacionalizado pasa 
por los cauces de representación-y por los 
sistemas electivos. ¿Quieren comprobar 
ustedes, por favor, la lejana fecha de 
promulgación de la ley electoral, todavía 
técn icam ente  v igente  en muchos 
apartados? Es más o menos, coetánea del 
viejo y venerable palacio del Senado. Pero 
el palacio es hoy Consejo Nacional. La 
llamarada de Fernandez Miranda se ha 
encendido precisamente allí.

PROYECTO DE LEY DE CONVENIOS 
COLECTIVOS

.  DESPUES DE m zm S  DUDAS :
M A D R ID  27 "Europa Press".- Al cabo de tres horas de dudas

fntr¿ las partes de los convenios que impliquen condiciones menos 
favorables para los trabajadores

El ponente señor Urgorri justificó 
en una intervención de una hora la no 
modificación del texto propuesto en 
principio por la ponencia, salvo la 
expresión “en consecuencia” y la 
sustitución de la palabra “pactos 
por “convenios“ ^

Los temas que. mas controversias 
s u s c i ta r o n  a tra v é s  de las 
numerosísimas intervenciones de los 
procuradores fueron la inclusión de 
los reglamentos de rénmen interior y 
de los convenios colectivos antes

ATEIYCION, UNICO  
EN ZARAG O ZA
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pactados como condicionante de 
nulidad;-, la referencia expresa al 
salario m ínim o corno suelo de 
negociación., y la nulidad de los 
convenios colectivos si globalmente 
no suponían mejoras, aunque fu er^  
parciales. Sin embargo, la ponencia 
consideró impropia la inclusión de los 
reglamentos de régimen mtenor y de 
los convenios colectivos vigentes 
consideró que el señalamiento de un 
suelo de negociación, como el salano 
mínimo, no competía a esta ley y 
que no debía fijarse, en aras de una 
flexibilidad que otros procuradores 
llamaron confusión, la nulidad de los 
convenios en su conjunto en razoii o 
no de sus mejores, sino dejar a los 
tribunales sobre si habran de 
considerarse las clausulas aisladas o 
globalmente.

P A R IA N  CLASES

Universitarios darían clases de 
Ciencias y Francés. Horas a 
c o n v e n i r .  L l a m a r  a 
"A R A G O N /e x p ré s " , Telf. 
2 1 6 9 6 3 .

SUSCRIBASE A
a r a g o n / e x p r e s

BILBAO, 27 (Europa Press).- 
Un total de 40 estudiantes sirios, 
residentes en Bilbao, que forman 
parte de la colonia de su país en 
España compuesta por unas 7.000 
personas, no tienen noticias de sus 
familiares desde hace una semana 
V tampoco reciben envíos de 
dinero para su mantenimiento, a 
consecuencia del conflicto de 
Oriente Medio.

Los estudiantes han tenido que 
ponerse a trabajar como peones, 
ofic inistas, bibliotecarios, etc., 
con el fin  de poder continuar sus 
estudios.

Asim ism o, los citados han 
hecho una colecta de medicinas 
en Vizcaya, medicamentos que 
acaban de enviar a su país en cajas 
especialmente embaladas.

López Medel:
«

ciebto
RETBASO»

EN LOS TRES PRIMEROS AROS DE LA 
LEY GENERAL DE EDUCACION

S A N T A  C R U Z  D E  
TENERIFE, 2 7 "Europa Press ”. -  
El rpomento actual de la reforma 
ed u ca tiva  es s ingu la rm en te  
positivo a la vista de la actitud de 
la administración educativa sobre 
la actuación del sector de la 
en se ñ a n za  no esta ta l, que  
comienza a ser comvrendida, ha 
dicho el presidente del Sindicato 
Nacional de Enseñanza, señor 
López Medei, en una reunión 
sostenida en Tenerife con el 
S i n d i c a t o  P r o v in c i a l  de  
Enseñanza.

No obstante -agregó- en los 
tres primeros años de la Ley 
General de Educación de 1970 y  
por haber predom inado  los 
criterio s  de aplicación sobre 
condicionamientos y  exigencias 
técn ico -p ed a g ó g ica s de los  
centros, se lleva un cierto tiempo 
de retraso pese a ¡a buena 
voluntad que se advierte en el 
M inisterio  de E ducación  y  
Ciencia. Por eso, es difícil 
a ven tu rar resu lta d o s  de la 
enseñanza no estatal cara a 1980.

Finalmente, dijo que la Ley 
G eneral de Educación y. la 
m en ta lidad  en los distintos

dirigentes de la administración 
educativa no dejan lugar a dudas 
de cómo la iniciativa privada en 
m ateria  de  educación puede 
cu m p lir  su papel, pero nn 
em bargo, los hechos son los 
hechos y  si el Ministerio de 
E d u ca c ió n  y  Ciencia y  el 
Gobierno no se deciden a bascular 
más decididamente el problema 
para equilibrarlo en sus justos 
términos, hay que reconocer que, 
en virtud, de un proceso de 
secularización, laiquización o 
nacionalización de la enseñanza, 
quizá no se posible mantener este 
equilibrio que hemos tenido entre 
enseñanza estatal y  no estatal.

iOTOGRAFlA ClNi:

EQUIPOS, accesorios Nuevp. 
O c a s i ó n .  C o n f e c c i ó n  
diapositivas para conferencia« 
e industrias. Duplicados 
p e l f c i i l a s .  M6ntkj.es y 
r e p a r a c i ó n  pelfculas. 
Calatayud, 3.
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PorJAUME GVILLAMET

Mucbas 
reaccîones en 

su favor

Sorpresa por la eliminaciún
del trabajador-concejal

LOS SEPIINARISTAS GERÜNDENSES CONTINUARAN 
CONVIVIENDO EN PISOS PARTICULARES

BARCELONA (De nuestro Redactor por

I O S ú ltim o s  ecos de las elecciones municipSles 
m celebradas en Barcelona el pasado día 16 tienen como 
centro de atención a dos de los concejales electos, 
don José María Espona y  don Fernando Rodríguez Ocaña, 

electo pero no proclamado este último.
Del caso de este trabajador nacido en Granada y  

empleado en la empresa “‘‘Mevosa”, de 51 años de edad, 
miembro de una asociación de vecinos de los difíciles y  
polémicos “nueve barrios '“del norte barcelonés, el que 
ofreció a los electores un programa más social, realista y  
reivindicativo, ganador con 15.000 votos en el distrito que 
registró un mayor índice de lucha y  participación popular 
en las urnas, ya estarán informados los lectores por las 
informaciones de estos últimos días. El caso es que su 
eliminación como concejal por la Junta Municipal del Censo 
en base a un pequeño defecto de forma, ha causado gran 
sorpresa en la ciudad. E  inmediatamente se han producido 
una serie de reacciones a su favor, entre las que cabe 
destacar la de los restantes candidatos d e  su propio  d istr ito , 
excepto d o n  láñtonio J3uasck..&H.eÍe que en lajelqción_^ 
d efinitiva de votos figuró en segundo lugar— en la 
provisional que reprodujimos en nuestra crónica de la 
jomada electoral figuraba en el tercero, detrás de don Juan 
Parra - y '  ha sido proclamado concejal, que dirigieron 
sendos telegramas al presidente del Gobierno, ministro de 
Justicia y  Gobernación y  Gobernador civil. En el mismo 
sentido se han pronunciado los señores Más Sala y  Thio 
Rodés, candidatos no electos por los distritos sexto y  
quinto.

Poti su parte, diversas asociaciones y  entidades civiles y  
religiosas del distrito noveno se han dirigido a las citadas 
autoridades y  al alcalde, señalando, entre otras cosas, que 
“alegar motivos administrativos para rechazar la voluntad 
popular claramente expresada en las urnas nos parece más 
una rnaniobra jurídica que una correcta aplicación déla ley 
Zas últimas noticias del señor Rodríguez Ocaña son de 
que el pasado lunes sufrió un grave quebranto desalad y  se 
encuentra en situación de baja laboral, sometido a un 
tratamiento médico y  régimen de descanso, ya que un 
eminente neurólogo dictaminó que se hallaba en peligro de 
sufrir un infarto de miocardio.

El protagonismo del concejal por el distrito VI don José 
María Espona, es de otra índole. El señor Espona se 
distinguió en su ■ campaña electoral por sus formas y  sus 
promesas. En su propaganda incluyó cartas dirigidas 
personalmente a todos los vecinos, otras de su esposa a los 
respectivas y  otra de sus hijos a los niños. Los retoños 
Espona decían: “Sí quieres conocerle, como som os ocho 
hermanos, puedes venir a jugar a casa con nosotros y  verás 
qué cariñoso y  bueno es, tanto como el tuyo, va que los 
papás siempre son buenos y  cariñosos”. ¡jQséMaría.. 
Carandell, colaborador y  crítico literario de “Tele/eXprés" 
recibió en su casa las tres cartas y , ni corto ni perezoso 
puso a prueba la voluntad de cum ^im iento del candidato 
para contarlo luego en el periódico. Buscó en la guia, llamó 
por teléfono y  preguntó cuándo podía llevar a sus hijos. La 
respuesta de la mujer que se puso al teléfono , fué  
colgarlo. Una amiga suya repitió la prueba con algo más de 
suerte. El señor Espona le invitó m uy amablemente a 
visitarle en su oficina electoral, pero el esquivó como pudo 
lo de los chicos.

nuevo concejal \pená‘ en práctica aquella vieja fórmula 
descomprometedora del “donde dije digo, digo Diego”y  se 
evade continuamente del meollo de la cuestión: “Me limité 
a prometer, interesarme por la cuestión” (...) “Yo rogaría a 
los ciudadanos impacientes que esperen: antes de decir 
cómo puede solucionarse el problema debo discutir con el 
alcalde sobre el asunto. En un mínimo deber de cortesía 
“(..:) “le voy a responder una.gran verdad: no hay nada 
imposible. Si un hombre promete luchar, luchará”.

LA ü tílV E B S IS A i)
NO esta  MASIFICjffiÁ I

La Universidad no está masiflcada, vino a decir en la 
Cámara de Comercio de Reus, el hijo de esta ciudad y  
rector de la Universidad Politécnica de Barcelona, don 
Gabriel.A¡. Ferrate: “Lo que realmente está masificado son

'  fó rn n  Ins n u e  se  ry p n tn
ción de

DESTERNILLANDOSE DE RISA
Sin embargo, lo que ha hecho del nuevo concejal 

blanco preferido de la atención periodística post-electoral 
ha sido su promesa de “creación \de' aparcamientos 
municipales libres y  gratuitos para los convecinos ”, según 
copio, textualmente de su propaganda. Los tiros han venido 
por dos ladosPor el teórico en e l sentido de que Ios-expertos 
en urbanismo aseguran la improcedencia de la construcción 
de aparcamientos subterrátieos en los centros urbanos, por 
cuanto significan un considerable aumento del tránsito, con 
lo que el problema de la circulación se agrava aún más. Por 
lo práctico, sobre todo, porque sólo los ingenuos pueden 
creer en la capacitación de un concejal para frenar y  dar 
marcha atrás a uno de los aspectos de la política municipal 
barcelonesa más poderosamente potenciados de los últimos 
años. “Uno, cuando vió la campaña, imaginaba a los señores 
de Saba -compañía concesionaria de los aparcamientos 
subterráneos- desternillándose de risa”, ha escrito un. 
comentarista.

En “La Vanguardia”, Rafael Espinos ha forzado al señor 
Espona a definirse. A  lo largo de la tensa entrevista, el
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actualmente. La solución estaría en la construcción ae 
nuevos centros y  el aprovechamiento racional de los va 
existentes”. “Considero inaceptable en todos los sentidos el 
clásico examen de ingreso como barrera a las escuelas 
técnicas superiores”, dijo también.

En los ambientes tarraconenses esta visita ofrecía 
además, el interés de que el señor Ferrate se 
pronunciara de alguna manera sobre la posible 
instalación de un centro de la Politécnica entre Reus y  
Tarragona y  sin duda hubo satisfacción, ya que el 
rector se refirió al interés de crear un “campus” entre 
ambas ciudades en el que pudiera ubicarse asimismo la 
delegación tarraconense de la Universidad Central de 

, Barcelona, que tal como se puso de relieve en la visita 
u n o s  días antes de su respectivo rector) va a 
convertirse pronto en colegio universitario.

El señor Ferrate añadió: “El proyecto se halla en 
sus comienzos y  de llevarse a término, podrían 
sentarse las bases para la creación en Tarragona de la 
Cuarta Universidad de Cataluña. Para tal fin  he 
mantenido contactos con el rector dé la Universidad 
de Barcelona, doctor Carreras Llansana '

C om o contraste y  botón de muestra de las 
dificultades y  contradicciones en que se mueve toda la 
vida universitaria y  en el caso que nos ocupa,, el 
proceso de desconcenPación de los cenPos, tenemos 
la carta que estos días han dirigido 647 estudiantes del 
estudio general de Lérida sobre el problema déla  falta 
de locales donde impartir los cursos de Filosofía y  
Lepas. A l final preguntan: “¿Por qué no han sido 
cumplidas tantas promesas? ¿Por qué la Diputación o 
el Ayuntamiento no resuelven de verdad el problema, 
ya que si quieren pueden hacerlo?. Tan sólo queremos 
añadir una cosa más y  es que esperamos una respuesta 
clara y  definitiva, pues el comienzo del curso es 
inminente y  en la calle no se imparten clases”. ■ ■ ‘

LA NORMALIZACION DE LAS 
D IO C ESIS  CATALANAS

La toma de posesión del nuevo obispo de Gerona, 
monseñor Jaime Camprodón, constituye un hecho 
importante en la vida catalana por diversos conceptos. 
Por una parte porque la sede episcopal de San Narciso 
está vacante desde hacía dos años, en que su anterior 
titular el actual cardenal Jubany fu e  nombrado para sus
tituir al hov también cardenal Marcelo González en el 
arzobispado barcelonés y  los distintos sectores de la 
Iglesia gerundense habían mosPado más de una vez su 
desco n ten to  por tan largo paréntesis. Ahora, a 
diferencia de otras zonas, la provincia eclesiástica 
tarraconense no tiene ninguna diócesis vacante. Otro 
hecho que se ha destacado estos días es el de que por 
primera vez en mucho tiempo, todos los obispos 
cata lanes son ca ta lá n -p a r la n te s , aspiración  
repetidamente manifestado por amplios sectores de la 
Iglesia catalana, en la línea de las palabras de San 
Pablo, de ser “judío entre los judíos y  griego entre los 
griegos”' ■  ̂ ,

Para la Iglesia gerundense la venida del nuevo 
obispo, renace la posibilidad de reanudar la Gran

(Continúa en la página siguiente)

ID Convención de Numismática
SE CELEBRARA EN EL HOTEL 

“ CORONA DE ARAGON“

EL SABADO DIA 27 Y DOMINGO DIA 28

HORARIO: DE 10 A 2 Y D E 4  A 9 EL SABADO, 

DE 10 A 2 EL DOMINGO

GABINETE DE ECONOMIA MATEMATICA
N ueítros cursos .d esu n d lan  os iiro g ru n as o fleteles :ds iM  

Fseu ltades de

C .  E c o n ó m i c a «  
y  E m p r e s a r l n i l o o
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REUNION DE INVERSORES, S.A.

ANUAL. PAGOS TRIIS/IESTRALES
sif>M  c i u  p c i v i p n r i n Q

LIQUIDEZ TOTAL
LA INVERSION COLECTIVA 

PARA UN BENEFICIO COMUN

I
I  Apartado de Correos 3099
■ ZARAGOZA
j  Sin compromiso ruego manden información a:

Población.
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SABADO, 27
16.00. — “ARAGON”: Ver y contar, de nuestras tierras.
16,45.— CAMPO ARAGONES.- Revista agrícola por Rafael

Cambra.
17.00. -  LOS 40 PRINCIPALES
20.00. — MAÑANA, FIESTA.— D. Juan Antonio Gracia y D. 

Antero Hombría. Revista religiosa.
23.00. -  RADIO-REVISTA. Musical.
24.00. -  EL SHOW DE PEREZ DE OLMOS.y en FM.^95'4 mgc.
20.00. -  RADIO-REVISTA, Musical.
22.00. -  PEQUEÑAS PAGINAS DE LA GRAN MUSICA.
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to n  DE E in u u
(Viene de la página anterior)

Asamblea del Pueblo de Dios, promovida por el cardenal Jubany poco 
antes de su elevación al arzobispado, momento en el qué tuvo que 
interrumpirse. Existe la esperanza de que monseñor Camprodón vuelva a 
poner en marcha este ambicioso trabajo de revisión general de la vida 
diocesana en un Sínodo de todo el pueblo de Dios, que los fieles acogieron 
con verdadero entusiasmo.
' Por sus primeras actuaciones, por el mismo acto de la consagración, 
parece que monseñor Camprodón va a responder a las esperanzas de los 
sectores más dinámicos, que son los preponderantes de la .diócesis 
gerundense. El obispo ha hecho gala de una extrema sencillez en su modo 
de vivir y  de comportarse. No vivirá en el palacio episcopal sino en su piso. 
En sus declaraciones al semanario "Olot-Misión” de Olot utilizó un 
lenguaje muy de Calle: "Vengo como ciudadano y  como presidente de úna 
comunidad de cristianos”. “Soy y  me siento un hombre como vosotros 
-d ijo  el día de su consagración, el domingo pasado-, pero llamado a ser 
entre vosotros el pregonero de la salvación. Para que vuestra vida de 
hombres sea cada día m qor y  para que todos aunque vivamos dispersos, 
formemos una sola familia’’. Y  ya que hablamos de la diócesis gerundense, 
una de las más avanzados' en la aplicación d é la  doctrina conciliar, vale la 
pena que recojamos la aclaración hecha por el rector de su seminario de 
una noticia de la agencia “Europa Press”, que hablaba de la prohibición a 
los seminaristas de residir en pisos particulares, en la misma línea de la 
medida adoptada por la diócesis zaragozana, el rector del seminario, 
gerundense fa ha calificado de falsa, indicando que el Centro de Formación 
de Sacerdotes seguirá en su tónica de apertura y^estar a la altura de los 
tiempos, que incluye el hecho de que los estudiantes de unos .cursos 
convivan en pisos de la ciudad, formando pequeños equipos dirigidos por 
profesares.
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Estreno de un “peliculón” de carcajadas
¡ | ¡ YA ERA HORA! ! !

Cómo un hom bre de la ciudad se convir
tió  en el más peligroso espía. —  Un vo- 
devil increíb le, con la superbelieza más 

insólita del país

FiEOBA »«san»
LA COMEDIA QUE ESTAHAOENDO REIR 

ATOOAEUROPA
PiaíTB Richard/Mirisille Dare 

Bernard Blier /  Jeart Rochefort

oso
DEPLATÀ DE BERLIN.1973

fc¿aiiio^i»: i.ooo.ooe oe Bftwats vtwcio«» en Esmojo]

Pdnor Festival tntemacioRai l̂ ne de Humor la  CoruSa: 
Mejor oelícala por votacidn popular Torre Hércules de Oro. 
Premios del jurado: A la mejor película; mejor director; 

mejor suiéu; mejor música y mejor actor
MATOBES 18 AK08, EXCLUSIVAMENTE

Se opone a la campartimentaeión en 
tercios electorales___________ ___________

Lo PUESTA de ENTBADA 
del ASOCIACIONISMO, 

en los ELECCIONES
Lo pide Sancho Rof, director general de 
Formación Profesional

MADRID, 27 (Europa Press).-' “La esencia de un asociacionismo político ha de ser 
participar activamente en la vida pública, a través de los cauces electorales”, declara el 
director general de Formación Profesional, don Jesús Sancho Rof, en una entrevista a 
“Acción Sindicalista” y que firma Miguel Veyrat.

El d ire c to r general de 
Form ación Profesional declara 
asimismo:

"L o s  grandes temas que 
apuntan én el horizonte político 
son los de todos los otoños 
porque llevamos varios años con 
u n a s  p r e o c u p a c i o n e s  
fundamentales a las que vamos- 
dando resoluciones parciales, pero 
sin llegar a soluciones finales 
definitivas. Es decir, .tema de 
asociaciones: tema que incide 
mucho en la vida política, de las 
relaciones Cortes - Consejo 
Nacional del Movimiento; tema de 
la preparación del IV Plan de 
Desarrollo, etc. pero, en resumen, 
los mismos temas de todos los 
años, quizás ^acuciados por la 
necesidad más urgente de dar unas 
soluciones". ''V ’

f'S óy p a rtid a rio  de las 
asociaciones políticas, pero de 
pocas. En d e f in it iv a , soy 
partidario de tener un carril, un. 
marco en el que se pueda, con dos 
o tres líneas de actuación, tratar 
de aglutinar a la gente y ver cuál 
es la solución de cada tema 
concreto que más interesa a la 
mayoría". "Quizás, el problema 
es que todas estas soluciones' lo 
que necesitan es decidirse por un 
planteamiento que en el papel 
satisfaga". í'F

"En realidad, lo que llamamos 
"asociaciones" cón los cauces de 
p a r t i c i p a c i ó n  p o l í t i c a ,  
entendiendo'como tales el que a 
través de ellos se regule el acceso 
al control municipal, a las Cortes 
y al propio Consejo Nacional del 
Movimiento. Y que los candidatos 
no r e a l i c e n  c a m p a ñ a s  
simplemente personales, sino que 
se permita el juego de los grupos 
p olíticos . Porque se da el 
anacronismo de que uno de los 
tercios que aparecen en la vida 
m unicipal es el tercio de 
asociaciones, y resulta que las 
asociaciones presentan concejales 
en cuanto que son asociaciones de 
esa Ley de Asociaciones que 
permite las culturales y benéficas, 
pero no existe un cauce para la 
defensa concreta de las ideas 
pólíticas", N

M ODIFICACION DE LAS 
"VIAS TRADICIONALES".

" C r e o  q u e  las '.'vías 
t r a d i c i o n a l e s "  beben ser 
modificadas. Creo que eh este 
sentido  estamos demasiado 
compartimentados en los tercios y 
en el momento en que hay una 
■elección para algo, entran los 
tercios en ella... Y yo creo que no, 
que los tercios deben estar 
consagrados dentro de las Cortes 
y dentro del Consejo Nacional, 
pero no dentro de los órganos que 
son cauce de acceso a fas Cortes o, 
al Consejo Nacional".

"Lá representación municipal 
debe constituir un tercio de las 
Cortes, pero la representación de 
la sociedad en el municipio no 
tiene que ser del tercio familiar, 
terc io  asociaciones y tercio 
sind icato . Si el municipio 
funciona en cuanto a los

habitaqtes del mismo, participen 
en'él sólo los habitantes en cuanto 
a tales*y todos los habitantes. Si el 
Consejo Nacional del Movimiento 
funciona en cuanto a cauce de 
actuación política, entren en el 
Consejo Nacional del Movimiento 
sólo los entes políticos puros, que 
pueden ser las asociaciones, y 
luego ya, vayamos al legislativo, 
en el cual demos entrada a la 
política a través de Conséjo 
Nacional del Movimiento, a la 
fa m .ilia , a través de las 
corporaciones locales y a la 
política sindical a través de la 

-Organización Sindical". iS’

"Qóizas tuviese todo fácil 
solución si se buscase une

fórmula, lo que pasa es que no es 
bonita... de no apellidar nada. 
Simplemente tener una unión de 
gentes con unos ideales y unos 
objetivos, que se llamarán la 
"agrupación uno", la "agrupación 
dos", éte, que en el fondo Id que 
quieren es que el país funcione,. 
Pero lo que sí hace falta es tener 
unos medios de funcionamiento' 
que te permitan el decir cosas, 
p la n ific a r en común y el 
c o m p artir y discutir ideas 
comunes, tener unos objetivos e 
intentar llevarlos a la práctica. 
Todo el mundo con la misma 
buena voluntad, pero por vías 
distintas, y en ese sistema de 
buena voluntad lo que fuera 
mejor es lo que saldría adelante".

TRES SACERDOTES NAVARROS . 
SANCIONADOS GUBÉRNATIVAMENTE

ABANDONARAN SU RECLUSION EL D IA  30
PAMPLONA’ 27 “Europa Press”. -  El ’próximo día 30 concluye el 

arresto de dos sacerdotes y  un diácono de la diócesis, de Navarra que. 
se encuentran recluidos en el Monasterio de la Oliva, situado en el término 
municipal de Carcastillo, en Navarra.

Se trata de don Angel Oliver, coadjutor de Valtierra., don Roberto . 
Garciandia, coadjutor de Cascantiy don Antonio Sanvicente, diácono de 
este último pueblo. El arresto de estos sacerdotes -a l  igual que otros 
eclesiásticos de la diócesis sancionados en los últimos meses- sustituye a 
multas gubernativas impuestas con motivo de la pronunciación de"-. 
determinadas homilías.

VEINTIOCHO
NUEVOS
CONTROLADORES

•  TRES SON MUJERES
MADRID, 27 ( “Europa Press”) .-  

Veintiocho nuevos funcionarios del 
cuerpo especial de controladores de 
la c ircu lac ión  aérea han sido 
nombrados en virtud de una orden 
del Ministerio del Aire que publica 
hoy el Boletín Oficial del Estado. De 
ellos, tres son mujeres, que han sido 
destinadas a los aeropuertos de 
Barcelona (dos de ellas) y  de las 
Palmas de Gran Canaria.

L o s -  v e i n t i o c h o  n u e v o s  
controladores de vuelo han sido 
destinados a los aeropuertos de 
B arcelona (ocho), Madrid-Barajas 
(seis). Las Palmas de Gran Canaria 
(seis), Palma de Mallorca (dos), 
Santiago (dos ) y  uno a los de 
Gerona-Costa Brava, Asturias, Ibiza y 
Bilbao.

LEA TODAS 
LAS
TARDES

0  PREMIO FLORIAN 
REY PARA 
PERIODISMO 
CINEMATOGRAFICO
M A D R I D ,  27 (C ifra).- La 

A g r u p a c i ó n  S i n d i c a l  de 
Productores Cinematográficos' 
"Unie^aña" ha creado el premio 
"Florian Rey" para periodistas, 
españoles, por trabajos difundidos 
en España.

Según las bases establecidas 
será premiada la más extensa y, 
m eritoria labor sobre el cine 
español, publicada o difundida en 
la prensa, radio o televisión 
españolas. El premio será de una 
cuantía de 100.000 pesetas.

Se estim arán los escritos 
publicados o difundidos entre el 
día 'uno de enero y el 31 de 
diciembre, de 1973

Los concursantes que opten al 
p r e m i o  presentarán en la 
S ecretaría  de la Agrupación, 
Castellò número 18, Madrid -1 
antes del 15 de enero de 1974, 
una relación de sus trabajos y 
c o p i a s  d e  tos r eco r t es  
periodísticcos correspondientes. 

El jurado  que otorgue el 
premio será nombrado por 1̂ 
Junta Rectora de la Agrupación y 
habrá de dictaminar antes del 31 
de enero de 1974.

Al escritor premiado se lehara 
entrega oficial del premio en los 
actos sindicales conmemorativos 
de la festividad de San Juan Bosco 
del año 1974.
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Garrigues cuenta su peripecia en Nueva York

On negro me pnso una
pistola en los riñones

_ ■ __ §_§• -•  Los atracadores me obligaron a pasar 
o un edificio próximo

MADRID, 27 (C ifra)- El abogado español, don 
Antonio Gairigues Walker, hijo del ex-embajador de 
Esnaña en la Santa Sede, regresó esta mañana, a las 
ocho, procedente de Nueva York, acompañado de su

'^Tr^'a un esparadrapo blanco que cubría el centro 
de la frente para tapar la herida en forma de ese, que le 
ocasionó un atracador negro el pasado lunes, en 
aquella ciudad.

“Regresaba al hotel “Waldorf Astotia después de 
haber cenado con unos amigos españoles en su casa” 
-explicó el señor Garrigues en Barajas. Lo hacía a pie. 
Eran las nueve y cuarto de la noche y había mucho 
tiáfico. De pronto, llegó hasta mí un negro que me 
(¿jo unas* palabras que no a tend ía  e inmediatamente 
sentí como alguien me ponía una pistola en los riñones 
ai tiempo que me o b lig a  a pasar a un edificio 
abandonado, en la avenida Lesington. Una vez en el 
interior, fui conducido a una pequeña habitación, 
donde se encontraban dos personas sentadas y 
encañonadas por otro ne^o. A los pocos segunos, un 
tercer atracador, también negro, irrumpió en la 
habitación acompañando a otra víctima, que fue 
obligada a sentarse junto a nosotros. Mientras uno de 
los atracadores quedaba fuera vigilando, los otros dos 
exigieron el- dinero que llevara el primero de los 
atracados, qpien les entregó, aterrorizado, cuanto 
llevaba encima.Los atracadores no cesaban, mientras 
tanto, de ra-oferir insultos de ' toda índole, que 
arreciaron S(»re el señor Garrigues cuando éste se negó 
a daries más de los trescientos dólares que les había

entregado cuando le llegó su tumo. La situación se 
hizo violentísima y uno de los atracadores disparó 
al suelo”.

“A pesar del disparo —continuó diciendo el señor 
Garrigues— yo no sé por qué obsesión, creí que las 
pistolas m e usaban no eran de verdad y me lancé 
contra ellos comenzando una lucha de la cual guardo 
recuerdos en algunas zonas del cuerpo. Al salir de la 
habitación recibí el golpe en la cabeza con la pistola 
que me propinó el negro (jue estaba de vigilancia en la 
puerta. Creí que me há>ía matado"” .

Conducido á una clínica de la calle veintiséis, fui 
tratado eon grandes deferencias y, una hora después, 
descansaba ya en mi habitación del “Walfoid Astoria”. 
“Entonces —agrega el señor Garrigues Walker— pasé 
los peores momentos, ya ^ e  me costó un enorme 
trabajo superar el nerviosismo (jue me produjo el 
incidente”.

Unos días después, en compensación de los malos 
ra tos pasados, el señor Garrigues recibió del 
ayuntamiento de Nueva York las llaves de la ciudad.

Su estado es totalmente satisfactorio. “Me han 
dicho que la herida es algo profunda y que por eso 
dejará marca. Tiene una forma curiosa, igual que la del 
dó lar, pero sin las barras que la cruzan, 
naturalmente...”.

El buen humor no ha abandonado al abogado 
español, que vivió una dramática aventura cuaníío se 
encontraba en la ciudad de los rascacielos para la 
instalación de una oficina de su firma: “J. A. 
Garrigues”.

Corrimiento de tierras en Málaga:

Ma La GA, 27 (Europa Press).- Dos trabajadores muertos, uno herido grave y otro leve ha sido el balance de un 
accidente laboral ocurrido por un corrimiento de tierras en las obras de un edificio para apartamentos en lá zona de 
Montemar, en Torremolinos.

Seis obreros trabajaban en levantar un muro de contención cuando se produjo el desprendimiento, tres de ellos 
fueron alcanzados en el momento en que trataban de escapar como sus compañeros, uno de los cuales, José Ruiz Ruiz, 
de 42 años, en su carrera chocó contra un pilar y resultó con heridas leves en la nariz y en la boca.

Los equipos de rescate sacaron en primer lugar a Francisco Valentín Giménez, de 33 años, natural de Málaga, casado, 
quien fue encontrado gravemente herido. Posteriormente, fueron localizados sin vida Antonio Pío Avilés, de 29 años, 
soltero, de Málaga y Manuel Corrales Fortes, de 50 años, casado y también de la capital de la Costa del Sol.

Los fallecidos fueron llevados al depósito judicial del cementerio de San Miguel. El herido grave se encuentra 
internado en la residencia del seguro de enfermedad de la ciudad.

UNA SINTONIA AMISTOSA

!

EL P IT IL L O  DE UN MARINERO

•  PROVOCO m  INCENDIO A BORDO DE 
UN BUnUE ANCLADO EN TARRAGONA

í :

MAÑANA,
DOMINGO

‘ ‘ M A DR UG AD A  
EN A R A G O N ” ,
7.00

‘ ‘ M IS A  P A R A  
ENFERMOS”. A las 
8,15

‘‘PARADA MU
SICAL”. A las 12,00 
 ̂ “ FUTBOL”. Des

de las 16,00 
„ “ T A R D E  DE  
EAILE” . Desde las
19.00

“LA j o r n a d a  
D E P O R T I V A ” .
21.00

“ DISCORAMA”. 
A las 21,40

[CAÚj¡/\a  AZUL
DE RADIODIFUSION

SABADO, 27 D E  O C T U B R E  D E  1 97 3

TARRAGONA, 27 (Europa lYess).— Ün marinero sufrió quemaduras 
en todo el cuerpo, de carácter gravísimo, cuando ál parecer se 
encontraba fumando un cigarrillo en su camarote y provocó un 
incendio a bordo del buque español “Socogi” , que había llegado 
procedente de Marruecos con cargamento de fosfatos y se 
encontraba anclado en el puerto de Tarragona.

El fuegó se propagó á las: inmediaciones del camarote con 
inusitada intensidad e hizo necesaria la intervención de los 
remolcadores del puerto y del personal de la junta de obras del 
puerto tarraconense.

El rnarinero es Manuel AIsina Copois, de 54 años, natural de la 
población coruñesa de El Pinedo, quien, en gravísimo estado, fué 
trasladado en una ambulancia al centro especializado de la 
residencia sanitaria de la seguridad social da Barcelona.

PEQUERO INCENDIO EN UNA 
ESCALERA MECANICA DEL "METRO”

M A D R I D ,  27 (“Europa 
Pres’s”).— Un incendio de 
escasas proporciones y que no 
ha ten ido  consecuencias 
graves se originó esta mañana, 
momentos antes de las ocho, 
en las escaleras mecánicas de 
acceso a la estación de José 
Antonio, en la salida de la 
calle Montera.

El incendio se originó, al 
parecer, a causa de una colilla 
que  a lg ún  usuario del 
‘ ‘ m e tro ’'* arrojó cuando  
descendía por la escalera de la 
estación, y que prendió los

p a p e l e s ,  p e l u s a s  y 
desperdicios que las escaleras 
mecánicas suelen recoger en 
sus extremos.

A u n q u e  de es.casa 
impor tanc ia ,  el pequeño 
siniestro alarmó al publico 
debido a que llegó a salir 
a lg unos  momentos una 
columna de humo por uno de 
los accesos de la Gran Vía 
madrileña, lo que hizo pensar 
a los peatones que circulaban 
por la calle que pudiera 
tratarse de un suceso de 
mayor importancia.

AJA D E  AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

35 O f ic in a s  e n  Z a ra g o z a

475 O f ic in a s  e n  5 p r o v in c ia s  y  e n  M a d r id

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

BANCO HISPANO
A M E R I C A  (M ADRID)

DIVIDENDO PASIVO
E, I C o n s e j o  d e  

A dm in is t r a c ió n  de este 
Banco, en uso de la facultad 
que le reconoce el artículo 12 
de' los Estatutos, ha acordado 
p e d i r  a los  s e ñ o r e s  
accionistas, como dividendo 
pasivo, el 50 por 100 restante 
del valor nominal de las 
acciones nuevas números 
15.209.965 a 17.744.958, o 
sea, doscientas cincuenta 
pesetas por acción.

El pago de este dividendo 
deberá efectuarse desde el día 
16 de Noviembre al 15 de 
Diciembre próximos, ambos 
inclusive, lo que se hace saber 
a los señores accionistas por 
medio de anuncios publicados 

.en el “ Boletín . Oficia) del
K tado” y en Idü pmióUluuj- 
de mayor circulación, con el 
fin de que puedan efectuar 
este desembolsQ, dentro de

las fechas indicadas, en las 
Oficinas centrales de este 
Banco, en las de cualquiera de 
sus Sucursales y en las 
Centrales de los Bancos de 
San Sebastián, Herrero, Gijón 
y Mercantil de Tarragona. Al 
hacer.el pago se presentarán 
lo s  c o r r e s p o n d i e n t e s  
extractos de inscripción de las 
acciones para que en ellos se 
haga constar que con este 
desembolso queda pagada la 
totalidad del valor nominal de 
las acciones, recordando a los 
seU or es  acc ionis tas lo 
prevenido en el artículo 13 de 
los Estatutos respecto a la 
demora en el pago de los 
dividendos pasivos.

Este cincuenta por ciento 
_■ participará en los beneficios

w m m  R B i m s  

DI mm  s. i
Por tener que éfectiKur repara

ciones o m ejoras en las Instala
ciones, se interrum pirá el servicio 
eléctrico m añana dóoaingo, d ia 28, 
según se detalla a  oontinuadón.

ZONA SALTOS ITNSDOS 
DEL JALON

De las 8 a  las S’30 horas, en  
todos los C. T. aum entadas de 
la E. T. D. de Borja.

De 8 a  11 horas, en  las locali
dades de. Albeta, B ureta y Albe-
rttlBe

ZONA CAMABEBA
De las 8 a las 14 horas, en  las 

localidádes de La Puebla de Al- 
findén, A líajaria y Nuez de £3>ra

Afectan a  las localidades com
prendidas en  los trayectos indica
dos y C. T. de particiúaies deri
vados de dhfiias líneas..

Eh caso de que se term inen los 
trabajos con anterioridad a  la  ho
ra  prevista, se restablecerá el servi
cio sta previo aviso.

Zaragoza. 37 de octubre de I07S.

sociales a partir OBI día 
primero de Enero de mil 
novecientos setenta y cuatro.

Madrid, 26 de uctubre de 
1 . 9 7 3 . — El S ecretario  
General.

MANUEL OTERO TORRES

CASA GALAN
RESTAURANTE ECONOMICO 

Para comer noche y día

CASA GALAN
Le ofrece mayor economía

Casta Alvarez, 90. Telêf. 227644 
Z A R A G O Z A

S á b ad o  
V  d o m in g o

antonieta
e n

s a n  J o r g e

FUERZAS ELECTRICAS DE 
NAVARRA S. A.

Pone en ooooctmlento de sus abonados que al el tiem po no 
impide la realizacián de los trabajas, el doiningo, dia 38, y por 
necesidades del servicio, se cortará el sum inistro de fluido eléo- 
trlco en k» siguientes lugares y horas que se indlean:

PROVINCIA DE ZARAGOZA
Do 13 a 14 horas; NovaUas.
De 8 a 10 horas: en Tlauste C. T. San IStctro, S anta B cera- 

ela. Avda. P ilar y Avda. San José.
De 10 a  14 horas; Sancho Abarca y S an ta Engracia.

PAMPLONA, 27 da Ootubre de 1871.
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Sn enemigo es el sfonigg

La s  fuerzas palestinas de Liberación rechazan cualquier tipo de alto el fuego , 
El déla reciente resolución del Consejo de Seguridad y los que se puedan 
arbitrar en el futuro. La lucha armada-de los palestinos no ha cesado desde 

1965 V no terminará hasta la victoria absoluta". Estas palabras nos fueron 
formuladas por el dirigente del Frente Popular de Liberación de Palestina, Bassam
Abu Sharif, a cuatro redactores españoles destacados en Beind..

Abu'Sahrif, un joven formado en la lucha revolucionaria, mutilado en manos y 
rostro por una carta explosiva, nos puntualizó en uP francés correcto y pausado que 
hablaba en nombre de todas las fuerzas de Liberación palestinas, no en el exclusivo 
del Frente Popular. "Esta cuarta guerra -p u n tu a lizó - nos ha dado nuevas 
condiciones objetivas más positivas para nuestra lucha armada. La escalada de 
nuestras operaciones continuará hasta la total liberación de los territorios .

que puso en marcha la segunda de las 
intenciones que pretende el control de la 
revolución. Sin embargo esta segunda opción 
también fracasó para evitar una ruptura total en 
las relaciones entre los gobiernos reaccionarios 
y las masas.

Durante los acontecimientos, del pasado 
mayo en el Líbano, los combatientes palestinos 
y libaneses cerraron filas en defensa de la 
revolución palestina. Fué, más que nada, una 
prueba más de la lucha de clases. Desde

entonces las conexiones entre la resistencia
palestina y los libaneses progresistas,no sellan
interrumpido.

A lo largo de la conversación, celebrada en 
redacción del diario 'Hadaf", órgano oficial 
del F.P. A tu  Sharif no se refirió en un solí 
momento a los judíos: el enemigo es d 
sionismo. Las fuerzas de la convivencia no 
uBirará, unilaterlamente, el movimiento di 
Liberación del Pueblo Palestino.

"U N A  SOCIEDAD DEMOCRATICA" campos civiles o las fuerzas faday ines que operan 
en el sur del Líbano.

Tras manifestar que la revolución palestina 
ha pasado por muchas épocas difíciles incluso 
antes de 1965 y que desde 1967 fracasaron 
todos los intentos para liquidar el movimiento 
- la  culminación se produjo en 1970—, Sharif 
enfatizó el hecho de que no importan las 
d ific u lta d e s  cuando existe una decidida 
determinación de proseguir'la lucha. Incluso 
existen planes ya'previstos de protección en el 
supuesto de que se planteen los problemas 
derivadas de fu turas condiciones objetivas, que 
se ciernen sobre el pueblo palestino y el 
sionismo dijo que se trataba con la lucha 
armada "para destruir el sionismo de Palestina y 
establecer en ella una sociedad democrática que 
no puede darse bajo fórmulas expansionistas".

Preguntado acerca de la resistencia en 
Jordania, el líder- fedayín manifestó que el 
m ov im ien to  en aquel país trabaja en la 
clandestinidad, sólo apoyado por el Partido 
Socialista del pueblo jordano que está asimismo 
proscrito . La lucha allí será larga, quizá 
cuestión de años. Incluso en esta cuarta guerra 
se han puesto obstáculos a la acción guerrillera 
contra Israel, que los comandos que intentaron 
entrar en el reino fueron rechazados en la 
misma frontera por el Ejército de Hussein..

Según Sharif, Tei Aviv no tiene en-estos 
momentos las condiciones materiales necesarias 
ni posiblemente la excusa para atacar a los 
palestinos, o a Jordania, pero no se descartS la 
posibilidad de ataques en toda regla contra los

UNA SUCIEDAD SDCIALISTA

Considerando que el problema de Palestina 
es inseparable del de la revolución social, se 
p lan tea una corre lación total entre los 
revolucionarios palestinos y los árabes. Y ésta, 
la revolución árabe, a su vez no está aislada del 
M o v im ie n to  M u n d ia l de L ibe rac ión  
Democrática, Para el F.P.li.P. ' el objetivo 
p rinc ipa l es el de establecer un régimen 
democrático en una Palestina libre, pero el 
desarrollo de la lucha en esta región no puede ir 
ai margen de la revolución en el mundo árabe. 
"Lá' sociedad que se establezca en Palestina 
-puntualizó— será socialista en una sociedad 
árabe socialista".

Ciñéndose a la lucha de liberación —en estos 
momentos toda la resistencia actúa unida— 
Sharif dice que recibe ayuda de todos los sectores 
m undiales progresistas, así como algunos 
españoles. La ayuda rusa y china no es 
contradictoria como tampoco lo fué en Corea y 
Vietnam. Y en el apoyo a la causa palestina 
también empeñados las fuerzas revolucionarias 
que actúan en los países capitalistas. Incluidos 
los árabes.

Después dejos hechos de 1970 se registraron 
dos corrientes en el mundo árabe. Una de ellas 
pretendía pura y simplemente la liquidación 
absoluta del germen revolucionario palestino. 
Tras la imposibilidad de eliminar a la resistencia

Joaquín COCA EDO

Abba iban:
A  ENTREGAREMOS SUEZ A CAMBIO DI 

UN ACUERDO PERMANENTE DE PAZ
TEL AVIV.  El ministro de Asuntos 

Exteriores, Ebba Eban, ha manifestado 
hoy que Israel nunca intentó capturar 
territorio egipcio .al oeste del canal de 
Suez y que la tierra que actualmente 
ocupa su Ejército sería entregada a 
cambio de un acuerdo de paz permanente 
en Oriente Medio.

“ El territorio que . ocupamos fué 
Consecuencia del momen to  rriilitar” , 
dijo Eban en una entrevista para la 
“ American Broadcasting Co” .

ANUNCIA EGIPTO: ISRAEL  
PREPARA UNA GRAN OFENSIVA

E L  C A I R O .  Las fuerzas israelíes 
realizaron ayer ataques aéreos contra 
fuerzas egipcias situadas en el sector sur 
del canal de Suez, al este de la ciudad de 
Suez, informa el alto mando egipcio.

El ataque aéreo israelí comenzó a las 
10 (hora española)— y continúo  
esporádicamente hasta las 18 horas.

Las posiciones egipcias se vieron 
obligadas a realizar su represalia contra 
los aparatos atacantes, los cuales no 
pudieron lograr sus objetivos.

El mando egipcio interpreta el ataque 
israelí como paso preparatorio .para una 
mayor ofensiva, en t la que trataría de 
ganar más territorio.

LOS FEDAYINES NO RESPETAN
e l  a l t o  e l  f u e g o

A R G E L .  Los feday i n-palestinos 
continúan sus operaciones contra las 
posiciones enemigas en el interior de la 
Palestina ocupada, dice un comunicado

hecho público por la oficina de "H 
Fatah” en Argel, que cita al portavi 
militar del mando general de las Fuer« 
de la Revolución Palestina, informa 
aaenciajyi. A. P

“ La pasada noche, los tedayint 
atacaron con cohetes durante un períoi 
de veinte minutos de colonia sionista '1 
Matala’t, causando :Ta =#estrocc/drr de- t 
nido de ametralFádoras^ la muerte é 
varios soldados sionistas. H

Los patriotas destruyeron un vehícuí 
oruga, en una emboscada tendida i 
jueves a una patrulla enemiga en li 
carretera entre Meskafam y Nounein,# 
la Palestina ocupada.

Un comando de fedaylnes efectuó ui 
ataque a primera hora de ayer centrali 
colonia sionista situada en Hounein.

La operación tuvo como resultado li 
destrucción de un edificio y puso fuera de 
combate a varias decenas de soldados 
Israel íes.

Numerosas instalaciones fueron 
destruidas durante un ataque de los 
feday ines contra la colonia de El 
Mansoura.

En el comunicado nùmero 57, el 
portavoz militar palestino dice que la 
defensa antiaéFea palestina derribó un 
helicóptero israelí que formaba parte de 
una escuadrilla de aparatos que intentaba 
sobrevolar ayer por la mañana bases 
militares palestinas en la región de El 
Yakiha.

Finalmente, el comunicado dice que 
fueron infligidas al enemigo diversas 
perdidas en hombres y material en el 
transcurso de varias emboscadas tendidas 
en la región de Houneine, en Galilea 
Occidental, según M. A. P.

CUARTA REUNION DEL CONSEJO DE SEGURIDADSe envioián más tropos
S. Después de cuatro horas de debates sobre la nueva acusación eppcia- 
ción del alto el fuego, el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas

NACIONES UNIDAS.,
contra Israel por violación „ ,
levantó anoche su sesión para reanudarla a las 10,30 local —(15,30 h. española)— de hoy 
sábado.

El Consejo de Seguridad se reunió ayer tarde, por cuarta vez en lo que va de semana, a
solicitud de Egipto ante el temor de que se pueda producir “una nueva ofensiva general israelí 

ite Medio”, así como nuevas violaciones del alto el fuego por parte de Israel.en Oriente 1___  _ . .
A propuesta de ja India y apoyada por Yugoslavia, se presentó la siguiente proposición:1 V M * - - 1a /~\ 1̂ TT A1).— Que se autorice al secretario general de la O. N. U. a enviar tropas adicionales 

estacionadas en Chipre a Oriente Medio.
2).— Que el: secretario general y el presidente del Consejo de Seguridad apelen a las partes 

para que &taá presten su plena colaboración a la labor humanitaria de la Cruz Roja 
mtemacional.

Discurso 
de Breznev; QUERIAN

LA URSS NO HIZO NADA PARA PROVOCAR
M O S C U .- La U nión Soviética  ha m an ifes tado  h o y  q u e  n o  h izo  nada para 

provocar la alerta d e  las F uerzas A rm adas estadounidenses y  d ijo  que  la acción  
norteam ericana n o  p ro m o v ía  el en ten d im ien to  internacional.

La  agencia “T Á S S "  m a n ifes ta n d o  que  había  sido autorizada para hacer la 
declaración, p u so  de  relieve que  la acción norteam ericana “se había  adoptado  
ind u d a b lem en te  com o  in te n to  para in tim id a r a la U nión S o v ié tica " .

Esta última proposieión se basa en la denuncia egipcia en el sentido de que las tropas israelíes 
ptado un convoy de 14 camiones con plasma sanguíneo en la Península del Sinai.habían interceptai ______ ,

La propuesta de la India filé aprobada por el resto de los quince miembros del Consejo de 
Seguridad.

Tal declaración  de “T A S S "  sigue al discurso p ro n unciado  ayer p o r  Leónidas  
B reznev, secretario generai del Partido C om unista  soviético , el cual anunció  q u e  este  
p a ís  enviaría sus p rop io s “represen tan tes"  a f i n  d e  observar la tregua d e  la O. Ni U. 
en O rien te  M edio.

B rezn ev  tam bién  criticó ind irec tam en te  la alerta dada a las tropas estadounidenses  
co m o  una “incitación  artificial de  lo s Sen tim ien tos".

R e fir ién d o se  d irec tam en te  a la alerta, “T A S S "  d ijo  q u e  las autoridades

estadouKi
R.s:s:q,

E n m
soviéticos

La
absurdas, t 
únicarcani
y  al restali

"TAŜ
entendiiti>
Soviètici
tomado«

En SI! i 
todas las I
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¡ente Medio
 ̂PUEBHI5

no, no los jndios
Análisis militarLos ARABES pueden mejorar

BEIRUT, 27. (Crónica del “Washington Post”. 
especial para “ARAGON/exprés”).

Los árabes, en su guerra de octubre lograron d  mismo tipo de victoria 
psicologica que los norvietnami^^^^ y Vietcong obtuvieron durante su 
ofensiva del TET de 1968, según los analistas de Beirut.

Esa opinión fué expresada por agregados militares occidentales 
diplomáticos e intelectuales atabes, en una serie de entrevistas sobré lo 
que se gano y  perdio realmente en la sangrienta lucha.

Aunque el “Tet” Jué una ‘ derrota estrictamente militar para los 
comunistas, también lo fue para los árabes. Pero los analistas añadieron 
que los atabes -corno los norvietnamitas y  Vietcong antes de ellos- 
aplicaron mficiente fuerza y  calor para hacer estallar mitos relativos al 
potencial israelí, '

Los egipcios lograron, después de todo^ cruzar el canal. Esta operación 
-según circuios militares- ocupa el número dos de dificultad tras un 
desembarco anfibio, con sus difíciles problemas.

Una vez cruzado el canal,sin embargo, esos ataques registraron faltas 
furidamentales por parte de los egipcios. Una de ellas filé adoptar el 
metodo soviético de ataque, consistente en lanzar grandes masas de 
combatientes al ataque, y  al unísono, sin mantener una reserva cercana.

táctica estadounidense —utilizada por los judíos— consiste en 
atisbar un punto débil y  só lidam ente aplicar sus fuerzas sobre él, con lo 
cual pudieron cruzar a la margen occidental del canal.

Otra falta -q u e  un agregado militar dijo puede ser corregida con la 
practica- fué fallar en el mantenimiento áe los suministros de 
combustible, municiones y  agua para las tropas. Existen ciertas pruebas de 
que las comunicaciones se interrumpieron.

Uh observador árabe manifestó: ‘E l Ejército israelí aunque no es 
mejor que ja  mayor parte de los ejércitos europeos, ha obtenido entre el 

°  " “bes pueden mejorar
^*^era, cada guerra será peor que la anterior para 

los israelíes, hasta que llegue el momento de preocuparse para que no 
utilicen armas nucleares, como último recurso”, <. e n

-H a debido haber alguna ruptura en la inteligencia israelí aunaue son 
muy buenos generalmente. En primer lugar, t i  p ^ o  d Í  cam ^Vor Z

°  ParecerZo te n Z Í  i d i  de
cudntos cohetes (especialmente, missiles antitanques) disponían los

'^^btares occidentales han declarado que ”es\a 
ítesgedflzado el m ito de la invencibilidad israelí” y  ha 

''“¡ " " “ble una pequeña nación en una bicha
‘ ^ “¡'^buyo el mejor resultado ánée a un mejor entrenamiento

de t  I r n í  b¡ jerarquía militar de Egipto, así como al hecho
nnrnr,Z n muchos oficiales de baja graduación que habían
participado en la guerra de 1967a puestos de mando y también a que las

vuvZ  'w significa, a tenor del oficial que ha estado estudiando la 
.P“" t o  privilegiado es la existencia de su vacío en la 

strategia basica israelí de dignación de los árabes a través de la amenaza 
ae una represalia masiva. ^  ^George C WILSON

El Día Universal 
del Ahorro

ha comenzado hoy en la Caja de 
Ahorros de Zaragoza, Aragón y Rioja

Continuará los próximos días 29-30 y 31 con 
entrega de obsequios a los ingresos, desde tres mil 
pts. en adelante, además del sorteo de premios y de 
las bonificaciones previstas, por un total de diez 
millones de pesetas.

Hoy ha dado comienzo la celebración del Día 
Universal del Ahorro en la ciudad y en las
localidades de cinco provincias donde opera la 
Caja.

La afluencia de impositores desde los primeros 
momentos en todas las oÁcinas, ha continuado 
durante la mañana, esperándose que en los días 
sucesivos continúe esta señalada inclinación de los 
impositores por la Caja de Ahorros de Zaragoza, 
Aragón y Riojá, en esta conmemoración universal.

n iD A R N O S
U  ALARMA ER LAS BASES U .S .A .
MSises pretendieron justificarla, refiriéndose  a ‘‘ciertas acciones d e  la U. 
)■ 'tfjjpuestamente dieron m o tiv o  de  p reo cu p a c ió n ”,
® orme de W ashington se hab ló  de  p o sib le  m ovilización  de paracaidistas

iiíTri autorizada a declarar q u e  tales explicaciones son
' ° acciones d e  la U nión Soviética  están encam inadas

^ r i ip l im ie n to  d e  las decisiones de l C onsejo  de  Seguridad  
® »¡miento de la p a z  en O rien te  M ed io ”,
^ ¡ñ a d ió  que  "este  paso  de  los E stados U nidos n o  p ro m u eve  el 

®^®™3cfonai". "E s obvio  q u e  trataba d e  in tim id a r a la U nión  
hallan tras esa m ed ida  deberían  com prender que  han  

fe erróneo".
teW ° Q“ ® estaba d isp u esto  a cooperar con

One: interesadas en norm alizar la situación  de  O rien te  M edio.

í r

M
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JUZGADO DE GDABDIA
EL TERROR DE VALDEFIERRO

ES que no va a poder ir uno tranquilo ni por su barrio?
— ¡Apártate de ahí, cacho borrico que te estozolo!

—Qué tanto tocar el claxon ni qué narices.- 
— ¿Qué dices de mis narices?

—Que en vez de tocar tanto el bocino se podía hacer un tocado 
de narices.

i Eso tú a m í no me lo dices!
-Testigos son mis pacientes que te lo he dicho.

_¿Pero es que no té das cuenta de que si voy con el coche por
mi lado y tú vas también por ahí, y no te apartas, pues te me llevo 
por delante.

—Ni por delante ni por detrás, majete. Y  sin tutear, que aün no 
hemos viajado juntos en tu cacharro.

— ¿A que si te pego media torta te caes entero?
—Para creerlo, verlo.
— iPues míraloy chupa suelo, lelo, que eres un lelo! _
Un día muy movido tuvo Manolo, de ^25 años, casado, 

mecánico, domiciliado en Valdefierro. Nuestro' personaje iba con 
dos o tres familiares por una calle del mencionado barrio, cuando 
un coche que circulaba tras ellos casi lo atropelló, al no retirarse 
del centro de la calle, a pesar de los toques de claxon que daba el 
conductor.

Se enf rentaron.  Discutieron. Se insultaron y acabaron 
soltándose unas cuantas bofetadas. Y  así fue como el conductor del 
coche se dirigió hacia la Comisaría con él, para denunciarlo.

Al poco rato de haber regresado de la Comisaría el mismo 
Manolo, pensando en aprovechar el mal genio que llevaba con el 
incidente, se dirigió al domicilio de un vecino, en unión de dos 
hermanos. Resulta que con el tal vecino no se hablan por haber 
discutido muchas veces por motivos de vecindad.

— ¡Ya estamos en tu casa, tonto del higo, que eres un tonto 
del higo. ¡Baja aquí si quieres tortas!

- i N o  me haré esperar! ¡Ahora estoy allí! Que no me da 
miedo de ti ni de tu familia, aunque siempre la lleves de guarda
espaldas. ■ ' -

-  i Valentorro que eres tú! i Anda, mi niño, y baja que te me
lío a la faja...! . . . .  j  *

Total que el incauto vecino acepto el reto, bajo a darse de to rt«  
con los otros y terminó morado de tanto bofetón que recibió. Y  
nuevamente, nuestro Manolo fue conducido a la Comisaría.

Al regresar otra vez al barrio, vio en la calle a un chaval de doce 
años que estaba jugando con un perro. Como este chaval es 
hermano de uno que tiene veinte años y que también está 
enemistado con Manolo, éste quitd el perro al chico, atando al 
cuello del animal una cuerda, con la que pretendía ahorcarle
colgándole de un árbol. , u- •

El pequeño trataba ds impedirlo diciéndole que como lo hiciera, 
se lo diría a su hermano para que le diera una paliza.

-C om o me ahorques el perro, mi hermano te va a colgar a la
rama más alta a t í . .

Y entonces, Manolo soltó el perro y se fue contra el menor, al 
que pegó bastantes golpes, tirándole al suelo y produciéndole 
lesiones de las que fue curado en la Casa de Socorro. Y  otra vez que
Manolo fue llevado a la Comisaría. . , u i

¿Iría por cuarta vez cuando reaccionara el hermano del chaval 
menor de edad y fuera éste quien, de algún modo, más o menos 
contundente, le obligase a visitar la Comisaría por cuarta vez en la 

,, misma tarde...?

EXPRES/003.

E S  verdad que  la gran taza de  la fu e n te  
dorm ida d e  la Plaza Paraíso está p id iendo  
que  hagan algo p o r  ella. La ten em o s ahí 
seca y  m uerta  d e  aburrim ien to  sin q u e  cum pla  

la fu n c ió n  que  la h izo  nacer. Esta situación, 
q u iz á  pudiera servir para estud iar una 
p o s ib il id a d  un tan to  am biciosa, y  que  
acrecentara el orna to  de  ese cen tro  tan  
neurálgico d e  nuestra ciudad; en el que, ahora, 
so lam ente se presum e algo q u e  ex is tió  y  cu yo  ‘ 
destin o  n o  parece  m uy halagüeño.

S i el subsuelo  de la plaza lo  p erm ite , se está 
haciendo u rgen tísim o  em pezar la construcción  
de un paso subterráneo que  enlace en  su dob le  
sen tido  el paseo Pam plona con  general Mola. 
Porque e ícruce  • d e  superfic ie  en d ich o  Jugar ya 
es un m artirio  para la circulación rodada en 
algunos m o m e n to s  del día. T an to , que algunos 
conductores se “ saJen de sus casillas en los 
em bo te llam ien to s que  p o r  el lado de la 
F a cu lta d  d e  M edicina se organizan los
m ediod ías. . . ■

E n lo  que  respecta a la fu e n te , cabria ir 
pensando  en la realización d e  una obra que

Hablemos claro de Zaragoza, del Ayuntamiento” ^  
y de las elecciones

Nuestro fntnro empieza 
ohoia mismo

E s t a m o s  a las puertas d e  una nueva etapa m un icipa l que  para Zaragoza p u ed e  ser algo asi como  

“̂ S ! 5 Í r á ? o  ' ^ ñ T d L '^ e v o A y Z n t a m i e n W  que  vam os a elegir. Sérá e n c o ^ d a  y  agobiada, si
eleaim os u T a ^ n t a m i e n to  de  m ediocridades;- será co b a rd o n a y  sin fuerza ,, si lo s concejales n o  tienen el

fu tu ro  que  em pieza  m añana m ism o .

P ienso aue  esta es la hora d e  rasgar m u ch o s  te lones triunfalistas. Una j^ l í t i c a  M orrna tiva  equivocada, 
en j f  ™ e S o s  S d u s o  y o -  tenemos > a r íe  de culpa, ha creado en  Ja « u d ad  un delirante clima de 
S o L S d  y  »  i L o  a b a  t o á a d o ™ ,  *  b  Sea t, p r e g á n d o l a ,  oon.0 m  caudaloao mana o

, a p l ^ u S Z ,  L Z r : p j 6 .  k l j a r í r . .  Nada aa n o , d jrá  ain a a c r i í b i o y ^  S n T L T S S
r 3 Seat nuede traer una gran riqueza a nuestro  solar, pero  p o r  delan te  Zaragoza tiene  un ineiuaioie 
co t^prom iso : el c u m p lim iS ito  de  las concesiones q u ee l A y u n ta m ie n to  le ha o torgado, ¿cuales som  No  
ímnnrfa ahora SU m enuda  cuenta  Basta pensar, y ' acertarem os, que son m uchas y  de  fu e r te  cuantía. Para 
S  e í c r u S í  zam^^^^^^ eq^uipo m u n io ^ í  de prestigiosos h o m b r ^ ,  económicos,
técn icos y  sociales. Un A y u n ta m ie n to , en sum a, excep c io n a lm en te  idóneo , capaz de hacer fren te  a una

”‘“ Í » S » ”orí? 'X tn .am ian ,o  d. no.aWa, con un dan aliento p o p u M , y  eao aólo .lo 
loararem ps con  dos prem isas. Primera: que  los zaragozanos de  pro , q u e  son  nauchos y  de  prestigios 
u n í S S n S  reconocidos, den un paso  al fren te , a Ja hora de servir a la ciudad; y  s ^ d a :  q u ee l 

p u e b lo  zaragozano sepa respaldarlos y  alentarlos con  sus vo to s  S o lo  conjugando esto s  dos factores podre 
m os a lc a n z ó  ese n u evo  A y u n ta m ie n to , que  la Zaragoza actual exige, si n o  querem os q u e  to d o  su fabuloso 
im p u lso  de  h o y , to d o  su poderoso resurgir y a  iniciado, se nos rom pa y  se haga h u m o  en  nuestras prop^_ ^

manos. " E duardo  FU EM BU ENJl^

r n  ' I ; ' t'

i ̂ .5

convirtiera su fu n c io n a m ien to  en  un  verdadero
espectácu lo  d e  agua y  lu z; transform ar la plaza  
en un  m o tiv o  de  atracción para lo s  de  d en tro  y  
fuera  rem odelando  la instalación ex is ten te  de  
fo rm a  que  ganase en vistosidad y  belleza. Y  que  
la fu e n te  d e  la p laza Paraíso pudiera pasar a 
fo rm ar p a rte  de la personaliaad de la Capital 
con  una iden tidad  propia: la F u en te  de  
Zaragoza.

N o  v o y  a rem itirm e  a n ingún  ejem plo  de los  
m uchos que p o d ría m o s citar, en  los que este  
tipo  de  ornatos ciudadanos adquieren una 
fu n c ió n  tan m a g n ífica m en te  com penetrada  con  
una población . L o  que s í  es in teresan te  resaltar 
es la im portancia  q u e  tiene  para una ciudad, 
adem ás d e  su adecuada organización viada, que 
se m u ltip liq u en  los m o tiv o s  ornam enta les en  
plazas, calles y  paseos. Que no só lo  de  coches  
viven  las ciudades.

La fu e n te  de  la plaza Paraíso presen ta  la gran

ventaja d e  q u e  ya está ah í. L o  que  necesita es
que el A y u n ta m ie n to  se p e g u e  el tipo  y  
reestructure  su instalación, acondicionándola  
para que  se  transfo rm e en una fuen te  
descaradam ente bon ita  y  cam bian te  d e  fortnas 
y  colores; q u e  nos haga olvidar la q u e  había y  
no s sin tam os orgullosos de  su presencia. Una 
presencia arrogante y  bulliciosa, repleta de 
m ú ltip le s  figuras acuosas im pregnadas con esos 
colores d iferen tes q u e  le  dan a la com binación  
agua - lu z  un  s in fín  de  tonalidades gratas a la 
vista y  al gusto  p o r  lo  bonito .

A n te s  q u e  sacrificar la actual fu e n te  de  la 
plaza Paraíso, a la circulación, sugiero la 
posib ilidad  de  q u e  ese tro zo  d e  ciudad, se 
c o n v ie r ta ,  gracias a una transform ación  
am biciosa, en un h erm o so  lugar d e  la Capital, 
sobre to d o , en  las noches d e  Zaragoza.

S á n ch ez C A R R IO N
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\  F ÎN  PE LAS JO RHM AS DE P O L IT IC A  REGIONAL \Aragón contra el DESIERTO
PRESENTACION DE: 
ASETECSA EN 
NUESTRA CIUDAD

■Ayer por la tarde- en nuestra 
ciudad se celebró en el salón de 
convenciones del Hotel Corona de 
Aragón, un acto comercial para 
presentar al mundo empresarial de 
Zaragoza, la nueva dirección regional 
de ASETECSA, de Asesoramiento 
Empresarial Técnico, S. A^

E l a c to , al q u e  a s is tieron  
representaciones y  personalidades de 
la vida industria l, comercial y  
^financiera de nuestra ciudad^fstuvo 

presidido por don José Mana Raga,su 
Director General, acompañado por. 
sus colaboradores. O sten tó  la 
r e p r e se n ta c ió n  d e l E xcm o . 
A y u n ta m ie n to , el Teniente de 
A lcalde, don  Pedro Hernández 
Montero, quien cerró el acto con 
unas elogiosas palabras.

.Nuestra cordial bienvenida a esta 
empresa,' a la que deseamos los 
mayores logros en sus trayectoria en 
nuestra región.

Ay e r  noche, después de una apretada jornada de 
e s tu d io , quedó clausurado el I  Seminario 
Aragonés de Política de Acción Regional. 
Aragón está sintiendo actualmente en su carne la 

perentoria necesidad de establecer urgentemente víase 
instrumentos para potenciar el desarrollo regional y  no 
ser v íc tim a , en cuanto región, de las fuerzas 
económicas que han desarrollado más allá de h  
previsto su capital mientras dejaban el resto de Aragón 
convertido en un progresivo desierto. Las entidades 
bancarias y  de ahorro de Aragón han potenciado esta 
in icia tiva , de la n ia n o  de los o r g a n is m o s  
y  corporaciones p ú b lic a s . E l r e s u lta .d o  se
recogió ayer, en forma de conclusiones y  habrá dé 
cristalizar a 'partir de ahora en la concreción de una 
política regional que salve el desarrollo armónico de 
nuestra región, actualmente amenazado. Para ello no 
se ha hecho una reflexión cerrada, sino que el /  
Seminario ha acogido todos los conocimientos sobre 
dcsüTTollo cconomico fegionul de otras regiones 
españolas y  de centros extranjeros y  se ha contado con 
importantes representaciones del Gobierno, que es en 
último término el único órgano capaz de establecer 
una política de acción.regional.

la s  jornadas de este seminario han sido de estudio. 
La de ayer, . cuarta y  última tuvo d  interés especial de 
haber versado sobre Importantes aspectos de la 
economía y  la sociología aragonesa, cuyos defectos 
típicos y  esperanzas son bien conocidos. Don Manuel 
Raposo y  don Antonio Higueras Am al -q u e  a su 
c o n d ic ió n  d e  catedrático une la de diputado' 
pmvincial-^ trataron.ampliamente la actual situación

socioeconómica v su previsible fútum^Ninguno de los 
dos hizo una descripción excesivamente optimista, 
puesto que no se estaba hablando de desarrollo cuanti
ta tiv o  o r e n t a s  p e r  capita, sino de efecti
vo y  a r m ó n i c o  d e s a r r o l l o  de toda u n a

región. La contraposición que más tarde hicieron los 
ponentes de la tercera y  cuarta ponencia con la 
economia y  el desarrollo regional de nuestras regiones 
vecinas - e l  país vasconavarro y  Cataluña- puso aún 
más de manifiesto los errores cometidos en nuestra 
región por un desarrollo industrial iTo suficientemente 
canalizado ni corregido.

Las palabras que, momentos antes de la clausura 
pronunció el jefe de la organización de este I  
Seminario Aragonés, don Francisco Javier García 
Berlanga, son de un extremo realismo: en d  momento 
critico en que se encuentra la economia y  desarrollo 
de Aragón, nos es necesario un verdadero Plan 
Regional que precisará de instrumentos que canalicen 
todas las fuerzas. Porque el I  Seminario no podrá 
quedarse, no deberá, en puras palabras en el aire. La 
clausura del Seminario supuso una oportunidad de 
pronunciamierito sobre los temas genéricos estudiados 
a lo largo de cuatro dias y  presentes en el ánimo de los 
aragoneses desde siempre. El presidente de la 
Diputación resaltó en sus palabras la trascendencia que 
podrán alcanzar estas Jomadas ante el futuro político 
aragonés y  a su in te rven c ió n  siguieron las 
puntualizaciones que, sobre los criterios actuales en 
po lítica  regional, expuso el director general de 
Economía Financiera, señor Fernández Ordóñez.

ESTRENOS PARA LA PROXIMA SEMANA

UN FILM SOBRECO&EUOR, COMPROMETIDO Y ACUSADOR 

MATTEL.. U  FIGURA MAS APASIONANTE DE U  POSTGUERRA

V IC TO R IA
EL POLVORIN DEL PROXIMO ORIENTE. 
EL TERROR Y U  MUERTE IMPERAN EN 

U  REVUEITA CIUDAD
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(Mayores de 18 años)

SALA ESPECIALE L I S E O S
IMMiaARTE Y ENSAYO

Les Ofrece la oportunidad de rendir ho
menaje pòstumo a l a ^ n  actriz italiana 

AN A M A G N A N I

ANAMAENANIy ^AlOOFABRIZt.

FEDERICO
FELUNI

DIRECCION DE
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R K IU m

(Mayores de 18 años)

CONCURSO DE 
PRENSA "RAMON 
S A U N O V A "

Reunido el pasado día 25 del 
actual el Jurado designado al efecto 
bajo la presidencia del limo. ’Sr. 
Delegado Provincial del Ministerio de 
Información y Turismo, tom ó,por 
unanimidad, los siguientes acuerdos;

Primero.— Conceder los premios 
estipulados:

a) El de 15.000 pesetas, a D. José 
María Zaldívar por sus artículos 
publicados en El Noticiero y Radio 
Juventud de Zaragoza.

b) El de 7.500, a D. José María 
Ferrer““(íustavo Adolfo’V autor de 
los trabajos emitidos a través de 
“Radio Zaragoza”.

S e g u n d o . -  E l  J u r a d o ,  
considerando muy meritorios los 
trabajos publicados por D. Manuel 
García Suárez, en la “Hója del 
L unes” , de Zaragoza, acuerda 
<concederle un premio extraordinario < 
de 5.000 pesetas.

Tercero.— De conformidad a lo 
previsto  en la base 7Í de la 
convocatoria del Concurso, este fallo 
deberá hacerse público a través de los 
medios habituales de difusión y para 
la entrega de los premios se señala la 
fecha del día 2 del mes de noviembre 
próximo a las 13,30 horas, en el 

I Salón de Presidencia del Palacio 
ferial.

Cuarto.— El Jurado agradece la 
colaboración a todos cuantos han 
participado en el Concurso con lo 
q u e  h a n  c o n t r i b u id o ,^  muy 
eficazmente, a la mayor difuaón del 
Certamen.

CINECLUB "CO VA"

CICLO DE FRANÇOIS 
TRUFFAUT

Hoy, sábado, 27  de octubre, a las 
siete de la tarde, se proyectará el 
tercer film  de ¡“'ciclo dedicado a F. 
Truffaut: “Besos robados". Ptemio 
"Meiiés", .Gran Premio del cine 
frmcés. Seleccionada para el Oscar al 
tríéfor film  extranjero.- Premio Louis 
Delluc y  el del Jurado "Fémina" da 
cine de Bruselas...

La proyección y  el debate, como 
de costumbre, en el salón de actos del 
Colegio “El Carmelo" (La Gasea, 25), 
a cuya entrada se repartirán hojas | 
antológicas del director y  de la 
película.

GALERIA! 
de ARTE

SALA LIBROS

EXPONE

Uria
Monzón

PIJENCL 2

( ; a l i ,k í a n a h a r r o

SUBASTAS 
DE ARTE.

EN BREVE EN HOTEL 
CORONA DE ARAGON

Obra en Calle Manifestación, 9

SALA N 'A R T
Manifestación, 9

E X P O N E

SANCflEZ
LATORRE
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PERIPECIA DB UNA ZARAGOZANA EN PARISLo hennona de Lnis Bnñoel
Atracada a la salida

de un cine
PUEDE que un día veamos en los escaparates de 

las librerías un libro con alguno de estos títulos: 
"Los Buñuel", "Los hermanos Buñuel", "La 
familia de los Buñuel", o algo por el estilo. Méritos,^ 

por supuesto,$obran para ello. Exactamente igual que se 
escribieron en su día "Los Baroja", y "Los hermanos 
Karamazoff".

Lo que ya no estamos tan seguros es de que ese 
hipotético libro salga de una pluma aragonesa. Sin 
perjuicio de que más tarde nos lamentemos por 
habernos dejado ganar la partida.

Esta pequeña disquisición me la acaba de plantear 
el haber conocido estos días a doña Concepción 
Buñuel, hermana de nuestro gran cineasta ganador del 
último Oscar.

Me la presentó, circunstancialmente, don Valentín 
Arteta. Y enseguida ^como no podía menos de ocurrir, 
derivó la conversación hacia su hermano.

- E l  otro día, -nos d i jo -  hablé pon él 
telefónicamente. Como todos los años, va a venir de 
Párís a pasar una temporada. Me prometió que estará 
unos días en Zaragoza.

Se comentaron los cortes de sus películas. 
Centramos la conversación en la últimamente 
galardonada con la más alta 'distinción internacional. 
"E l discreto encanto de la burguesía". Ambos, don 
Valentín y Conchita, como la llaman sus íntimos y 
familiares, la habían visto sin manipular.

PERDON,SEÑORA BUNUEL

b1 '
á s
'®0
im

ii
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LUEGO PIDIO PRESTADOS A LOS ATRACADORES
DOS d o l a r e s  p a r a  t o m a r  u n  t a x i

-M e  dejaron marchar y comencé a caminar hacia el 
hotel. Con el rabillo del ojo les observé. Pensé que el 
lance podía tener un segundo asalto. Había andado 
unos cuantos pasos cuando retrocedí y acercándome a 
ellos nuevamente les requerí. Me lian dejado sin un 
solo dólar. ¿Tendrían la bondad de hacerme un 
pequeño socorro para alquilar un taxi?

Estoy, segura que lo que menos esperaban era esta 
segunda parte. Mi petición no sé si los desorientó de 
momento o les hizo gracíá. El caso es que cruzaron un 
par de frases y el que llevaba el dinero me alargó 
sonriente un par de dólares. Les d i las gracias 
ensalzando su caballerosidad y me alejé.

Doña Concepción, después de contarnos "su 
atraco" con pelos y señales, se lleva la mano al bolsillo 
izquierdo de su gabán y saca dos billetes de cuatro 
cifras.

-E sto de llevar el dinero repartido, más qut 
costumbre es una manía. Aquel día también llevaba y 
precisamente en este mismo bolsillo unos cuantos 
cientos de dólares. Yo opino que pasaron por un 
momento de duda, pero mi petición para el taxi, logró 
desconcertarlos.

—Me fu i de propio a París, a ver la película de mi 
hermano. Tenía de ella las mejores referencias. Pero 
quería sentirlo y comprobarlo cuanto antes, 
personalmente. Y en tales casos, no me suelo dejar el 
espíritu crítico en mi casa. Me emocionó y me 
convenció la película. Por cierto que a la salida del 
cine me atracaron.

Dijo esto Conchita con la mayor naturalidad. 
Arteta y yo nos miramos sorprendidos. Era obvio que 
a los dos nos interesaba que contase el trance. Pero 
con detalles. La generosidad de la señora Buñuel no se 
hizo rogar.

-Pues nada, ocurrió sencillamente, que yo fu i a ver 
la película a la sesión de nueve a once. Y en París, ya 
es sabido, a las once de la noche no circula ni un alma 
por la calle.

Como hacía una temperatura agradabilísima, decidí 
ir paseando hasta mi domicilio. Y al pasar por el 
Parque de Montsouris, próximo a la Ciudad 
Universitaria, fu i abordada por dos individuos. Eran 
dos hombres de edad medía. Ni altos, ni bajos, ni bien, 
ni mal vestidos, sino todo lo contrario. La escena se 
desarrolló más o menos de la siguiente forma.

Se acercaron, e indicando mi bolso, me preguntaron 
sin ajzar la voz. ¿Lleva usted dinero? Lo necesitamos. 
Uno de ellos lo abrió y sacó su contenido, i Veinte 
dólares! i Menguado botín! , debieron pensar. Pero se 
lo guardaron. El que estaba a mi derecha se acercó y 
me levantó el pelo por ambos lados. No llevaba 
pendientes.

^AGON/exprés. P A G . 12

uonchita es una viajera impenitente. Nos informan 
que "Luís y ella son como dos gotas de agua". 
Independientes y personalísimos. Y por supuesto con 
una inteligencia que subyuga y desconcierta.

A l despedirnos lo hacemos con esta interrogante 
¿Pero es cierto que su hermano se ha cortado ya 
definitivamente la coleta de hacer nuevas películas?

-¿Usted qué cree? Yo, personalmente, lo dudo. 
Precisamente porque él lo asegura. Hasta tal punto, 
que nuestra última despedida telefónica fue así. "Luis, 
dime por favor lo que no piensas hacer, para saber con 
absoluta seguridad lo que harás

Así es que casi podemos escribir sin temor a equivo- 
'carnos que cualquier díanos sorprenderá Luis Buñuel 
¡con su "U ltim a película".

En suma, ha sido éha una sustanciosa charla de 
unos cuantos minutos, protagonizada por la hermana 
dé Luis Buñuel que más puntos de contacto tienen 
entre sí.

Juzguen los lectores a través de esta sencilla 
na rrac ión , las reacciones personalísimas e 
intransferibles de nuestra atracada. El caso es que uno 
puede y bien merecido lo tendría, ser sujeto pasivo de 
una justificada reacción de la señora Ruñuel. Por no 
haberle pedido autorización para publicar esta inédita 
confidencia. Pero estamos seguros que sabrá perdonar
nos.

i Ah! Se nos olvidaba. En el momento del ataque 
parisino, llevaba también en su poder un pasaje para 
América. Al día siguiente partió para dicho 
continente.

Antonio SARRIA*

y
#

i

Ofrecida por
Cafés OROS

«LOS MEJORES«
PREMIO DE 2.000.000 DE PESETAS

39.879
Vendido: en Tarrasá 

PREMIO DE i . 500.000 PESETAS

47.254
Vendido; en SevUIa 

PREMIO DE 500.000.PESETAS

54.730
Vendido: en Lérida

PREMIO DE 150.000 PESETAS 
2.311 - 8.740 - 44.563 - 36.953

_  PREMIO DE 50.000 PESET4S^
^Cos números términadós 'eñ: 2.249 - 5.7-í^*

.APROXmCIONES DE 65.000 PESETAS 
39.878 anterior y 39.880 posterior

APROXIMACIONES DE 30.000 PESETAS
47.253 anterior y 47.255 posterior

Busque su suerte en
Administración 13

Calvo Sotelo, 36-Tel. 235769
APROXIMACIONES DE 15.250 PESETAS 

54.729 anterior y 54.731 posterior
PREMIO DE 5.000 PESETAS 
Los números términados en:

025 - 043 - 058 - 177 - 180 - 209 - 228 - 299 - 303 - 386 
- 391 - 445 - 487 - 535 - 579 - 596 .- 656 - 669 - 674 ■ 
694 - 706 - 730 - 752 - 764 - 766 - 866 - 873 - 918 - 924 

964
Los números comprendidos entre:

39.801 al 39.900, excepto el número 39.879

Los números comprendidos entre:
47.201 al 47.300, excepto el número 47.254

Los números comprendidos entre;
54.701 al 54.800, excepto el número 54.730

Los números terminados en:79

REINTEGROS DE 500 PESETAS 
Los números terminados en: 9

COLOCACIONES

ÔJFRECESE seâàritJL esttáSanté
Sara cuidar niños, déS^a  
Ç Ja tarde. Teléfono 250270T

VENTAS

Vendo-4.000. kilos d^ mife«'- 
Informes: Salvador Aleza. De» 
(Soria).
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T V
PROGRAMAS

p r i m e r a  c a d e n a

1145* Carta de ajuste. 12,00; 
Hoy también es fiesta. 14 .00; Avance 
n^fdrmatlvo. 14,05; Primera ed ición. 
15 00; Noticias. 15.35; De no rte  a 
: „ ’r 1 6 , 1 0 :  P r im e ra  s e s ió n .
(■Va'saporte para P im lico ” ). 17,55: 
Lance in fo rm ativo . l f . 0 ° * - ' ' ‘testro 
a m iq o  Q u iq u e .  1 8 , 1 5 ;  L o s  
Chiripitifiáuticos. 19,00: E l clan de 

t f '  los pilluelos ( “ U nidos venceremos ) 
^ 19 30* Subasta de triu n fos . 20,30;

Pláne’ta  a z u l.  2 1 ,0 0 ;  S em ana l 
I informativo. 22,00; A u tom ov ilism o . 
■ 22 10: La gran ocasión. 23 ,40 : El

hombre y la ciudad (“ Las chicas del 
; camión nùmero 7 " )  00.40*.* m im a s  

noticias. 00.45: O ración, despedida y 
cierre.

'SEGUNDÁ C A D E N A

18 30: Carta de ajuste.- 18,55: 
Presentación y avances. *19,00: 
D epo rte  en la 2 . 20 ,30: Furia 
"Terrem oto" 21,00: M erid iano cero 
( “ N a c id o t negro en Ing la terra” ). 
22 00; Crónica 2,* 22 ,30 : Ficciones 
( " E l  in v is ib le  ? M o r ie ” ) 2 3 ,3 0 : 
Nocturno 00,30: U ltim a  imagen.

Cine PALAFQX
"L A  NOCHE AMERICANA"

Director: François Truffaut 
Fotografía en color 
In térpretes; Jacqueline Bisset, 

V alentina Cortegse, Alexandra 
Stewart, Jean Pierre Aumont, Jean 
Pierre Leaud, ï'ranpois Truffaut.

Adentrarse en el mundo del cine es 
ya en sí toda una aventura como en 
repetidas ocasiones se nos ha 
demostrado en la misma pantalla. Si 
además el que nos lleva de la mano es 
un hombre, ,qn realizador, que ama el 
cine tanto como F rançois Truffaut, la 
cosa se convierte en algo más. “La 
Noche Americana” es un auténtico 
homenaje al cine, pleno de poesía' 
humor, inteligencia y sobriedad. El 
autor de películas de la importancia 
de “ Los cuatrocientos golpes”,, 
“Jules et Jiin”, “Farenheit 451”, 
“Las dos indesas y el amor”, “Besos 
robados”, “El Pequeño Salvaje” y 
tantas otras, consigue con esta nueva 
obra una de sus más importantes 
realizaciones. Truffaut nos muestra el 
apasionante trabajo de un equipo 
c i n e m a t o g r á f i c o  duran te  la 
producción de un film titulado “Les 
presento a Pamela”, que no es sino

T * A T n o s
ABGENSOILA. — iDos tü tl- 

nw» días! Oompafiía Paco 
jitorMuea Soria. Tardei 7 -  
Noche 11. La camedie de e»> 
treiio; Te casas a  los 60... 
¿T qué?, «riginal de Dioni
sio Ramos (H ay. 14 años). 
H añana despedida. 

PRINCIPAL. — 7*15 y 11: Loe 
Goliardos presentan “L» 
boda* de tm 'am nicños.bw - 

" ‘ i f a P r  'HIT IfflWllT 111< 11 il 
iTcés tíuáinos díasl (Mayó
les 18).

CINES DE ESTRENO 
ACTUALIDADES. — 6-7-9-11 

(Todos públicos). 4.* sema
na: ¡MAS fuerte, muchachos! 
Bud Spenoer, Terence HUI. 
Ma&ma m atinal a  las H ’45. 

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 14 y menores aoompa&a- 
dos). Veracruz. B urt Lan
caster, G ary Cboper. M afia- 
lia m atinal a  las U ’45. 

O O U SEa — 6-7-9-11 (Mayo
res 18). ¿Qué habéis'heolM» 
eon Solange? C ristine G al
bo, Fabio T esti Joachim  
FuchSberger. M afiana m ati
nal a  las 11'46.

0 0 8 0  — 6-7-9-H  (Todos
púbUoos). 4.* sem ana: El 
abuelo tiene un pian. E ast- 
mancolor. Paco M artínez 
Soda, Isabel Oaroés. M aña
na m atinal a  las 11’45. 

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18 y may. 14, acom paña
dos). Las garras de LtneleL 
Tony K endall, Belga Line. 

FLETA. — 6-7-9-11 (May. 18). 
3.* sem ana: Los últim os jue
gos prohibidos, Todd-ao -  
CcUor -  Ebteteofónioo. M ar
lon Brando, S t^ h a n ie  B ea- 
cham.

GOTA. — 6-7-9-11 (May. 18). 
La cam pana del infierno.
FUm de Claudio Guerin, con 
Viveca Lindíors, M aribel 
M artin, N uria Gimeno. Ma
ñana m atinal a  las 1V45. 

MOLA, r -  5-7-9-11 (May. 18). 
Odio en las aulas. Technico
lor. Galvin Lockhart, Janet 
MacLachan. M añana m ati
nal a las 11’45 (Todos pú- 
bUcos). Tres tesoros, 

PALACIO. — 6-7-9-11 (Mayo
res 18). 4.* sem ana: Scordo. 
B urt liancaster, Alain Delon. 
M añana, m atinal in fan til 

. IL’45; Aventuras de Pinocho. 
Dibujos color.

PALAFOX. — 4’45-7-9 y 1115 
(May. 18). La noche am eri
cana. Eastmancolor. Un film 
de François T ruffaut, con 
Jacqueline Bisset, V alentina 
Cortese. Ind iana m atinal a 
las 11’45.

REX  — 5-7-9-H  (May. 18). 
3.* sem ana:- La corrupción 
de Chris M iller. Panavisión 
70 mm. -  Eastm ancolor y so
nido estereofónico. M arisol, 
Jean Seberg B arry Stokes.

V lC Ttm iA . — 6-7-9-H  (Ma
yores 14). la  Padrino y sus 
alrijadas. Eastm ancolm . An
tonio G arisa, La Polaca, In 
grid Garbo. M añana, a las 
11’45, m atinal in fan til: La 
rebelión cto los bucaneros. 
Technicolor.

CINE DE ARTE T  ENSATO
EÙSEÓS. — 5-7 -9 -n  (Mayo

res 18). 4.* .sem ana: E l dis
creto éneanto de la  burgne- 
sia. Eastánanoolor. U n fiha *; 
de Luis BufiueL con* Fem an
do R i^, IM phine Seyrig.
CINES DE BEBSTRENO

ABLEQtflN. — 5-7-9-11 (Ma
yores Í8). Ea.gfan Jack. Ci
n e m a sc o p e  -  Technicolor. 
John  WayiM, R ichard Boo- 
né.

D U X  — 6-7-9-11. (May. M ). 
La casa de las chlvaB. E ast
mancolor. . Sdmón Andreu, 
Charo S oriana

GRAN VIA, 6-716 y  10*45 
(May. .14 y  menores acom
pañados) 1«  aventura d d  
“Poseidon'*. Cinemascope -  
Color de Luxe. G ene H ack- 
m an, Bm est B orgnina

LATINO. — 6-7-9-11 (Mayo
res 18). 3.* sem ana: D ías de 
furia. Metrooolor: Claudia 
Cardinale, Oliver Reed.

MADRID. -*. SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). Los novios de ml 
m ujer, dnem asoope -  E ast
mancolor. Alfredo Landa, 
Esperanza Boy.
SALA 2: 5-7-9-11 (May. 18), 
La ùltim a esplosimi, d n e -  
mascope-Teohnlcolor S tan- 

. ley Baker, Alex Cora.

NOBTE. — 9-7-9-11 (May. 18 
y may. 14 acom pañados), 
Joe Kidd. CUnt Eastwood, 
Robert Duvall, John  Saxon.

PABI8. — 6-7-9-11 (May. 18). 
E l cóndor. Cinemascope -  
Tiecimlcolor. Jh n  Brown, Lee 
van Cleff.

PAX. — 6-7-9-11 (May. 14 y
menores acom pañados). Ba
rril de pólvora. Technicolor. 
Rod Taylor, Dennis Cole.

BIALTO. 6-7-9-11 (Toitos 
pùbUcos) . Un beso en el 
puerto. Manolo Escobar, In 
grid P itt.

BOXY.—6-7-9-11 (Todos pú
blicos). T rinidad y Sartim a, 
dos... angelitos, ^tstmanco- 
lor. Robert Widmark, H arry 
Bair.

8ALAMANC5A—6-7-9-H  (Ma
yores 18). Los pecados in
confesables de una señora 
bien. Anna Moffos G ianni 
M acchia.

una simple excusa para mostrar los 
mil problemas que plantea el cine, 
tanto en el aspecto humano como en 
el técnico y en el econórnico.

El director, interpretado por el 
m i s m o  Truf fau t ,  tend rá  que 
enfren tarse con los artistas (el 
histérico comportamiento de una 
protagonista, el infantilismo dé un 
joven actor, la salud de oha actriz), 
con el productor y los líos de los 
gastos, los seguros, etc., con los 
problemas de trucaje... Todo ello está 
expuesto en la pantalla con acidad y. 
con un aparente barroquismo o 
com plejidad. El espectador se 
encuenha sumergido en un mundo 
nunca suficientemente conocido. No 
faltan los homenajes, las opiniones 
del propio realizador sobre el séptimo 
a r t e .  Se t r a t a  casi de una 
autocpnfesión trasmitida a havés de 
una obra cinematográficá magistral y 
evocadora de un cine “que ya no se 
hace”....

Es una auténtica lección de 
narración cinematográfica, con unas 
imágenes dt; inteligente^ expresividad, 
al tiempo que es también una lección 
s o b r e  el cine. Una pelícu la 
e s tu p en d a m en t e  in te rp re tad a , 
valorando por igual los personajes de 
toda esa gran cantidad de personas 
que participan en la realización de un 
film: los - artistas, los técnicos, las 
secretarias, los electricistas.... incluso 
se extiende a sus propias familias, 
dando a la obra ese aspecto humano 
que hemos, señalado.

Ningún amante del cine debe 
perderse esta bella película de, 
Truffaut, con la que pasarán mi rato 
agradablem ente en tre ten ido  y 
aumentará su interés por el mismo 
cine.

Alberto SANCHEZ

GOYA "L A  CAMPANA DEL IN F IE R N O '

Director: Claudio Guertn 
Fotografia en color 
In té rp re te s :  R en a u d  Verley, 

Viveca Lindfors, Alfredo Mayo, 
Maribel Martin.

P òstum a  película de Claudio 
G uerin  que murió en acciderite 
mientras 'rodaba la película y  que 
manifiesta las aptitudes de este joven 
realizador español para sacar adelante 
un g u ió n  en exceso absurdo y  
truculento. Santiago Moneada, autor 
del guión, ha impedido unas mayores 
posibilidades al extremar su historia. 
Lo mismo que sucedió con “La 
Corrupción de Chris Miller“ de la 
cual es también guionista.

“La Campana del Infierno“ es la 
vengala llevada a cabo por un joven 
psicópata, contra su tía y  sus pnmas, 
por ciertos problemas familiares que 
al parecer tienen algo que ver con la 
herencia. La historia discurre por ios 
cauces de moda: el terror, el sadismo, 
el erotismo (suponemos que con 
d q b l e  v ers ió n  para ven ta  al 
extranjero), etc. Aunque los hechos

su ced en  en nuestros días, la
ambientación tiene un extraño stA or 
goticista, novelesco, que podría 
considerarse  co m o  uno de los 
a sp ec to s  más interesantes de la 
p e l í c u l a  j u n t o  con  algunos  
momentos de de interpretación de 
Viveca Lindfors. En conjunto, esta 
labor de los intérpretes resulta poco 
homogénea, posiblemente por ¡as 
co m p lica c io n es  y  absurdo  del 
argumento.

Suponemos que una vez superada 
la fase “comercial” (fase por la que 
t i e n e n  q u e  pasar to d o s  los  
realizadores jóvenes españoles si 
quieren trabajar, y  que para muchos 
supone la prostitución definitiva en 
el oficio), Claudio Guerin se hubiese 
e n f r e n t a d o  d o n  t e m a s  más 
importantes demostrando su posible 
valia. O quizá se hubiese quedado en 
un autor más. Nunca lo sabremos, 
desgraciadamente.

Alberto SANCHEZ

* **r"**-ft
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P.\PAGAYO

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
d^erencia *e$ su ambiente”. San 
Uiacio de Loyola, 3. Teléfono 
214856.

PARSIFAL

Hoy sábado: El Grupo Musical bra 
siieñoKATUNGA. -Parsifal, Se 
villa, 6. Teléfono 379200.

SAN JORGE 
SALA OL JUVENTLl)

Hoy sábado y mañana domingo, 
nuevamente ante el público za
ragozano: ANTONIETA. Telé
fono 255184.

ASTORGA’S

La nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

CHARLESTON 
AÑOS 20

“La .elegancia tiene un 
nomb re” . C/. Universidad. 
Teléfono 299549.

CANCELA

“ LA CANCELA DE ORO 
MUSICAL” . Royo, 5. Teléfono 
211259.

STEREOTECA 
EL LARO”

Fuera de la Ciudad y solamente; 
a 3 minutos, donde se hace la 
mejor m úsica, creando un* 
maravilloso ambiente. Barrio de 
Juslibol. Teléfono 291643.

CR AWER CLUB

Cómodo, pa-sonal y diferente,
C/Moncayo-CASETAS .

GALLERY 2

Si b u s c a  tranqu ilidad  y 
reservado ambientci tenemos lo 
que Vd. desea. Liftán, 8. (Detrás 
Telefónica S. Vicente Paul). 
Teléfono 291166.

DON YO

Su P etite  B oite, el lugar, 
preferido por ios que prefieren 
sen tirse a gusto... Teléfono 
226741.

IGUANA

Juventud,  ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 217052.

PACIFICO

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y música de 
ae tnalidad . Sesión 6 - 10. 
Teléfono 211137.

STORK CLUB

El ambiehte ideal para Mitjas 
en el centro de la (judad. 
Teléfono 214804.

SENECA

Nueva direccióa Todos los días 
a las 6,30 de la Urde “BIJSQUE 
LA DIFERENaA”

CLUB FORMIGAL

Los mejores ritmos -y la más 
suave música para que “usted lo 
pase bien”. (Edif. Hotel Corona 
de Aragón). Teléfono 2249^ .

PAGO PAGO

ELTON

Discoteca de la Juventud. C/L 
Galicia, núm. 9. CASETAS.

La música más rabiosamente 
nueva en la discoteca con sabor 
internacional. Cavia, 10.

POLINESIAN BAR
Disfrute Vd. de su bebida exótica o tradicional en las noches de PAGO - 
PAGO. Doctor Cerrada, 30.
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FUTBOL

AHORA JUEGA 
EN EL LUŒNI

ANTOLIN BARBEO, POSIBLE 
i  F IC H A JE  DEL EJEA

N I siquiera habfa llegado a la
edad ju ve n il cuando ya nos llam ó 
la atención el entonces In fa n til 
A n t o l f n  Barbed Burguete. Le 
vim os juga r en la v illa  de B io ta , su 
pueblo natal. U n c h iq u illo  que le 
daba muy. bien a la pe lo ta y  con 
e l l a  e n  sus p ie s  tre n z a b a  
excelentes jugadas, ante jugadores 
mucho mayores que él. P ron to lo 
Inc luyó en sus fila s  el co n ju n to  
b lo ta n o  y  más tarde fichari'a 
com o juven il po r el C hantrea, para 
pasar, a con tinuac ió n , al Real 
Zaragoza Juvenil, y  más tarde al 
L u c e n I ,  d o n d e  m il i ta  en la 
actualidad . Sin embargo, le vemos 
m uy v incu lado al Ejea, en cuyo  
campo entrena con los chicos de 
Ramón O liván y bajo sus órdenes. 
A q u e l . m u c h a c h o ,  u n  ta n to  
largu irucho y  pá lido que  un día 
nos sorprendiera en B io ta , hoy se 
ha co .nvertido en un robusto 
m ocetón, con m ucho y  m ejor 
fú tb o l en sus pies que el que tan to  
nos gustara en aquellos d ías.

N ingún d ía  de en trenam ien to , 
ejeanista fa lla  en Luchán. Esta 
rara c ircunstancia en un jugador 
ajeno al C lub de la calle M ediavilla 
y ,  más todavía, perteneciendo 
com o pertenece a o tro  equipo, 
n(\s ha h e c h o  a ce rca rn o s  a 
A n to lín  para que nos exp lique  el 
fenóm eno y  otras muchas cosas.

— ¿ C u á n to s  a ñ o s  t ie n e s ,  
A n to lín ? .

— D i e c i n u e v e ,  r e c ié n  
cum plidos.

— ¿ C ó m o  n o s  e x p lic a s  tu  
c o n s ta n te  p re s e n c ia  en  los 
en trenam ientos del Ejea, siendo 
que perteneces al Lucen!? .

—M uy fác il. Cuando estoy en 
B io ta , Luchán me cae más cerca 
que Lucen!, y cuando estoy en 
Zaragoza, - tam bién me cae m uy 
bien ven ir con los jugadores que 
entrena don  Ramón O liván y  asi 
me acerco a ver a m i fam ilia . En 
este sentido y  po r esta razón pedí 
perm iso al Ejea para entrenar, y  
me lo concedieron.

—¿No te  guía ninguna otra 
razón que la por t í  expuesta? .

— La ra z ó n  es la  que  le 
expongo. A hora  bien, tam bién me 
guía una ilus ión : la de ficha r por 
el Ejea. Solam ente así se pueden 
ir  escalando peldaños para llegar a 
la meta que uno se propone.

—¿Cuál es tu  m e ta? .
— L a  d e  v o lv e r  a l R ea l 

Zaragoza, cosa que sería im posible 
si uno no vq ascendiendo de 
categoría.

— ¿Es tu  equipo fa vo rito  el 
Zaragoza? .

—A  escala nacional, sí; pero a 
escala com arcal y  regional son el

B io ta  y  el Eféa, respectivamente. 
Es natura l que así sea y  así lo 
digo. N o me g u s t í 'ir  con  rodeos. 
Por eso ahora me gustaría ficha r 
por el C lub ejeano. De esta form a, 
p o d r ía  i r  ha c ié ndo m e  m ejor 
ju g a d o r y  adaptándom e a un 
fú tb o l que en categorías más bajas 
no existe. Adem ás, considero que 
lo s  c lu b s  Im p o rta n te s  de la 
Preferente, com o en este caso es 
el Ejea, necesitan de jugadores 
que vivan el fú tb o l con ilusión , 
que pretendan Ir para arriba.

— ¿Y en Lucen i qué dicen de 
to d o  esto? .

- N o  es que les guste m ucho 
e s t a  s i t u a c i ó n ,  p e r o  
a llí  com prenden perfectamente mi 
p o s ic ió n  respecto al fú tb o l y 
saben encajarla com o caballeros y  
personas razonables que son. .

— E n t o n c e s ,  ¿no h a b r ía  
d ificu lta des  po r parte  de tu  actual 
e q u ip o  si e l E je a  in ten tara  
ficha rte? .

— Y o  c re o  q u e  n in g u n a . 
S iempre me han d icho  que mé 
darían la baja si con ella en el 
b o ls i l lo  iba a suponerm e un 
ascenso depo rtivo .

— ¿ c ó m o  ves a tu  e x  
com pañero José Lu is  Sánchez, 
ayer en el Lucen i y  ho y  en el 
Ejea? .

—Bastante m ejor que en el 
Luceni. Ha m ejorado m ucho de 
fo rm a, técn ica y  juego, en el 
equipo de Luchán, en el que ha 
encajado perfectam ente. Este es 
un buen e jem plo a seguir po r m f 
m ism o. LO que viene a co rrobo ra r 
tam bién  cuanto le he d icho .

—¿Tu ju ic io  sobre el Ejea? .
—E quipo merecedor de m ejor 

s u e r te .  T ie n e  un a  excelente 
p la n tilla , un buen preparador y 
una buena d irec tiva . Con estos 
in g re d ie n te s , a los que bien 
debiera sumarse toda la a fic ión , el 
Ejea puede aspirar a cua lqu ie r alta 
posic ión en la tabla.

—¿Tu puesto en el campo? .
—In te rio r de cua lou ier lado, 

au ní| ue me de fiendo m ejor de 
in t e r io r  iz q u ie r d o  retrasado. 
Tam bién en ia línea de volantes 
me enquentro bien.

— ¿Tú m ejor cualidad? .
—M i forta leza física, el d rib lig  

y  el disparo a puerta ... según 
dicen.

—¿Tú ocupación? .
—E stud io  segundo de Medicina 

en Zaragoza. M is ratos libres, el 
fú tb o l.

Esperemos que ese fú tb o l se 
q u e d e  en la comarca y  que 
A n to lín  alcance su meta soñada: 
ficha r por el Ejea y  después por el 
Zaragoza.

ElECClONEiS flUNIClPALES
•  SE PRESENTO LA PRIMERA CANDIDATURA

Sobre las elecciones m unicipales han co rrido  rumores para todos  los 
gustos Esos rum ores aseguraban que posib lem ente se presentasen ante la 
Junta Local del Censo E lectora l más de cuarenta candidatos, entre 
quienes figuraban mujeres y algún que o tro  m a trim on io . Una au téntica 
fiebre por el m ando o por el servicio a los demás. S in embargo, ha^a  este 
m om ento (nos estamos re fir iend o  al te rc io  fam ilia r), solam ente se ha 
presentado un sólo candidato : do n  José María Asensio C audevilla, un 
joven padre de fam ilia  del ramo de la construcción , m uy popu la r en la 
v illa  ejeana y su comarca.

Este c ircunstancia  nos priva de insertar un com entario  sobre las 
elecciones m unicipales que ya ten íam os casi en Im prenta. Esoeremos .que 
hasta el lunes sepresenten los 39 que fa ltan, si hemos de hacer caso al 
ru m or. El plazo de adm isión de candidaturas se cierra el p róx im o  lunes a 
las 24 horas justas... íA n im o , pues! .

A los 12 años participa en 
ana exposicién de pintara

.MARIA-MARTA MENA CORTES ES,ADEMAS, 
UNA GRAN MATEMATICA

E ntre  más de m edio centenar 
de  tra b a jo s  expuestos en los 
m uros de la E xposic ión Nacional 
de P intura, celebrada en Ejea de 
los Caballeros, el pasado mes de 
septiembre, no escapó a nuestra 
atención los presentados po r la 
niña M arta-M aría Mena Cortés. 
A l l í  estaban colgadas sus dos 
ú l t im a s  obras; “ M endigos" y 
“ V is ta  p a rc ia l de E jea". Su 
orig ina lidad se escondía en ^  
d e l i c a d e z a .  M a r t a  h a b ía  
exp lo rado en los d ifíc ile s  colores 
que dan to n o  am bienta l a cuanto 
le rodea, los había tra d u c id o  a su 
lenguaje, y  con serena fem in idad , 
daba te s tim on io  de su aventura 
p ic tó rica , añadiendo —cual artista- 
m aduro— sorpresa a la sorpresa.

H o y , cuando M arta-M aría está 
en vísperas de su ingreso en un 
colegio de monjas zaragozano, en 
el que dará rienda suelta a su 
v o c a c ió n  d e  p in to ra ,  hemos 
h a b la d o  c o n  n u e s tra  artista 
i n f a n t i l .  E l la  se c o n f ie s a  
au tod idacta  de ia p in tu ra , aunque 
nos aclara que aprend ió  a d ibu ja r 
a los cua tro  años en el Colegio de 
las H e rm a n ^  Mercedarias, de Ejea 
de los Caballeros, localidad en ia 
que nació. A  M arta le hemos 
preguntado si se considera una 
niña precoz y  p ron to  se apresura a 
respondernos que no, que se 
c o n s i d e r a  u n a  c h i c a  
c o m p ì  e.t a m e n  te  n o rm a l y 
corriente .

—Entonces —le hemos vue lto  a 
preguntar a M arta— ¿cómo nos 
exp licas la perfección con que 
d ibu jaste  a tus  cua tro  años a la 
brigada de barrenderos de Ejea? ... 
P ues, secwn nos cuentan tus 
profesores Ue entonces, reflejaste 
d e  u n a  fo rm a  asombrosa, la 
estampa de ese m undo sin prisas 
que com ponen los barrenderos 
ejeanos, in c lu id o  el de fecto  fís ico  
de uno de ellos. ,

* S í ,  eso es verdad. A unque no 
esté m uy bien dec irlo , me hizo 
mucha gracia, el cojear de uno de 
nuestros hom bres de la lim pieza 
p ú b l ic a  y  por e llo  d ibu jé  a 
nuestros barrenderos, quienes, po r 
o tra parte, me merecen un gran 
respeto. Resulta que luego expuse 
m i d ib u jo  en el Colegio y  fue  m uy 
celebrado. Supongo que aquel día 
estaba m uy inspirada.

A  juzgar po r los d ibu jos  y 
p in tu ras que hemos adm irado de 
M arta-M aría y  en los que hemos 
observado una positiva evo lución, 
nuestra protagonista  debe estar 
inspirada en to d o  m om ento . Su 
p e rs o n a lid a d  p ic tó r ic a  se va 
fo r ja n d o  con fo rm e el tiem po  
avanza y  estamos seguros, sin 
grandes riesgos a equivocarnos, 
que estamos ante un a u tén tico  y 
p o s i t iv o  va lo r^  de la p in tu ra  
contem poránea, ante un hallazgo 
con el que habrá que contar si 
sabemos cu ida r y  valorar en su 
justa  medida.

—M arta: en tu  o p in ión  ¿cual 
fue tu  m e jor d ibu jo?

— S in  lu g a r  a d u d a s , u n  
Bodegón que d ibu jé  a los cua tro  
años.

—Te consideras autodidacta de
la: p in tu ra . Sin erribargo...

- S í  —nos in te rrum pe  M arta— 
el d ib u jo  es la base de la p in tu ra . 
Sin él quizá ahora no supiese 
p in ta r. De pequeña sentía, una 
gran Inclinación p o r el d ibu jo . 
D ibu jaba y  d ibu jaba sin parar. 
L u e g o  v in o  m i a fic ión  a la 
p in tu ra ,  cuando me regalaron 
unas acuarelas y  unos pinceles a 
los seis años. Y o ’ sola empecé á 
proyecta rm e en este arte, cuyos 
s e c r e t o s  t e n d r é  q u e  i r  
descubriendo, bien ,a solas o bien 
dé la mano de qu ien me quiera 
enseñar. Y o  creo que ahora, con 
m i ingreso en un coleg io de 
monjas de Zaragoza, se me abrirán 
las p u e r ta s  po r las que me 
introduzca en esta rama ob je to  de 
m i vocación artís tica .

—¿Piensas llegar lejos en la 
p in tura?

—Hasta el in f in ito  si es posible 
y  D ios me da fuerzas.

— ¿Hacia qué tip o  de p in tu ra  te 
inclinas?

—Sin pensármelo dos veces, 
h a c i a  l a  f i g u r a t i v a  y  la 
im presion ista. Estas son a m i 
m odo de ver— las dos form as de 
pintear b ien lo que de hermoso ríos 
ofrece el Universo. La p in tu ra  
a b s tra c ta  y  la  expresion ista, 
rom pen y  desfiguran la belleza de 
la Naturaleza.

— ¿Dentro de qué línea de

p in to res  famosos te gustaría.
estar?

—Me gusta y  ad m iro  mucho la 
l ín e a  de  V e lá z q u e z , Goya, 
Constable, M o rje t, Renoir, Degas, 
Cézanne-' y  otros,-:pei'ó',' sfírpeemm 
de vànidosSÌThe gustarfe^heir m\ 
p ro p io  estilo  y  m i propia línea 
q u e , p o r  s u p u e s to , está en 
oposic ión de to d o  aquello que 
escape a l arte concreto, a la 
p i n t u r a  f i g u r a t i v a  y al  
im presion ism o.

—Fina lm en te  ¿qué buscas en la’ 
p intura?

— R e a liza rm e  com o persona 
amante de la Naturaleza, a través 
de su transplante .a los lienzos, 
re fle jando fie lm ente , si es posible, 
él estado y  el co lo r en que se 
encontraban las cosas a m i paso 
por la tie rra . Esta es m i meta. Un 
ta n to  ambiciosa, quizás, pero no 
irrealizable.

- M arta-M aría nos deja perplejos 
p'o-r su s a b id u r ía  p ic tó rica . 
M arta-M aría nos sorprende por 
sus valores humanos y  por esa 
no tic ia  que nos da una monja 
m ercedaria)«, p ro fe s o ra  suya; 
“ M arta-M aría es ya una auténtica 
lum brera de las matemáticas” , nos 
dice... Entonces, amigos lectores, 
d e s c u b r á m o n o s  a n te  esta 
muchacha singular y  deseémosle 
que su paso ante nosotros no pase 
inadvertido  y  se le conceda el 
apoyo y  el é x ito  que merece.

La proMei
Bajo la presidencia del delegado provincial de h  Organización Sindical, don Rafael Ruiz Ortega, 

comarcal, don José Luis Ruiz IVféndiz; del alcalde de Ejea en funciones, dona Mariadel Pilar Marco-LuMe 4® Oasc^!^ 
otras autoridades provinciales, comarcales y locales del sindicafismo zínagozano, el martes pasado se cekbr^ en el 
de actos de la Casa Sindical Comarcal, una asamblea plenana, como colofón aúna intensa jomada sindical celebrada p
distintos puntos de la villa de Ejea de los Caballeros. . . .  , . i a« l i .  Ro^línaa los nuevos

Se trataron asuntos tan importantes como son los relacionados con las obras del Canal de lasBardenM, los uev 
regadíos industriales de Ejea y Tauste, los de la en^ñanza primana, media y profesronal, los de 
vivienda de tipo social, los de las comunicaciones, los de la comercialización de productos del campo, y los reía 
Aaricultura, Ganadería, Industria, Comercio, Servicios y Trabajo. , , „ P.iiáado

Toda la problemática que plantean los sectores indicados fue tratada y debatida nue día
arbitrándose medidas encaminadas al logro de resoluciones definitivas, para todos y cada uno de los problema - 
Td“  subiendo como por generactón espontánea. A tal fin se elafioró un censo de »*c?“ d«d«s urgente^ 
tarde se elevaría a la asamblea plenaria, en la que el presidente de Ta misma, señor Ruiz Ortega, o» 
satisfactoriamente, según dejó entrever en su brillante discurso de clausura, con el que marco la pauta a ^
en adelante, por quienes pesa sobre ellos la grave responsabilidad de tramitar aquellas gestiones encammadas a logr

s ím ^ u M  jomada sindical de la que se esperan resultados positivos tan importante „
terminación del Canal de las Baidenas, la puesta en marcha de los polígonos mdustriales de Tauste y Ejea, la entr 
f™ ñ rm re n to  de “Radio Cinco ViBas”, la apertura de nuevas vías de comunicación, a constmccwn de las 
Concentraciones Escolares Comarcales proyectadas, los nuevos esauemas de producción para el sector J
ifn te  oUarmeloras que han de contribuir al desarrollo integralle toda la comarca de las Cinco Villas, si de verf^ 
queremos mantener a^nuestros hombres sobre sus tierras, hasta las que ya van llegando, como un señuelo 
cii^ad^que es Zaragoza, los cantos de sirena que “engatusan” a cualquier personainsensAle * ^ 0,
Of^ee a nuLba ¿L arca.. Prisa corre, pues, que se propicie, por quien corresponda, ^ e  desarroUo que todos 
esperamos. Desarrollo en el que tienen, precisamente un gran papel a desempeñar nuestros sindicahstas zaragozanos.
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b«'it»«"':Hnjeres empresmias
•  QUEDO CONSTITUIDA LA ASOCIACION 

DE HUESCA,QUE PRESIDE DOÑA 
flERCEDES SANZ PUNYED

C o n  a s i s t e n c i a  de
n u m e r o s a s  m u j e r e s  

-eiewatesMras . dg 
provincia, se constituyo en la 
Casa Sindical, la Asociación 
P r o v i n c i a l  de Mujeres 
Empresarias, el pasado día 24 
por la mañana.

¿Qué es la Asociación 
E s p a ñ o l a  de M u j e r e s  
Empresarias?

En el año 1971 fué creada 
en nuestro país y está 
asociada al movimiento  
mundial. La actividad de las 
mujeres en el ámbito de la 
empresa es digna de encomio. 
La ' justificación de por sí 
constituye una razón sólida; 
un número aproximado de 
350.000 mujeres españolas, 
e n t re p r o p i e t a r i a s  y 
ejecutivas, gravitan sobre 
nuestra vida económica, 
cumpliendo sus importantes 
cometidos con una probada 
competencia.

Las mujeres empresarias 
españolas desean sacar a la luz 
p ú b l i c a  una se r i e  de 
cuestiones, ya no sólo para 
e l l a s  s i n o  p a r a  el  
desenvolvimiento del mundo 
complejo de la emp-esa al 
c ua l  se hallan por su 
c o n d i c i ó n  profes ional ,  
estrechamente vinculadas. No 
es, pues, un movimiento 
puramente femeninista. Poco 
a poco, silenciosamente, 
nuestras mujeres se han ido 
abriendo camino en casi todas 
las esferas - de influencia 
n a c i o n a l  y el  camino  
recorrido en estos momentos 
es considerable.

Merecen,  desde luego, 
nuestras empresarias, una 
tota l  consideración y el 
apoyo más incondicional.

Recientemente celebraron su 
III Asamblea Nacional con el 
fin de estudiar, analizar y 
adoptar decisiones sobre la 
problemática profesional en 
la que están inmersas.

En la mañana del día 24, 
en la Casa Sindical Provincial, 
se reunieron c^si el centenar 
bajo la presidencia de doña 
Pilar Díaz Plaja, y quedó 
const ituida la Asociación 
P r o v i n c i a l ,  de la que 
esperamos mucho. Con esta 
constitución nace una nueva 
inquietud provincial, con una 
a m p l i a  perspect iva  de 
a c t u a c i ó n  d e n t r o  del  
complejo mundo empresarial.

En dicha reunión fué 
elegida nuestra Presidenta 
Provincial, cargo que recayó 
e n  d o ñ a  M e r c e d e s  S anz 
■Pany:eq̂ _CLQn5eiero Nacional, 
P r o c u r a d  o r ”  én~ Cortes,  
persona de gran experiencia 
en el desenvolvimiento de 
actividades de la empresa 
agraria. Nuestra más sincera 
felicitación â  la Sra. Sanz 
Punyed,  así como a las 
mujeres empresarias de ia 
provincia deque han logrado 
una aspiración sentida hace 
ya t i e m p o  y q u e  ha 
culminado en el nacimiento 
de esta nueva Asociación.

Alejandro BRIOSO

Mixtos de Cazoleta
MANANA,EN EL ALCORAZ, A T . DE MONZON 
Y HUESCA CARA A CARA

B ueno  ya  estam os en la 
víspera del partido  de la 
jornada. E l M o nzón  viene con  
ganas de pegar algún susto  y...

P e r o  b u e n o ,  n o  
preocuparse que to d o  se 
andará. A d em á s el A ragón  
tam bién  juega en el cam po  
del A lm a zá n  y  si no consiguió  
el M equinenza  algún p u n to  de  
ese partido , ¿por q u é  no el 
equipo soriano...?

¿Serán capaces? D e todos  
m o d o s  e l  d í a  2 5  d e  
noviem bre...

•
S e p r e v é q u e

CINKLUB EN U  ZOITI
•  SE PROYECTO "SUERTE EN ABUNDANCIA" 

DE ANDRZEJ MUNK
El pasado jueves y  en el salón de cine del Colegio Salesianose 

proyectó la segunda película de la actual temporada del ciclo que 
orggniza la dinámica y  popular “Peña Zoiti”.

Andrzej Munk fué el hombre elegido en esta ocasión, un realizador 
cuya genialidad es garantía suficiente para despertar el interés del 
exigente público aficionado a este género cinematográfico. Se presentó el 
filme “Suerte en abundancia”.

Se inició la sesión con un breve comentario de nuestro ya conocido 
Juan Cotura, quien puso de relieve la recia personalidad de Munk e hizo- 
una certera glosa de su filmógrafia. Y tras este preámbulo se inició la 
proyección.

Aun cuando la inspiración de Munk quedo patente en muchas de las 
secuencias que aparecían adobadas con cierto humor, la película en 
conjunto no satisfizo plenamente/ defraudando a gran parte de los 
espectadores. Esperemos que haya más suerte 'en la próxima sesión.

M.B.

y »

e l
d o m i n g o ,  las gradas del 
“A lc o ra z "  se verán bastante, 
pero que bastante animadas. 
La ocasión, si el tiem po  
a c o m p a ñ a ,  n o  es  para 
d e s p e r d i c i a r l a .  ¿ N o  les 
parece? ' ^

E l equipo m on tisonense  
n o s  v i s i t a r á  con varios 
jugadores que han llegado a 
d e f e n d e r  l a  c a m i s e t a  
a z u l - g r a n a .  L o s  B en ito , 
V  i l l a c a m p a ,  O t í n ,  . e tc .  

jugadores la m ayoría  de ellos, 
con bastantes horas de vuelo  
que no serán una- “perita  en 
d u lc e ” n i m ucho  m enos.

e
D e todos m odos, Pedro  

A ró steg u i sabe de sobras la 
po tencia lidad  de los del Cinca 
y  y a  v e r á n  c ó m o  les 
encuentra  enseguida el p u n to  
débil, ya.
' '■ ■'»* ■ --

T a n to  Iguacet com o  el 
“m is te r” oscense no dicen n i 
“p ío ” en cuanto  alineaciones.

Pero vayan apun tando  que  
p o r  parte  rojiblanca habrá  
una fo rm a c ió n  a base de: 
T orm o en la puerta; B en ito , 
Villacampa y  Cabrero en la 
defensa; Castro y  O tin  en la 
m edia  y  delan te  los Chirri, 
V ila d e g u t, Sabasa, R o yo ,  
Gistau, A lb erto , etc.

Los chicos del COU.en paro forzoso
Con el nuevo (por ahora) plan de estudios universitarios nos encontramos con unagran cantidad de estudiantes que 

esperan reanudar sus estudios en el próximo mes de enero. - . .
Ante esta forzada inactividad, los futuros universitarios dedican su tiempo libre a diversas actividades promovidas (»r 

iniciativa personal y que ellos mismos se preocupan de organizar. Ocurre, a vec^,que e^s iniciativas no van enfocadas 
hacia una Reparación universitaria por lo que sus beneficios de cara al futuro pueden cahficarsede rninimos.

A nuestro juicio la solución estarfa^rrfaereaeión popparle de "quien corresponda de unos cursillos, charlas o actos 
culturales de "aproximación universitaria" que les fuera preparando para ese gran salto que van a dar en susestudras. 
Prepararles para esè ambiente distinto que van a encontrar, con sus nuevas técnicas y sistemas diferentes sena una labor 
excelente que a todos beneficiaría. j

Los días pasan rápidarnente, pero si algún organismo o entidad cultural tuviera medios para ocupar el tiempo libre de 
estos esti^ iamls^es haría un i ^ n í f t o  serv ic i En fin, algo habrá que hacer, porque esperar de brazos cruzados la 
iniciación del curso constituye una lastimosa pérd ida de tiempo.

Una fo rm a c ió n  probable, 
p e r ò . . .  ¿a que no nos  
equivocam os m ucho?

Ya,verán,y a.
9

E n e l Huesca, to d o s  los 
jugadores a excepción  de 
V alen tín  que sigue con  su  
r o d i l l a  a cuestas, están  
disponib les para el “c h o q u e”.

Peralta y  A rra y e t que  
salieron “to cados” de Soria se 
hat* recuperado y  si el 
e n t r e n a d o r  l o  c r e e e  
conveniente, serán de la parti
da.

Pero p u es to s  a fo rm a r  
posibles alineaciones, vayan  
enterándose de esta: Delgado  
en la puerta; Ausaberri, Pept'n 
y R o y o  en defensa; Ortega y  
Calvo en m edio  cam po; y  
d e l a n t e  Peralta o Cruz, 
Ferrer, Palacino, A rra y e t y  
Sabalete. S in  descartar del 
todo  al “jo v e n ” veterano  
Galbis que tam bién  p u ed e  ser 
de la partida.

E l A  tlético  M onzón , se ha 
tom ado ’’’■ pero  que  m u y  en 
serio este partido . E l posado  
jueves jugaron un  partido  de  
e n t r e n a m i e n t o  contra  el 
Barbastro en el “Cam po  
M unicipa l” de la c iu d a d , del 
Vero. C am po que com o'' se 
sabe,  tiene “césped”. E l 
resultado de este “en tren o ” 
es lo de m enos. L o  dem ás... 
¡el dom ingo!•

E l  d u e l o  
V  illacampa-Palacino, -puede  
ser más que interesante. D e  
todos m odos, Vds. de  v'ez en  
cuando, dirijan sus m iradas a 
estos dos hom bres. Verán qué  
bien se lo pasan.

B o n ito  partido , pues, a la 
vista. A s í  que hasta m añana  
en que nos ju n ta rem o s en  el 
“A lc o ra z”.

S A T A N

Las fuentes del parque
(. V CdMo me PÜo GL 
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La ampliación de nuestro bien querido parque trajo consigo un gran 
número de las tan necesarias fuentes que fluyen para saciar la sed de 
grandes y  chicos. Sin embargo, últimamente, parece ser que algunas de 
estas han roto con su función principal, dé una concretamente en la que a 
capsa de su desigual salida se puede beber, claro está, resignándose a 
acabar con el rostro empapado de agua. Otras por el contrario tienen un 
surtido tan reducido que el agua se pierde antes de llegar a labios del 
consumidor.

M. BELENGUER

SE VENDE ENEL BARRIO DEL 
PERPETUO SOCORRO Calle Valencia

Puesto de MARIA JESUS PEREZ



La  aplicación de las modernas técnicas de Relaciones Públicas, 
Marketing y Publicidad en el campo de actividades ajenas a la 
faceta comercial —la política, por ejemplo— es un hecho 
corriente en los régimenes democráticos. El candidato utiliza 

normalmente los servicios de especialistas en el tratamiento de los 
Medios de Comunicación, para lanzar una imagen suya que le 
facilite el acceso a los mecanismos del Poder a través de los votos 
electora les . Esto es algo normalísimo en cualquier país 
medianamente ci^lizado.

SA LIO  ESTA MAfJANA, POR' V ÍA  AEREA

Ln PolUóníco 
«Mignel Fleta», 
a Senlla

&

Esta mañana, a primera hora, salió por vía aérea hacia Sevilla, 
donde tiene comprometida' varias actuaciones, la Polifónica 

^  "Miguel Fleta" de la Agrupación Artística Aragonesa, que dirige el 
maestro Emilio Reina González. Tras' la obligada escala en el 
aeropuerto de Barajas-Madrid, el grupo llegó al mediodía a la 
capital de la Giralda, donde cantarán esta noche, a las 8, en la 
Sabatina que oficiará el Cardenal-Arzobispo de aquella ciudad 
andaluza. Monseñor Bueno Monreal. También intervendrán en la 
boda de una hija de don Simón Loscertales. Ambas ceremonias se 
desarrollarán en la Catedral sevillana.

Mañana, a las 12, finalmente ofrecerán un concierto en el 
Ateneo, patrocinado por el Ayuntamiento. Esperamos que con 
estas actuaciones, la Polifónica “ Miguel Fleta" añada nuevos éxitos 
a su historial, jalonado de magníficos logros musicales a lo largo de 
quince años.

(Foto; García Luna)

Ofrecer una
imagen sin

DEBE SER LA PREOCUPACION DE LOS CANDIDATOS A
Co n c e j a l e s ,  p a r a  no d e f r a u d a r  a  l o s  e l e c t o r e s

•  "L A  PAPELETA CONJUNTA ES UN, TREREND0.ERROR"

•  INTERESANTES CONCLUSIONES OBTENIDAS EN EL A N A LIS IS  • 
DE LAS 'ELE C C IC í e s  M UNICIPALES DE 1 9 7 0

Vamos a tratar este tema tan 
interesante, ahora que estamos en 
época de elecciones. En España, la 
norm ativa legal impide que un 
c a n d i d a t o  a c o n c e j a l  de  
Ayuntamiento  despliegue una 
campaña auto-publicitaria siipilar a 
las que se realizan en Alemania 
Federal, Italia o U.S.A. Aquí somos 
diferentes. . y a mucha hotua, m e  
dir ía  Manolo Escobar. Por eUo, 
respecto  a las elecciones para 
concejales de 1970 el Instituto 
Superior de Estudios Especiales de 
Zaragoza sólo pudo llevar a cabo “a

—¿Qué es más importante de cara
al elector: la reseña biográfica del 
c a n d i d a t o  o su p e r f e c t o  
conocimiento de la problemática de 
la comunidad?

p o ste rio ri”  ún  análisis de los
resultados y diversas incidencias d e . 
aquella convocatoria ' electoral. El 
informe —muy documentado— es 
excelente y merecedor de una atenta 
l e c t u r a ,  pues del m i s m o  se 
d e s p r e n d e n  i n t e r e s a n t e s  
conclusionés.

—Este análisis sobre las elecciones 
—me dice don Pascual Albás, director 
del citado ' Instituto y máximo 
responsable del informe en cuestión 
— lo hicim os como un ejercicio 
fundamental  para que nuestros 
alumnos comprendieran (^e las 
Relaciones Públicas, el Marketing y la 
Publicidad pueden ser aplicados a 
cualquier actividad. El reéultado de 
nuestro trabajo en este caso concreto 
ha sido muy interesante.

—En definitiva, usted pretendía 
conjugar la teoría que explica en las 
aulas con la práctica...

— Así es: el estud io  de las 
elecciones de concejales de 1970 fue 
demostrar  q.ue las técnicas que 
enseñamos tienen eficacia no sólo en 
el aspecto comercialismo en cualquier 
otra actividad.

—Incluso en la política.
—También. A fin de cuentas la 

función de estas especialidades es la 
misma: o sea, elevar la imagen de los 
productos de una industria o de los 
servicios que presta una eritidad, un 
organismo público o un político.

—En el caso de que la Ley lo 
permitiera, ¿cómo planificaría usted 
la campaña electoral de un candidato 
a concejal?

—Yo estoy convencido que pesa 
más el demostrar a los electores m e 
se conoce  perfectam ente^  los 
problemas de la ciudad. Al mismo 
tiempo debe hacerse constar qué 
soluciones pueden adoptarse para 
solucionarlos. Eso es fundamental, en 
mi opinión. Acto seguido viene lo 
que dije antes, de no desvirtuar la 
propia imagen, exagerándola.

—¿Cómo realizó usted el análisis 
de las elecciones mimicipales de hace 
tres años?

—Teníamos todos los datos 
oficiales referidos a las m i^as, 
donde constaban los 154.768 'votos 
emitidos, que reunieron en total los 
catorce candidatos a través de las 214 
mésas electorales establecidas. A 
partir de tales cifras iniciamos im 
c o m p l e t o  e s t u d i o  sobre  el 
comportamiento de los ciudadanos a 
l a  h o r a  d e  v o t a r .  L u e g o  
confeccionamos veintiuna tablas 
con arreglo a unos criterios previos de 
estratificación social de la ciudad, ya 
que establecimos ocho zonas sociales 
homogéneas, que aglutinaban a todos 
los barrios.

¿Qué conclusiones obtuvieron?

— ¿Una campaña publicitaria 
intensa y libre de trabas, p^ria 
potenciar la imagen de un candidato 
desconocido y anular la competencia 
de otro que estuviera avalado wr 
situaciones de familiaridad, vecindad 
o profesionalidad?

— P or supuesto que sí. La 
propaganda bien planificada tiene 
ima fuerza enorme y más influencia 
q u é  cualquier otra cuestión. Sin 
embargo, yo no soy partidario de que 
exista una libertad publicitaria totaL____ ________  eipninre

— Pues t r a t a r í a  de ofrecer al
público una buena imagen del 
candidato, pero sin falsear la realidad. 
Hoy la gente se preocupa cada vez 
más de que el político responda con 
hechos a los que promete con sus 
palabras. Si no se tiene ésto en 
cuenta,  se provoca la reacción 
negativa de los ciudadanos, a los que 
no es tan fácil engañar. Defraudar al 
público es hacerle perder interés y 
confianza en unas elecciones.

—Comparando las desviaciones 
habidas y los tantos por ciento de 
votos emitidos en favor de los 
dist intos candidatos, llegamos a 
conclusiones como la de que en 
lo s  e l e c t o r e s  influyeron 

matices como la vecindad, la familia, 
la profesión, etc. También notamos 
que la papeleta conjunta perjudica a 
las elecciones.

— ¿En qué sentido?
—En el aspecto cualitativo: o sea, 

que un hombre sin méritos para 
desempeñar un puesto de concejal y 
siendo totalmente desconocido,puede 
resultar elegido y con gran número de 
votos además, simplemente por el 
hecho de inscribir su nombre en la 
misma papeleta que el de otro señor 
muy capacitado y popular' .  Esto 
me parece un tremendo error, que 
perjudica claramente la imagen de las 
elecciones. No obstante, reconozco 
que la papeleta conjunta procura una 
cifra mayor de votantes, porque al 
ciudadano le es más comoda, ya que 
le libera en parte del esfuerzo que 
supone preocuparse de conocer bien 
a cada candidato.

pues entonces ganarían siempre 
"  ñas publicidad seaquellos que mas 

hicieran qué serían, claro está, los mas 
ricos. ,

— ¿Le parece, entonces, perfecto el 
sistema de propaganda en vigor?

—Perfecto no me parece que sea, 
pero desde luego reconozco que es 
justo. Creo que es buena la intención 
del lemslador al equiparar a todos los 
candiólos por igual. Considero, a 
pesar dé ello, que la prop^anda 
p o d r í a  se r  l i b e r a l i z a d a  y 
personalizada bastante mas, aim 
cuando se mantuviera a toda costa la 
misma igualdad de a”
de pegar un cartel que diga VÜIA 
sin especificar a quien,  creo 
sinceramente que no tiene sentido.

-ú n a  última pregunta: ¿Como
han recibido en los organismos 
oficiales las conclusiones de su 
informe?

—Hasta ahora he recibido algunas 
respuestas, todas positivas, y creo que 
tamUén sinceras.

—Me alegro.

JOSE HENRIQUEZ 
(Foto: García Luna)
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Cae la tarde con una lentitud 
desesperante. No hay más ruidos que el 
cansino tic-tac de un reloj gigante. La 
familia Bannister nos ha dado ya las 
buenas noches. Nos metemos en el bar da 
un hotel de lujo. Benitez pide un refres
co. Se rasca la barba y de pronto, como si 
hubiera tenido una revelación me cuenta: 

—¿Sabes por qué estoy haciendo todo 
esto? ¿Sabes por qué me he metido en 
esta ciudad aburrida y por qué no quiero 
que me moleste nadie? Te lo voy a decir.

Saca un cigarrillo.^ Lo enciende con un 
ligero temblor. Y añade:

—Estoy llenando un vacío. Estoy vi
viendo los años en blanco que configu
raron mi carácter.

Ha adquirido un aire solemne y 
trascendental. Mordisquea la boquilla del 
cigarrillo con gestos nerviosos. Se ha 
transfigurado. Este no es, no era "El 
Cordobés" intrascendente y superficial de

(Pasa a ¡a página siguiente)

.'i'll*

#

* t  » ■•’i  * i '  l l í t ir* *  ‘ '■‘'V .V t • t  > t | l  If r

»'í* ’ i f '  \  • t iV»■ 6 - r / • O a í '  11

0 - i f i  iíP  . ■ \  4-
V 1Í .* S ? í i-  ̂ . í •' *

Wimm  ̂ " u-
r > .  * .■»íl

- ’A ' *■
. . ♦ i i i r

■'v y -  í>--í r r
;S.>-



(Viene de la página anterior)

Otras veces. Este es un hombre con otra 
catarjura.

LA REVANCHA

—Yo no fui a la escuela; yo no tuve 
hogar. Y ahora estoy haciendo lo que la 
vida tuvo que haberme proporcionado a 
los catorce años. Por eso me entusiasma 
vivir con una familia, someterme a su 
disciplina, asistir al colegio. Ha sido como 
un reencuentro conmigo mismo, con el 
Manuel Benítez que las fatigas no me 
dejaron ser. Muchos pensaban, incluso mi 
gente, que me iba a cansar pronto, que no 
resistiría aquí más de una semana, pero se 
equivocan. ¿Y sabes por qué? Pues 
porque me lo he tomado muy en serio. 
Yo no quiéro vivir un futuro de amargura 
y de resentimiento, sintiendo el complejo 
de la ignorancia cuando se acabe esto de 
los toros. Yo sé que cuando deje de ser un 
personaje popular nadie va a ir a verme a 
“Villalobillos", porque habré dejado de 
interesar a los demás. Y, entonces, tendré 
que enfrentarme a mi destino . Seré un 
solitario y eso es precisamente lo que 
trato de evitar. Quiero tener amigos con 
los que poder cambiar impresiones y 
hablar de temas dispares. Pero para que 
eso sea posible, tengo que prepararme.

Nunca le o í una parrafada más larga a 
Manolo. Estaba muy tranquilo, muy 
sereno. Se había planteado un 
compromiso, le había dado un giro tras
cendente a sus pensamientos y se le 
adivinaba el miedo. En el fondo, creo que

siempre le ha asaltado esta duda loca de la 
soledad de su vida futura, al final de los 
viajes por la España feriante. Había 
descubierto una perspectiva que le 
desasosegaba y trataba de resolverla en un 
país extraño, sin el calor de su gente ni de 
sus amigos. Se estaba probando.

Por aquel entonces comenzaba a sentir 
otra el ase de miedo. Se le hab íá metido en 
la sesera que podían secuestrarle. Me 
contó que aquel año no quería ir a 
América:

—No me hace ni pizca de gracia el 
viaje, pero tengo un compromiso y lo 
cumpliré. Aunque tienen que darme 
garantías.

— ¿Qué garantías, Manolo?

p or d en tro  v  pdr fu ero

Una holandesa 
llam ada P atricia

—Quiero una escolta permanente a la 
puerta de mi hotel. Veinte policías que 
jtie acompañen día y noche.

— ¿Qué temes?
—Que me secuestren. Esa es una broma 

que no me gusta nada. Y, además, yo no 
entiendo de política, ni me importa, ni 
me interesa. Si en América no me dan 
seguridades, me quedo aquí... Pero no 
quiero hablar de toros en este país. Ya 
conoces a los ingleses, la familia 
Bannister, los profesores, toda la gente 
que conozco aquí condenan nuestra 
fiesta. Dejemos el tema.

Pensaba yo que cualquier día, 
cualquier noche, estallaría el trueno. 
Benítez podía encender de relámpagos[ 

esta pequeña ciudad, perezosa y aburrida 
iSi al menos hubiera;  ̂perdices y el lobo 

tuviera en sus manos la escopeta...! Me 
fu i  de F o l k e s t o n e  c o n  ese 
presentimiento. Manolo se había perdido 
calle abajo, ..dando. grandes zancadas, 
envuelto en su pelliza de piel de borrego y 
calentándose las manos Con el áljento.

Volvió semanas más tarde con su 
sombrerito su barba enmarañada y sus 
lacios cabellos largos. Ya no era el 
estudiante que me dejó pasmado en 
Inglaterra. Era, otra vez, "El Cordobés". 
Su risa era de nuevo estridente, sus chistes 
de retruécano, sus bromas, pesadas, su 
diálogo, informal. Me fui a "Villalobillos" 
inmediatamente. En cuanto me vió me 
dijo:

-T ú  has tenido la culpa de mi regreso. 
Te fuiste de la lengua a los periodistas 
ingleses y llegaron en manadas. ¿Cuántos 
dineros te han "endiñao"?

Me enfadé seriamente con él, hasta 
convencerle de que mantuve mi palabra. 
Y entonces soltó una de sus ruidosas 
carcajadas:

—Pues has hecho el "primo". 
Podíamos habernos repartido el 
"parné"... i La que me armaron tus 
compañeros de la Prensa! IQué tíos esos 
ingleses, tú! Me seguían por todas 
partes... Con que no tuve más remedio 
que venirme para acá. Pero el año que 
viene volveré. No a Folkestone, sino a 
otro sitio. Y esta vez no me localizas ni tú 
ni Sherlok Holmes.

Le dijo a alguien que fuera a recogerle 
pronto al día siguiente, porque quería 
depositar su voto para las elecciones de 
concejales. Y, de pronto, tuvo una idea 
alucinante:

PROCURADOR

— iHombre! El año que viene me 
'presento a procurador en Cortes. Sí que 
lo haré. Seguro que lo haré.

—Pero, Manolo ¿Tú sabes lo que 
dices? ¿Tú entiendes de política?

—Yo sólo sé una cosa: que la vida 
funciona bien cuando se cumplen los 
preceptos de la Biblia. ¿Has Jeído la 
Biblia? Pues ahí está mi política. Que la 
gente viva bien, que los pobres sean 
menos pobres y que los ricos menos

ricos... Menos yo, claro. A m i que no me 
qqiten ni un duro, que buen trabajo me 
costó ganarlos.

Y  revienta otra vez en una carcajada 
salvaje, explosiva, contagiosa.

Era, de nuevo/'EI Cordobés". Y  todo 
a su alrededor, había vuelto a ser hueco, 
intrascendente y estereotipado.

PATRICIA

En el verano de aquel mismo año, 
justo en el mes de agosto, había circulado 
la noticia de que una joven holandesa, 
llamada Patricia Liebel, iba a casarse con 
el torero. Y  la guerra de nervios estalló 
entre los reporteros que acudimos 
presurosos hasta Alicante, donde parecía 
que iba a tener lugar el encuentro entre la 
flamenca y el hombre de "Villalobillos".

A las doce y media de la mañana 
aterrizó la avioneta de "El Cordobés" en 
el aeropuerto alicantino. Dos minutos 
más tarde. Manuel Benítez tomaba un 
taxi y se perdía por algún lugar de la 
costa, lo que nos hizo suponer a todos 
que Patricia Liebel estaba por allí. Nadie 
pudo seguir los pasos de Benítez. Dos 
horas más tarde "El Cordobés" hizo su 
triunfal aparición en el hotel Cariton. Y  
comenzó el barullo. Estaba radiante el 
hombre y' empezó a juguetear a los 
misterios. Dijo que sí, que tenía novia. 
Dijo que no, que no soltaba prenda sobre 
su nombre. Despachó a mis colegas, y, 
luego él y yo, a solas, nos pusimos a 
hablar en serio. Todo lo serio que se 
puede hablar con Manolo cuando él se 
toma las cosas a chirigota.

—¿Está Patricia en Alicante?
— iAh! Mira, sólo te voy a decir una 

cosa. Tú me estropeaste una boda. 
Manolo Molés, tu colega, me va a 
estropear ésta. Y  ya estoy harto. Al que 
me estropee la tercera le corto el cuello.

—¿Pero es verdad lo de esa chica?
—Es verdad que conocí a Patricia, que 

he ido a Holanda a saludarla alguna vez, 
que ella ha venido a verme... Es cierto que 
tiene dieciséis años y que hasta que 
cumpla dieciocho, por lo menos, no se 
puede hablar de nada serio. Pero en dos 
años pueden pasar muchas cosas. Que yo 
me canse y que ella se aburra. Ya me 
conoces.

—Sí. Te conozco. ¿Y ella? ¿Te conoce 
ella?

-  iHombre, sí! Un poquito.
—¿Se lo has contado todo?

Se puso muy serio ¿Y qué es lo que 
tengo que contar?

PROBLEMAS

—Vamos, Manolo... Tú eres un hombre 
de vida complicada...

Se le heló la sonrisa. Se derrumbó en 
un sofá, acusando el golpe bajo que le 
infligí.

—Mira, Yaie. Esa chica me gusta, 
aunque comprendo que es muy joven... 
Pero vosotros, los periodistas, me

espantáis a todas las muchachas serias que 
llegan a mi vida. Las asustáis con vuestras 
persecuciones, hasta que salen corriendo 
y desaparecen para siempre.

—Vamos a ver, Manolo. ¿Tú podrías 
casarte con Patricia o con alguna otra 
chica? ¿Te lo permitirían?

Se enfadó seriamente. Q pretendió que 
se enfadaba.

—¿Y por qué no? ¿Quien me lo iba a 
impedir, vamos a ver? Si me quiero casat 
me caso. A m í no me manda nadie... Yo 
tengo mis problemas, eso es verdad. He 
vivido unos años locos, de torero y de 
solterón... Pero algún día encontraré una 
mujer que lo entienda y me casaré.

Aquella fue, por ahora, la última 
temporada de Manolo en los ruedos. Ya 
estaba "El Cordobés" incómodo ante el 
toro. Se había quedado esquelético y 
tenían que inyectarle vitaminas a todo 
trapo cada día. Estaba al borde de la 
resistencia física.

Terminó su campaña sin pena ni gloria, 
o mejor dicho, con más pena que gloria. 
Un toro de Urquijo, en Sevilla y por la 
Televisión le había puesto en ridículo.

Toda la temporada estuvo presidida por el 
signo de la desgana. Y Manolo se 
planteaba ya, muy seriamente, la decisión 
de la despedida. No lo consultó con la 
almohada, que ya se sabe que resultó 
mala consejera,  sino que lo fue 
germinando tarde a tarde. Había tenido, 
tam bié n,  serios problemas con la 
avioneta. Por primera vez había sentido 
miedo de verdad. Miedo de morirse, de 
perderlo todo.

¿TUBERCULQSIS? ,

Aquel mismo año se marchó otra vez a 
Inglaterra. Y tal como había prometido 
en esa ocasión nadie dió con su paradero. 
Estuvo cuatro meses perdido. En el 
mundo del toro se especulaba con la 
especie de que Benítez había contraído la 
tuberculosis y que estaba recluido en una 
clínica de Suiza. Afortunadamente no era 
así. Manolo proseguía sus clases de inglés 
en algún lugar de la costa de Inglaterra. 
¿Pero dónde? Nadie lo supo. Ni siquiera 
los avispados sabuesos del "Daily Mirror". 
Ni siquiera sus más íntimos amigos. Esta 
vez, pese a todos mis esfuerzos, fracasé 
c u a n d o  me  puse a b u s c a r l o  
desesperadamente. Nadie me dió la más 
mínima información. Una muralla de 
silencio rodeó su misteriosa desaparición.

Al llegar los comienzos de la nueva 
temporada los empresarios de toda 
España comenzaron a ponerse nerviosos. 
"El Cordobés" no daba señales de vida. 
Todo hacía presentir que Manuel Benítez 
no volvería a vestirse de luces, al menos 
por algún tiempo, Y así fue.

YALE F o to s  de la se/ie 
“ LO S  E S P A rs lO LE S “
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por Pedro CALVO 
HERNANDO

LOPEZ RODO 
YLOS 

LIBERALES
EUROPEOS

r:

L os "impedimentos que nos cierran el 
fielato de Europa" -i-en frase de 
Gabriel Cisneros— son inexistentes en 
el plano político, según opinión del ministro 

de Asuntos Exteriores,-López-Rodó, en sus 
declaraciones a "Le' Monde", Gònio hasta , 
dentro de doce años nuestra economía no 
estará en condiciones de entrar como socio 

' de pleno derecho en el Mercado Común, 
■quién sabe cómo será entonces ,1a faz 
política de Europa, ha venido a decir el 
ministro. Y acusa a los liberales europeos.de 
ser ellos quienes practican la discriminación 
para con nosotros, pues "los españoles no 
tenemos ningún inconveniente en negociar 

.con el Mercado Común y estaríamos 
dispuestos a participar de un modo más real 
a pesar de las reservas mentales que 
podamos tener respecto de tal o cuál sistema 
político de entre los nueve",

; ¿QUIEN DESEA SEMEJANTE COSA?

No recuerdo que nadie haya ido tan lejos 
en el tratamiento del tema. De modo que 
ahora resulta qtie los que deberían cambiar 

. son ellos, pero que nosotros —magnánimos y 
comprensivos— hacemos la vista gorda sobre 
su liberalismo y nos avenimos a admitirles 
en nuestro seno. Lástima que el Tratado de 
Roma diga lo que dice y que los dirigentes 
comunitarios y nacionales de los nueve 
opinen lo que opinan.

Por otra parte, no sé a quiénes se refiere 
el ministro cuando habla de los que quieren 

. que "renunciemos a.r'nuestra identidad, a 
nuestra personalidad, a nuestras tradiciones, 

-a nuestras leyes", ''¿Pero quién desea 
■semejante cosa? ¿Quién nos exige tan 
■ horripilante negación de nuestro propio 
:_ser? Que se conózcan sus nombres —hasta 

ahora desconocidos— para que sean 
^^descalificados por todos los españoles.

Nadie tiene derecho a exigirnos nada. Si 
queremos entrar en Europa, entonces lo 

púnico que se nos puede exigir es que 
■ cumplamos los requisitos previstos. ¿Que 
ese cumplimiento comporta determinados 
cambios? Pues habrá que hacerlos. ¿Que no 
queremos hacerlos? Pues nos quedamos en 
casa. Pero — ipor Dios bendito! — nada da 
renunciar a aquellas tan graves cosas.

\

Wensiva Institucional̂
E l  Vicepresidente del Gobierno y  ministro Secretario General dei Movimiento 

ha roto el silencio sobre el terna de la participación política. A l dar posesión a 
los nuevos delegados de la Juventud y  de Acción Política y  Participación ha  ̂
sorprendido a todos anunciando de pronto una inminente "ofensiva institucional", 

expresión repetida por lo menos tres veces en su discurso.
Partiendo de la cita textual de las promesas de ampliación de los cauces 

participativos, contenidas en el mensaje de Franco de fin de año y  en el ^scurso de 
Carrero Blatico en las Cortes, Fernández Miranda afirma que el Consejo Nacional 
está a punto de dar sus pautas políticas, que el Gobierno tiene su política al 
respecto, y  que m uy pronto pasarán a las Cortes "los proyectos que permitan la 
decisión legislativa que nos otorgue los instrumentos reales y  concretos de la 
participación política de los españoles".

¿EN QUE VA  A CONSISTIR?

Las noticias que yo tenía sobre la 
marcha de los trabajos de las distintas 
Ponencias del Consejo Nacional no 
invitaban a creer en- una tan próxima 
"Ofensiva" incluso cqn proyectos de ley 
dispuestos para ir a las Cortes. Es posible. 
que se pongan a trabajar a toda máquina 
y en pocas semanas estén listos todos los 
documentos o informes con los criterios 
¿olicitadps por el Gobierno el pasado 1. 
de marzo. En cualquier caso, son muy 
complicados los trámites a seguir antes de 
que todo ello se concrete en unos 
proyectos de ley.

Pero como la. información en torno al 
Consejo Nacional del Movimiento es tan 
escasa, nunca se sabe lo que puede 
suceder.'"Cámara del silencio", acaba de 
l lamarle Gabriel  Cisneros, que es 
consejero nacional electivo por Soria.

Tampoco Fernández Miranda, én su 
discurso del pasado miércoles, ha sido' 
nada explícito, y en estos momentos 
nadie sabe en qué va a consistir la 
"ofensiva" ni cuáles van a ser las reformas 
O las innovaciones que se van a poner en 
marcha. Esperamos salir pronto de dudas.

EL HAZ DE POStBtbIDADES —  - -

El c itado Gabriel  Cisneros —ex 
id e l e g a d o  n a c i o n a l  d e  l a  

Juventud— declaraba en "Nuevo Diario" 
el domingo (cuarenta y ocho horas 
después de que su "sucesor" hubiera sido 
"su cedi do ")  que su drama político

consiste, entre otras cosas, en "advertir 
cómo el Régimen, día a día, desperdicia 
ese portentoso haz de posibilidades que 
tiene en sus manos para cambiar sin 
desmentirse, para modernizarse, para 
abrirse, para crear una base social de 
participación activa, para eliminar los 
impedimentos que nos cierran el fielato 
de Europa".

CAMBIANTE DELEGACION
|fc_----------------------------------------- ------------

¿Traerá la "ofensiva institucional" el 
despliegue de ese "haz de posibilidades"? 
De momento, da que pensar que el nuevo 
delegado de la Juventud,  Manuel 
Valentín-Gamazo, haya sido extraído de 
la cantera ultraderechista, tal y como se 
ha escrito sin que nadie lo desmintiera. 
Difícil empeño será para el nuevo y joven 
delegado constituirse en guía de una 
juventud cuya abrumadora mayoría nada 
tiene que ver con aquella I ínea ideológica: 
Son los inconvenientes de la inexistencia 
de una relación directa entre la voluntad 
popular y las dirigentes políticos. Por lo 
que a esa delegación se refiere, también es 
chocante que en unos pocos meses haya 
tenido a su frente a tan contrapuestos 
ejemplares del panorama ideológico.

En las .estructuras,. en los cuadros. 
las bases de la Delegación y de , la 
Organización Juvenil, ¿qué pensarán de 
tan fuertes bandazos? ¿No se sentirán 
confundidos o decepcionados? ¿Alguien 
les explicará —por lo menos a ellos, si no 
se hace a todos los españoles— qué es lo 
que sucede y por qué?

ACCION POLITICA Y  
PARTICIPACION

En cuanto a la Delegación de Acción 
Política y Participación, hacía dos años 
que estaba vacante, y el cargo de delegado 
era ejercido por el titular de la Delegación 
de Provincias. Que se haya cubierto el 
cargo ahora puede deberse a que la 
anunciada "ofensiva institucional" vaya a 
presfarie^hT'ediifehfdo del que hasta el 
momento-carecía. Pero esto también es 
una suposición, pues nadie ha explicado 
nada públicamente. Los más optimistas 
han pensado en las asociaciones políticas, 
que se concebían como la natural función 
de ese organismo, aunque no la única.EL PRUHM y lo FORMACION de EUROPA

El príncipe Juan Carlos colocándose fundas sobre los zapatos para 
evitar la posible contaminación durante su visita al centro de 
Investigación Nuclear francés en Saclay.

10 que es urgente es algo que acaba de recordar con 
acierto el Príncipe Juan Carlos a los postres de la cena que 
les ofreció -a  su esposa y a é l-  el primer ministro 

francés en el palacio del Quai d'Orsay. "España -afirmóel 
Príncipe- desea ver surgir a ese nueva Europa y renueva su 
indeclinable voluntad de contribuir a su formación". Lo 
urgente es nuestra participación en esa empresa de formar y 
conformar la nueva Europa. Y de esa empresa estamos 
marginados por el momento, pese a las relaciones que nos unan 
con cada uno de sus países. Las instituciones europeas se están 
edificando y se están desarrollando sin nuestra aportación.

¿Podemos esperar doce años? ¿Podemos confiar en que la 
faz política cambiará? ¿Y si los "liberales" se hacen más 
liberales todavía?

Los Príncipes han dejado una brillante estela de su paso por 
París, de sus contactos con las altas autoridades francesas y 
con diversas facetas de la vida de aquel país. Y ha sido también 
una buena ocasión para que la Prensa francesa afrontara de 
nuevo el tema de nuestro futuro nacional y de la sucesión en la 
Jefatura del Estado. Todo lo cual me perece de signo positivo.
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CRIBA NO DEBE MORIR
L OS rumores hablan de un posible 

e inminente cierre temporal del 
semanario "Criba" por causa de 
dif icultades de orden económico 

financiero. Algún periódico dpcíaque 
ya había un i acuerdo en tal sentido del 
consejo de administración de la 
empresa. Puedo asegurar que esto no 
es posible; ya que el consejo no se ha 
reunido todavía, sino que lo hará en 
.los próximos días, según me consta, 
todo ello por contacto directo con la 
redacción de aquella revista.

Es de esperar que no se confirmen 
tales presagios que la empresa en su 
conjunto encuentre un procedimiento

para evitar que se apague otra voz del 
no muy ni.crido panorama de la prensa 
con planteamiento crítico y exigente.

Como más de una vez tengo escrito, 
"Criba" es un campo de libertad,una 
revista política en la que analiza con 
gran rigor la realidad nacional e 
internacional y un permanente 
t e s t i m o n i o  de p e r i o d i s m o  
comprometido y mcxierno.

El país no puede permitirse el lujo 
atroz de esta descapitalización,de este 
despilfarro de voces plurales que 
estamos sufriendo. "Criba" es una de 
las más caracterizadas entre las que 
quedan. No puedo creer que vayamos 
a perderla.

EL SUENO DEL 
“CONCEJAL^BRERO“

Me n o s  positivo encuentro el hecho 
desque el ganador de ¡as elecciones 
municipales barcelonesas por el 

distrito IX  no haya sido proclamado 
concejal por el incumplimiento de un 
pequeño trámite de los muchos que exige 
la legislación. Se vino abajo el sueño de! 
"concejal-obrero", se desvaneció en un 
momento la ilusión de un hombre con 
trem endas ganas de trabajar y la 
e s p e r a n z a  de  muchos m iles de 
conciudadanos que le habían otorgado su 
confianza y su apoyo decidido.

¿Se quedará así el asunto? ¿No habrá 
una forma de impedir que u r irrelevante 
requisito reglamentario sea capaz de 
ahogar Ja voluntad expresada por miles de 
hombres? ¿No les parece a ustedes -y a  
sé ' que así está en la le y -  que la no 
preserrtación a tiempo de una nota 
explicativa de ios gastos de la campaña 
está demasiado duramente castigada?

Claro que sí siempre y  en todos los casos 
se procede con idéntico rigor, nada se 
podrá hacer.

La PfiZ S O C I

por Pedro CALVO 
HERNANDO

P OR otra  p a r te , es actualidad 
también el debate parlamentario del 
proyecto de Ley de Convenios 
Colectivos, que trata d e  sustituir a la 

anticuada ley de 1958. Licinio de la 
Fuente —el mismo qué dentro de unas 
horas pronunciará el discurso político del 
XL aniversario dé la Falange— presentó el 
martes el proyecto ante la Comisión de 
Trabajo de las Cortes. En su opinión, el 
objeto fundamental de la L ey  es la paz 
social basada en la justicia, por la vía del 
d iá logo ' y  el entendimiento de los

intereses en juego en la relación laboral^
Bellos deseos, pero de m uy difidl’ 

realización. Las relaciones laborales son ! 
un mundo duro, difícil, a veces hosco, a’> 
veces conñiciivo. Nadie se haga ¡a ilusión ̂  ̂  
de que una L ey  de Convenios -por buena |  * 
que fu ese - lo iba a poder todo. Hay que" 
reformar muchas cosas para esa “paz 
so c ia l’’ sea posible en su verdadero 
sentido. Y  habría que empezar con el 
destierro del afán de explotación de unos 
hombres sobre otros, afán que subsiste en 
buena medida, como estamos viendo 
todos los días.

M

' i

Escribe:
ANGEL MALLO GAYARK_

^  LOS ¿para
N estas colaboraciones ya hablamos a principio del verano largo y tendido del- 
tefna de la reforma fiscal, que considerábamos inminente en razón de que el anterior 
equipo ministerial de la Cartera de Hacienda y cumpliendo asimismo una' 

promesa que en su día hiciera al Consejo Nacional del Movimiento habían ya 
culminado sus exhaustos esfuerzos*y estudios en la publicación del voluminoso 
"libro  blanco", que calificamos en un artículo de 'T o p  Secret", impenetrable para 
todos los españoles. ; \

Precisamente por la impenetrabilidad en el contenido de este "libro blanco" de 
la reforma fiscal, desconocemos en qué se basaba este cambio en la estructura de 
nuestras ordenaciones fiscales. Ha pasado el verano y todo ha quedado en el olvido, 
como las magníficas horas pasadas en la orilla del mar o el momentáneo idilio 
veraniego en la playa de moda.

¿Qué ocurre con la reforma fiscal?
El nuevo ministro de Hacienda, parece ser, y ésto es una opinión personal basada 

en sus declaraciones,’ no va a continuar por el camino de los estudios iniciados por 
su antecesor.

Se desprende lógicamente este criterio al advertir en sus palabras la idea de 
tranquilizar y no sorprender al contribuyente a fin de no provocar el miedo o la 
incertidumbre que pudiera ser factor decisivo en la retracción de las conductas 
económicas actuales, en período precisamente de expansión.

Desde estas líneas, he venido siempre preconizando,.que es necesaria y urgente la 
reforma fiscal, precedida de una moratoria o amnistía a fin  de que todos pongan 
"sus cuentas al día", pero parece ser que éste no será el camino a juzgar por lo que 
se oye y se lee.

Parece ser que la reforma sorpresa no vendrá, ni por supuesto tampoco amnistía 
alguna. Por lo visto, y desde luego como criterio muy personal del firmante, parece 
ser que se va a abogar por un sistema de continuo perfeccionamiento de las 
ordenaciones vigentes, es decir, una "reforma constante" con la colaboración 
fisco-contribuyente, en favor de todos.

¿Estamos en puertas de una verdadera participación democrática en las 
relaciones fisco-contribuyente?
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No creemos en los sueños y creo qiK esta idea lo es un tanto.
Nos parece sensata la re fo rm a j^n tinua , si ésta se lleva a cabo realmente, 

denunciando defectos y proclamando realidades justas, pero francamente creo que 
ni el contribuyente está preparado para este diálogo ni la Administración propicia 
para esta apertura.

Como teoría, todas estas ideas son constructivas, pero en la práctica fiscal 
española está ocurriendo actualmente un fenómeno que echa al traste estas 
magníficas teorías.

¿Qué es lo que se busca con la actual mentalización del Fisco? ¿Recaudar más 
y más para cubrir la constante inflación de su Presupuesto de Gastos?

Entonces la 'solución es clara, NO ES NECESÀRIA UNA REFORMA 
TRIBUTARIA, están bien las cosas como están

Que sube el Presupuesto de Gastos en un porcentaje determinado, subida en la 
gestión tributaria de imputación de bases globales en la misma o parecida 
proporción.

De esta manera ni es necesario realizar reforrha ni pasarla por-las Cortes 
Españolas, simplemente se reduce toda mecánica operativa, a la operación de dar 
una o más vueltas al torniquete y misión cumplida.

Pero pregunto, ¿y qué ocurre con la justicia distributiva? ¿y con la competividad 
de nuestros productos a la hora de expurtar? ¿Quién le pone freno al especulador 
del suelo, que " sigue viviendo en un paraiso fiscal, enriqueciéndose sin ningún 
impuesto que le atosigue? ¿Qué va a pensar y opinar el obrero, e[ empleado v en 
general el productor humilde si a resultas ide la inflación han tenido que aumerifarie 
su salario, encoatrándose con un gravamen ya importante de Rendimiento de 
Trabajo Personal, mermándole sus posibilidades de adquisición y empleo normal de, 
un salario ya precario en virtud de costo medio de vida actual?

Podríamos razonar más preguntas de este tipo, pero ya son suficientes para que 
meditemos sobre éstas.

Yo por mi parte lo pienso hacer y extenderme en futuras colaboraciones sobre 
estos puntos tan interesantes.
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Por Nestor Lujan
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L problema político del presidente de 
los Estados Unidos Richard Nixon ha 

ál llegado, por las noticias recibidas, a un 
período de aguda crisis. Con la impremeditada 
destitución del fiscal especial que investigaba 
el caso Watergate Archivald Cox a quien el 
mismo Nixon había nombrado y que se dió a 
conocer a última hora del sábado pasado, 
Nixon acentuó más la soledad de su posición 
política. Porque esta destitución ha arrastrado 
la dimisión del secretario de justicia Elliot 
Richardson y del subsecretario del mismo 
departamento William Ruckelshaus. La 
dimisión, sobre todo de Richardson, es 
importantísima, pues era uno de los hombres 
más fieles al presidente Nixon que le confió 
de 1970 hasta ahora cargos de total confíanza. 
En junio de 1970 era secretario de Sanidad, 
Educación y Bienestar, en febrero de 1973 
ocupó la cartera de Defensa y en mayo de 
1973, con motivo de la crisis provocada por el 
asunto Watergate y en la reorganización que 
se impuso, sustituyó a Kleindienst en la 
secretaría de Justicia. Nixon parece haber 
perdido el control de sus nervios políticos, 
estos nervios de acero que tanto le han servido 
en su carrera de político sin grandeza. Bien 
cierta es la vieja frase clásica de que los dioses 
ciegan al hombre que quieren perder.

IUANDO, hace unos seis meses se 
k planteó el “caso Watergate”, a raíz de 
una campaña tenaz e indomable de la 

prensa, señalé que, contra lo que muchos
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pudieran opinar, deformados por un ciego 
patriotismo, una actitud como esta de la 
prensa no perjudica el buen nombre de su 
país. Antes bien, lo enaltece al afirmar el rigor 
de mantener el prestigio de sus representantes.
A lo más, daña el buen nombre de unos 
políticos que, a la vista de los hechos, no 
merecen tenerlo bueno. Es decir, descubre 
unos vicios que si no se hicieran públicos, 
podrían convertirse en un peligro para la salud 
moral de una nación y para su normal 
funcionamiento político. Con su gesto, la 
prensa norteamericana intentó e intenta salvar 
un sistem a democrático del que los 
ciudadanos están orgullosos y desean 
preservarlo para el buen funcionamiento de su 
país. Han demostrado' tales órganos de 
opinión que poseen una fuerza moral 
insistènte y lúcida, sólida. Han confirmado 
que la opinión prefiere, sin duda alguna, la 
verdad amarga y declarada, al silencio 
hipócrita y obstinado. Y finalmente, que es 
unánime la idea de que no hay razón de 
Estado indiscutible cuando quien gobierne 
este Estado no tiene razón.

SI, el interés común no respeta, ni debe 
hacerlo, los particualres provechos de 

. quienes sean, aunque ocupen los más 
altos cargos de los Estados Unidos. A este 
paso la Administración Nixon puede entrar en 
una angustiosa crisis semejante a la que sufrió 
el presidente Warren Harging en 1923. Este 
presidente, que sucedió a Wilson, intentó la 
normalización de la vida económica y reforzó 
el aislamiento político de su país. La 
cacareada normalización económica consistió 
en una corrupción burocrática de primera
magnitud. Dimitieron, bajo la ferocidad 
debeladora de la prensa, el Secretario del 
Interior y el de Justicia. Y nadie sabe hasta 
dónde hubiera llegado el saludable auto de fe 
si Warren Harring no llega a morir en 
circunstancias misteriosas nunca aclaradas. A 
su muerte se demostró con una traca de 
escándalos financieros que su Administración 
había sido una de las masjnmorales de la 
historia de los Estados Unidos.

escapar del implacable juicio de sus 
gobernados. En este momento su popularidad 
está en el nivel más bajo-y, por las trazas no, 
creemos que lleve camino de aumentar.

''A está, pues  ̂ Richard Nixon solitario, 
frente á su destino. Su carrera ha sido la

___  de un político tenaz, de una ambición
constante y obsesiva a prueba de los mayores 
fracasos. Un comentariasta americano

A posición actual del presidente 
Richard Nixon se está tomando 

^  patética: le abandonan sus más fieles, le 
hostilizan desde todas partes, demandan su 
dimisión los más variados estamentos del país. 
El vicepresidente Gerald Ford que ha 
designado él mismo  ̂ puede no alcanzar la 
investidura del Congreso y del Senado donde 
el presidente no cuenta con mayoría. El 
proceso político se está convirtiendo en un 
vigoroso proceso ético, y esto es cosa grave en 
un país donde la imagen del puritanismo y la 
pudibundez política se mantiene en las 
formas, cuando menos, dentro de unos límites 
insospechados. Muy difícil le va a ser a Nixon

afirmaba que mientras un político sólo piensa 
en las próximas elecciones, el verdadero 
estadista tiene cifrado su pensamiento en la 
próxima generación. El caso de Nixon fue el 
de ganar todas las elecciones y querer 
gobernar sin importarle los procedimientos. 
Ps el típico político cuya idea acaba en la 
propia política. Para él goberbar, es una 
necesidad física no un áitismo imperativo 
moral. Y en esta misma falta de grandeza 
reside su tragedia que ahora se esta 
precipitando dramáticamente y que le p u ^ e  
costar su mandato, después de una reelección 
cu yos procedimientos son ferozmente 
discutidos.

Según una encuesta de la opinión Gallup, 
hecha días antes de la dimisión del secretano 
de Justicia, sólo un treinta por ciento de 
a m e r i c a n o s  a p r u e b a  la p o l í t i c a  
gubernamental. Y esta cifra exigua que es 
suficiente para elegir un concejal del̂  
Ayuntamiento de Barcelona se nos antoja 
extremadamente pobre para mantener al 
presidente de los Estados Unidos de 
Norteamérica en su alti|una dramática y 
solitaria magistratura.
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GARCIA
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exprès

I£Cdtm  A M/Ì 
EHPl£At>Oi...

io  s o y  OH 
H 0M &'B5 ¡>e 
£MPzeé.A. y
Poz TANTO
ON BENBFfiC- 
TOZ.

y ELUi, A TÍ, n u ÍH . TE 
ÙAN ÙE combe, de BEZEZ, 
ÒB TENES eeCNEi, CHALEIS

y hasta y a t e -

: CNIST/ ¡ CAUA .TONTA, 
ÇUE LOEúO TOtO SESA&E)

A la espafiolo
-¿Qué le dijo un “cenocentrista” a otro? . 
-¿Qué le dijo?.

— ¡Como me hable usted del asociacionismo le 
hablo yo  a usted de nuestra incorporación a Europa'

- ¿ y  usted por qué critica a los “grupos de 
presión”? .

—No me descubra el secreto: pero es que yo aspiro a 
formar un “grupo de presión” único.

—A la hora de las reuniones observo absentismo por 
parte de algunos p?ocuradores...

—No le extrañe: como hubo absentismo a la hora de 
las elecciones, pensarán que están representando ¡d 
absentismo.

—Mire: por más que lo intento, los precios no 
frenan bien...

—Oiga: ¿ j por qué no intenta cambiar el líquido de 
frenos?.

O
— ¿Usted qué piensa de las muestras de adhesión?. 
—Que cuando se habla de las muestras de adhesión 

que dan algunas gentes, me doy cuenta de lo adhesivas 
que son algunas gentes, ¿ff-fc.

V '

ih
¿Te has enterado?. El reloj de lu Tlcnu

atrasado un segundo. ‘
-  Ya. Y el de ciertas gentes ¿cuánto?.

—Papá: ¿por qué a lo que nos esta pasando se le 
llama inflación?.

—Seguramente porque más de. uno se estará 
inflando, hijo mío. ,

—¿Sabes que lo que más miedo me da de la evolución política es
si se parece a la evolución de las especies? .

—¿Porqué?.
—Porque en la evolución de las especies, para que se note algún 

cambio, por io general, han de pasar millones deeños.
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Cine con paleto
El cine español que ha recibido más palos es el cine du película con paleto, 

í  El cine con paleto se ha basado en la existencia de un amplio mercado apaletado.

No es lo mismo el cine de paletos, que los paletos del cine.

La identificación de grandes masas de público con el protagonista paleto de un filme, ha propiciado 
I' en su momento el éxito del cine de paletos. O sea, que en países con poco paletismo,esta cinematografía 
* no funciona.

¡Que le vayan hablando al actor que se hace millonario interpretando al paleto en la pantalla, de la 
necesidad de una "revolución cultural"!

Si ciertas películas de cine político no pasan la censura, y ciertas películas de paletos la pasan hay que 
pensar que, a criterio de la censura, ciertas películas políticas pueden ser perniciosas, y ciertas películas 
de paletos, no.

El crepúsculo dél cine de paletos, se inició ya en el país. Ahora falta averiguar si ha sido por 
culturalización del espectador, o únicamente por saturación.

•ivr ' -• -• ti fj I

7 0

Don Catalino G ilim o rte  
Navarrés, e m p l e a d o  - de 
supermercado y estudiante en las 
horas libres en la Universidad a 
Distancia, ha dicho el otro día a 
una cliente:

"Lo tremendo sería llegar a 
telebrar, antes de ingresar, el 
primer centenario del comienzo 
de nuestra aproximación a 
Europa".

La frase de don Catalino está 
siendo muy comentada.
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^ fp¿Cuá] es el colmc/de un 
■■ :í r e c t o r  d e  c i n e  

lardista?.
_jCuál?.
-Rodar una película de 

ríe y  Ensayo y  que luego se 
rea que estaba m uy poco  

ŝayada.

ri 3

f “'

■

----- Ì

m m

—Yo sólo digo una cosa: que o enterramos los rencores que nos 
separaron o los llevamos a los modernos hornos crematorios.
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C O N T A M ÍN A N T E

jT T h O CAM&iAH UOS 
t i e m p o s . ;
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■

DUREZAUNIVERSITARIA
¥ t -i

— ¿Por qué traes esa cara, Elíseo? .
—Porque hasta ayer era profesor interino, y hoy, en vez de 

renovarme el contrato de lo mismo, sólo me lo han renovado de 
bedel.
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LAS CARTAS DE LOS ANGELES

Hoy escriben:

Gloria ARIAS 
Miguel A. BRUNET 
Antonio MOLINOS 
Enrique PEYRONA 
Antonio SARRIA

A LOS MURCIANOS,
A LOS PIMENTONEROS

0UERIDOS amigos: Mañana domingo os espúmalos en La 
Romareda con los brazos abiertos, pero también dispuestos a 
“patear” cuero en abundancia sobre vuestra portería (como se 
pegan los modismos sud-americanos), para obsequiaros con cuatro o 

cimo dianas como las de la tele (Caldo maggy y.millon, gol y  miüon 
•auá más da? ) Como amigos os recibimos y  como amigos os trataremos. 
Y puesto ^ue nos habéis echado una manita para terminar por la vía 
rápida con la guerra de los pimientos,' completad vuestra buena obra 
concediéndonos un alto el fuego durante los noventa minutos de 
partido, al objeto de que podamos pertrechamos de puntos y  ofrecer 
victoria nueva a los presentes y  televideMes. Gracias anticipadas al 
bueno, al feo y  al malo, que de todo tiene que haber en las plantúlas.

Amigos murcianos y pimentoneros por excelencia, no penséip que 
olvidamos cierto favorciUo, que nos hicisteis hace años y  que valió ppr 
un ascenso, como tampoco de que nos presentásteis la factum y  os la 
devolvimos cual cliente moroso. Pensad que acaso fue porque no 
estábamos conformes con el ITE o no_ venia debidamente reintegrada. 
Se ponen tan pesados los inspectores de la Administración... Hoy 
podemos ofreceros, para saldar “aquello ” y  pagar ‘ esto puestos de 
trabajo en la nueva planta de la SEAT, e incluso acciones de 
Mercazaragoza, que tampoco son paja.^ ¿Satisfechos?... Pues, ¡Hala, 
que no se diga! Nos'confarmaremos con cuatro o cinco a cero.

Agradecidos también por la delicadeza conque tratasteis el año

MAL DICHO T 
BIEN PENSADO

CON ese afán nuestro de no parecemos a los demás, hoy 
vamos con una nueva Sección de la que esperamos dé tanto 
que decir como que pensar. Por supuesto que ella no va 
referida al fútbol zaragozano, aunque algún malicioso pueda 
entenderlo así. Trata exclusivamente de generalizar. Y lo que aquí 

se dice y lo que aquí se piensa, bien puede decirse y pensarse en 
Sevilla, en Badajoz o en Barcelona. Aclarado eso de que cualquier 
aparente parecido será para suposición de mentes turbias, vamos a 
dar paso al primer capítulo que dice así:

LO QUE DICEN

Lo que importa es 
CluD.

pasado a los juveniles de esta bendita y  noble tierra aragonesa, que los 
chicos regresaron de la Manga del Mar Menor alegando que recibieron 
tantos “mangazos” como los alegres guerreros de Sadat que se 
atrevieron a cruzar el canal de las bofetadas. En justo pago por aquí os 
recibimos con besos y  abrazos, poniéndonos al nivel peliculero dé 
Marisol, la B.B. la LoUo o la Taylor, aunque sólo sea pam presumir da- 
vanguardistas en el tablero europeo del super-sexy-porno-erotizante.

Ya sabemos que os ha llegado un “ Verza ” que asegura ser mejor que 
el fabuloso Arrúa, hasta el punto de que el “Niño” se ha enfadado una 
barbaridad. Y asi el folklore paraguayo, interpretado por el cuarteto 
guaraní (Arrúa, Ocampos, Soto y  Verza), puede sonar más fuerte que 
las dichosas grabaciones de la Casa Blanca.También nos habéis mercado 
un Taberna y  un Mesones, legionario el primero y  mejor estratega el 
segundo que el Moshe que me recuerda a los piratas del Caribe, por lo 
del ojo tapado, claro. ¡Pues no es nada la del ojo. Mesones y  Taberna y  
en las gradas de campo y  sin merienda!

Seréis televisados, como los terremotos y  las guerras, como los 
festivales de la canción moderna, pero sin muertes que reseñar ni ruidos 
desagradables que soportar. Así, pues, hasta mañana por la noche y  a 
ser buenos. Amieos murcianos y  pimentoneros por excelencia, 
bienvenidos seáis a esta bendita y  noble tierra, doijde, po^ cabezudos,  ̂

^ d m ^ W i g a n T é s :

La Revoltosa.

“ ¡MUSICAJVIAESTRO, 
QUE V IENE EL MURCIA!

el

Cobramos la prima.

Mis chicos empataron 
en Zagreb

Hay que suprimir 
intermediarios.

Cuando cuelgue las 
botas pondré una cadena 
de supermercados.

¡Qué golazo el tuyo, 
macho! Te felicito. Sólo 
tú eres capaz de hacer un 
gol asi.

D e s d e  q u e  s o y  
directivo desatiendo mis 
negocios.

LO*QUE PIENSAN

Yo' soy el importante.

¡Qué primos son!

He ganado un millón 
de chuchas.

H ay que fundar  
“comisiones” directivas.

Me sacaré el carnet de 
entrenador que es más 
rentable.

Si no llego a dárselo 
en bandeja, ¿de qué va a 
meterlo este “petardo”? .

La verdad es que, asi, 
mis negocios se atienden 
por sí sólos.

Llega el Real Murcia, que 
tiene muchos recuerdos para 
los aficionados zaragocistas. 
¿Verdad que siempre se 
rememora aquel partido céle
bre de “Torrero" valedero pa
ra el ascenso del equipo ara
gonés?

— iEI Zaragoza ni se com
pra ni se vende!

¡Tanchin,  tachín, ta- , 
chin! ... iTuturú, tú , tú! ... 
La banda de música tocando 
el pasodoble antes de 
empezar el partido.

¡ T a c h í n !  iTachfn!  
iPum!

Casi nos estropean el paso- 
doble, cuando se puso el Mur
cia por delante en el marca
dor. Menos mal que Carreño. 
defensa murciano, cogió el 
balón con ambas manos den
tro del área.

Penalty. Y  luego, se arre
gló la cosa. Y  se ascendió 

- ¿Lo recuerdan?

UN SILLON A 
PERPETUIDAD

Por cierto que a Juanito 
R u i z , en t re nador sin 
homenajear en Zaragoza, en
tonces le hicieron el regalo de 
un magnífico sillón de jardín. 
Bello • herraje, pintado de 
blanco. Con un mullido cojín, 
verde.

Por los altavoces oimos la 
voz de un buen amigo que 
decía:

—Un sillón para Juanito 
Ruiz ¡entrenador a perpetui
dad!

Y  lo echaron a los pocos 
d ías.

¿Verdad?

“SOY TAN BUENO 
COMO SOTIL O A RR UA ”

V^erza, “ El zurdo de oro", 
como le llaman en Paraguay, 
ya está en Murcia y vendrá a 
Zaragoza. No sabemos si lle
gará a jugar. Lo que se sabe es

que vendrá a Zaragoza. Y que 
le hemos podido leer unas 
declaraciones en las que 
dice:

—Soy tan bueno como So
til o Arrúa. A Arrúa le gané 
en una encuesta que hicieron 
técnicos ex-jugadores y direc
tivos de seis equipos. Ei sóio 
me ganó en uso de ias dos 
piernas.

¿Tan bueno como Sotii y 
Arrúa? Nos gustaría verlos el 
domingo enfrentados.

¿O no?

UN BUEN ENTRENADOR ,

Mesones es uno de los en
trenadores que más ha sonado 
en los últimos tiempos.-Un 
ascenso a Primera, después de 
su labor en Cartagena. Y la 
fama

Por cierto que le han colo
cado el “sambenito” de que 
el equipo corría mucho. De
masiado. Y le acusaban que 
n o  e r a  p o r  lo s  
entrenamientos.

Sin embargo, el equipo 
“ pimentonero” no se viene 
destacando como goleador. 
Sólo al Castellón le pudo 
marcar tres goles. Y dos al 
Gijón. Contra el Atlético de 
Bilbao, no pudo marcar, en ^  
último partido, que terminó 
con empate a cero en “ La 
Condomina” .

No obstante. Mesones es 
un buen entrenador.

Donde le conocen bien asi 
lo pregonan. Y a veces la 
impotencia  de unos se 
pretende excusar en acusa
ciones de otrps.

¿O no?
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Con el posible debut del paraguayo Verza

tí-";; ■

m :

¡Cuidado, que 
viene el Murcia!

m u r c ia , 27 (Crónica especial de Alfil, para
■ -"ARAGON¡exprés")-- El compás de espera 
'imouesto a los aficionados por los partidos 
internacionales ha distraído la atención de los 
s e a u i d o r e s  d e l  R e a l  M u r c i a .  L o s  
acontecimientos luctuosos ocurridos en la 
orovincia con motivo de las inundaciones han

■ copado la atención. El Valencia se ha ofrecido 
oara disputar un partido benéfico y  aquí 
también se piensa en ün posible encuentro de la

' selección nacional contra una selección murciana..

Durante la semana se tuvieron noticias de 
que de verdad llegaba el esperado jugador 

- paraguayo, Verza motivada por un telegrama
■ recibido de la directiva del Club Asunción. Por 
fin llegó el jugador y  ya ha entrenado con ^
nuevo equipo.  ̂ „ e i tt

La presentación de Crispin Rafael Verza
Vargas, que así es su nombre completo, se 
efectuó ayer, en un . encuentro amistoso 
que se ¡disputó ' en Torre Pacheco, equipo que 

' milita en categoria regional. ■
El que Televisión Española ofrezca el 

encuentro Zaragoza-Murcia constituye un 
acontecimiento para los seguidores “granas".

p u e s  desde  sus casas podrán seguir las 
incidencias del encuentro y con la esperánza de 
que el Murcia repita otro de sus anteriores 
encuentros en sus salidas y  se traiga algo positivo 
de LaRomareda.

Mesones aún no sabe con certeza el equipo 
que presentará en Zaragoza y  los hombres que 
viajarán. Posiblemente diferirá m uy poco de los 
siguientes: Ojeda, Ponce, José, Abel Pérez, 
Pazos, Murciano, Vera Palmes, Ruiz Abellán, 
García Soriano, Juárez y  Cristo, y  como 
suplentes Oreguii, Herrero, Canito, Lorenzo, 
López y  Verza.

■ Además es posible que esta alineación 
sufra algún cambio. Mesones dice que es posible 
que hoy  dirá la alineación que se enfrentará 
mañana al Zaragoza.

De los dos partidos amistosos que iba a 
disputar el Murcia en el curso de esta semana, 
contra equipos de la provincia, ha tenido que 
aplazarlos ante los acontecimientos.

Los jugadores durante la semana entrenaron 
fuera del terreno de juego, ya que éste se 
encuentra resembrado.

TELEVISADO en DIRECTO

-Murcia 
casero

^ Lv Murcia, ascendido a la División 
de Honor después de haber 

'deambulado varios años (creemos 
que nueve) por las categorías inferiores, 
se presenta en La Romareda con etiqueta 
de conjunto peligroso y enemigo de 
cuidado. Mesones, el mister del ascenso, 
un técnico que se está revelando como 
de primera línea, un entrenador cotizado 
y pretendido por varios cuadros de los 
más poderosos, ha conseguido reunir una 
plantilla que juega al fútbol cómo 
mandan los cánones y lucha los noventa 
minutos hasta el límite de posibilidades. 
Fuera de casa, sobre todo, el Murcia se 
acredita jornada tras jornada como rival 
de mucho respeto.

Téngase muy presente, para calibrar 
los méritos del contrario de turno, que 
los pimentoneros sólo han perdido un 
encuentro en las siete jornadas que se 
llevan disputadas,  precisamente el 
primero y contra el Español de 
Barcelona (3 - 0). Por lo demás, los 
pupüos de Mesones empataron en casa 
con la Real Sociedad y Athlétic de 
Bübao, pero arrancaron puntos de los 
buenos en Granada y Madrid (Santiago 
Bernabéu). Formación la murciana muy 
sólida en retaguardia, con José en gran 

■ figura, pero también muy entonada en el 
centro del campo y vanguardia, con 
elementos de la talla de Vera Palmes, 
Juárez y el ex - sabadellense Cristo, que 
precisamente se ha revelado en La

Condomina como extremo de categoría.
Por parte zaragocista, como ustedes 

ya saben, debemos consignar que la 
moral del cuadro se ha consolidado 
notablemente en las últimas jornadas, 
por diversos motivos. En primer lugar, 
pesa lo suyo la victoria de Granada, que 
nos coloca con dos valiosos positivos y 
en la zona templada, pero más cerca del 
grupo de cabeza. Puede que el intervalo 
liguero suponga “handicap” para los 
equipos que habían cogido la onda, pero 
vamos a pensar con optimismo y a 
olvidar este pequeño detalle.

En segundo término, supone estímulo 
y motivo de satisfacción para la gran 
familia futbolística aragonesa la llegada 
del paraguayo Arrúa, puesto que si es 
internacional en su país, como lo es, por 
algo será. Un elemento de calidad en la 
delantera, que sepa moyerla con acierto 
y estar presente en las jugadas de área, lo 
desea cualquier equipo en los actuales 
momentos, y si añadimos que Rubial, 
García Castany, Ocampos, Planas, Pepe 
González, Galdós y Soto, entre otros, 
también pueden aportar su granito de 
arena en beneficio de la calidad y 
eficacia v le l  conjunto, miel sobre 
hojuelas. Así, pues, esperamos el partido 
de mañana domingo con relativo 
optimismo, aunque también con las 
reservas propias que son aconsejables en 
el fútbol. Pronóstico casero, pero con 
reparos.

Gómez

•y>;.

■ írí j -

L de Gómez Vi la fué un fichaje modesto. Wlás, modestísimo.
Y el muchacho también se ha comportado con todo el mundo 

'con una modestia y discreción ejemplar.

Sin embarao, no tiene nada de sobresaliente. Pero ¡ojo! que no 
pretendemos insinuar ni mucho menos, que el sudamericano no sea 
aprovechable.

Aqu(en el Zaragoza,a pesar de actuarmuy espaciadamente, ha marcado 
algún gol que otro de excelente factura. Y sobre todo de gran 
oportunidad. Además de la juventud y condiciones físicas de Gómez Vila 
se pueden esperar aún logros más efectivos.

Ahora, según nos dicen, se ha decidido traspasarlo. Hay más de un 
club,que pretende sus servicios. Pero al parecer el que tiene más 

probabilidades de llevarlo a su plantilla es el San Andrés.

Según nos informan es muy posible que dentro de esta semana quede 
confirmado tal fichaje.

No se trata de una adquisición sensacional pero sfutilitaria.Tampoco 
nosotros, seguramente,tendremos que lamentarnos de esta renuncia. Pero 
¿quién sabe? Ocurren en el mundo tantas cosas imprevistas...

En todo caso, siempre recordaremos a Gómez Vila, como un 
muchacho que vino y se marchó en silencio. Y que durante su estancia 
entre nosotros dejó constancia de su excelente hacer y proceder.

Le deseamos mucha suerte.
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C O M E R E M O S

ÿ  BAR-RESTAURANTE m
i  ESPECIALIDAD m  Ml:S()N
i  ZORDNGUITOS

ENTERITAS

1 ^

EL'

topl^JOj
ESPECIALIDAD EN 
COCINA ARAGDNESA 
Y PIERNA DE 
CERDO ASADA .

C/Arzobispo Apaolaza, 2 
{Junto Plaza San Francisco) íSSí 
Teléfono 251187 ......

Sta, Teresa, núm. 32 
Telefs.: 255025-255850 
ZARAGOZA

Si fuera de casa
ÿ;:; piensa 

comer en el

Bar-Restaur ante

D U E I I B 'P ’

Bar - Restaurante 
Avd. San José 137 
Teléfono 41 10 53

tiene que ser SALONES ESPECIALES

aparcarnii'iiiti ií-í*;-; BAUTIZOS Y CEREMONIASî -í*;
p a r a  BODAS,

frecios ih«Br«antM
4*1*4

Avha, 12 • Talf. 25511!á

PIRINEOS
i SOLICITE EL MENU DE

Avda. Alcalde &jí;
Caballero, 22 p
(C o g u lla d a ).

T eíef 6 no 29 50 89 p

Aniplio aparcamento í*:?>M

I  MERENDERO i  
i  LA CASILLA,^

^CONEJO I;::::;:*

C A S A

E M I L I O
A J O U IO

lË S C A B Ê C H A D O ^
y ^ ó n  c a r a c o u e s  Ip j:;

C O S T IL L A S  A  L A  Í;P ;í 
^ A S A  C O D O R N IC E S

ESPECIALIDADÉS

MERLUZA REBOZADA

.<\v(la. (;<>mé/ Eajíuna. s/n p p
Avda. Madrid, '3 - 5 
Tels.: 218064 - 228145

CASA DE VALENCIA
LOCAL REFRIGERADO

TIPICAS PAELLAS
Local refrigerado Teléfono 21 80 90

G e n e ra l  S a n iu r io , 1 
C -ÍÍ-Í T e l é l o n o  2 1 T‘028 

'  P -:í Z A R A G C J Z A ttWO ESPECIALIDAD 
PESCADO Y MARISCO

ESPECIALIDAD
p l a t o s  c o m b in a d o s

Y ESPECIALES

Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya) p  
Teléfono 25 n  67
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Er a n  cmlcas las palabras de Poile de Carot?

Pero también eran horrorosamente trágicas 
afirmando: "No todo el mundo tiene la suerte 

de ser huérfano".
¿Tara qué recordar los numerosos casos del llamado 

Síndrome de Sih/er o síndrome del niño maltratado o 
del niño golpeado que nos va refiriendo la prensa de 
muchos días?

Son muchos los motivos, las causas, de este terrible 
Síndrome,

El comportamiento antisocial de unos padres con 
‘ lina v ia r  'cS S í^ liP  1 ^ ^ T e ' lafcíííljffsmDV ffllKnS; 
jmbarazo no deseado etc.) la psicopatía o el sadismo 
de estos mismos padres.

Otros padres crueles con un perfeccionismo o 
narcisismo agresivo, desilusionados porque sus hijos no 
son el dechado de perfecciones con el que ellos 
soñaron.

-S i es que le gusta llorar -se justifican ante todos, 
gritando por la amargura de su hijo angustiado- lo va 
a hacer con motiva porque la somanta de palos que va 
a recibir le hará llorar por algo y no por gusto...

Padres que ven en sus hijos la expresión máxima de 
un ambiente adverso, persecutorio, forman el gnipo 
culpable de los paranoicos que, cuando maltratan a sus 
hijos, lo hacen en tal estado de ceguera obsesiva, que 
ni siquiera reparan en su fragilidad somática, en su 
inferioridad psíquica; suelen ser los que lo mismo 
"sacuden" a un pobre lactante que no le dejó dormir 
de noche con su llanto irascible que a un grandullón de 
catorce años que llegó tarde a casa.

'  Toda la desesperación que traen a su hogar por el 
fracaso profesional o la amonestación de sus superiores 
tiene como válvula de escape el pobre hijo que liega 
hasta su sillón a "molestar" (¿) inconsciente de la 
tormenta que se le avecina. Padecen estos padres una 
transferencia psicòtica que es mejor no calificar y en la 
que sirven de cabeza el turco el hijo angelical más o 
menos travieso (niño al fin) que Dios le concedió.

La mayoría de las veces suelen ser padres que 
padecieron una infancia d ifíc il con una educación dura 
a base de castigos físicos todavía admitidos entre los 
procedimientos educacionales de muchos países, en 
vías de desarrollo, con cierta incultura.

D-urante el día es la madre la encargada de dirigir a 
sus hijos empleando el método correccional físico, 
siempre más blando por ser de ella y al que los hijos 
terminan por acostumbrarse y no atender.

La llegada del padre a la vuelta del trabajo, cansado, 
significa la instigación, por la misma madre, al castigo 
máximo (correa, fusta, palo) de las manos poderosas 
del padre en un estado colérico muchas veces 
descontro lado que da lugar a todo el cuadro 
patológico estupendamente estudiado por Silver.

Algunas veces esta vuelta del padre no tiene más 
causa de agresión que el tratarse de un sábado, la paga 
de la semana fresca ha sido liquidada en parte en la' 
taberna de la esquina, la protesta de la madre es 
desatendida por un marido embriagado que empieza a 
responder a su mujer sacudiéndole de lo lindo y 

>4 termina haciéndolo con cada uno de sus desgraciados 
hijos.

Esta falta de amor en cada uno hace que no falte 
por desgracia iya lo creo! el síndrome del niño 
maltratado; aunque no siempre sea el niño golpeado 
físicamente.

Que hay muchas formas de conseguir maltratar a un 
niño y la civilización, naturalmente, sutiliza estas 
formas de hacerlo.

Niños que a cada momento son acusados de 
culpables de que las condiciones económicas de su 
hogar no puedan prosperar por los gastos que con su 
presencia crean.

-■§rño Tuérí p o r t i ^  mío lo que nos
pasa por tu culpa....

Madres del desamor que se indignan ante la 
evolución puberal de su hija haciendo todo lo posible 
por ves tirla s  y m antenerlas en una infancia 
prolongada....

¿No sería mucho mejor que se identificaran con sus 
hijas, gracias a Dios hechas ya unas mujercitas, como 
éstas lo hacen con sus madres para buscar la mejor 
madurez femenina?

-F íja te  -claman indignadas- es que no hay quien 
la-aguante: ahora le ha dado por colocarse todo lo que 
ve por casa que sea m ío.

Olvidando lo hermoso que es ésto. Para su hija 
señora ya ve, el modelo más perfecto de mujer es Vd. 
y . allá que arrambla con todas sus ropas en ef más 
emocionante deseo de conseguir esa perfección suprema 
imitándola.

Resumiendo, llegamos a la conclusión de que ia 
falta de amor va desde el terrible Síndrome de Silver 
que de vez en cuando encontramos en la crónica de 
sucesos, hasta el rechazo de los padres y madres 
sobreprotectores, perfeccionistas, paraónicas, etc. etc. 
ya no físico siempre afectivo.

Si amar a tos hijos es natural al tener la inmensa 
fuerza qüe posee todo lo que es instintivo, no 
olvidemos que existen especies animales en las que 
tanto los machos como las hembras destruyen sus 
crías, muchas veces.

No tenemos tiempo de hacer Historia sobre el 
sacrificio y la inmolación a los dioses que forma parte 
de uno de los capítulos más impresionantes de la 
Hi stor ia en la antigüedad y de algunas tribus 
contempóraneas...

"Con ocasión de un reciente viaje por Zambia me 
han relatado que a patir del momento en que los niños 
no están ya sentados en la seguridad de la espalda de 
su madre, se les trata con dureza, se les golpea y se les 
apedrea si no se conducen convenientemente" nos 
refiere Vesterdad y es que ¿desde el Cristianismo hasta 
nuestros días la evolución del trato humano no va 
parejo con la de la civilización?

4
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Mamá Loren, por tercero vez
r .

Fuentes muy bien informadas tjue acaban de llegarnos desde Ginebra.via Madrid, nos comunican que Sofía Loren de 
Ponti está esperando su tercer hijo, que como los dos anteriores la obligarán a aislarse del mundo durante los nueve

meses de rigor. , .. - j L n i- u
Pese a que su ginecólogo le había advertido que otro hijo podría poner en peligro su vida,la estrella italiana ha

querido exponerse porque desea tener una niña por encima de todo, icueste lo que cueste^
Costar de costar ya saben ustedes que le cuesta mucho. Aparte de su salud le cuesta a don Cario muchos millones de 

pesetas, porque su esposa cuando se ve con el nuevo hijo en las manos/egala clínicas a diestra y siniestra que nunca van
mal a futuras mamás con elevados recursos económicos. , . .

Ni ojie decir tiene que don Cario está entusiasmado con la noticia. Pues los criajos le llenan por completo,maxime si 
----- ------------------ í r ^ s e r ,  quién s *e , la sustituta de mamáXoren. aunoue mamá  ̂Loren,üójg^|^j^p^^

HABIA: 
lo del tongo'

\

Marta, la de l Tango, y su m ilionaria amiga am ericana, heredera  
universal de la gran fo r tu n a  ‘‘A vis R e n t Car , están organizando  
trifulcas de ordago allá d onde  quiera que esté rodando Maria la del 
Tango. '

La pelícu la  “E l R ep o r te ro ” que dirige A n to n io n i con dinero del 
señor Cario P o n ti está costando m ás de lo previsto  en cuanto a 
tiempo y dinero. Porque la Maria la del Tango no  p o d ía  aguantar el 
sofocante calor de A lm ería  y  toda la troujje hubo de trasdalarse a 
Málaga, para regresar más tarde a A lm e n a  otra vez. Im agínense lo 
que representa el traslado de  decorados, vestuarios, fo co s , cámaras^ 
y todo e l tinglado p rop io  de estas cosas sólo p o rq u e  la moza  tem a  
calor.

Maria y  su amiga la millonario, salen a dos o tres escándalos 
diarios que dejan perplejo  al más p in tado  aunque sus ideas sobre la 
moral y  la libertad no te rsa n  lím ites. A lgo sab íam os de  la vocación  
de la m oza  ¡pero ho m b re! que A lm e n a  es A lm en a .

MARK S P IT Z . 
ARROGANTE Y 
AN TIPA TIC O

Quién iba a decir que el 
"sonrisa de o r o "  de la 
Olimpiada de Munich que 
ganó siete medallas de oro 
gracias a sus hazañas en la 
piscina, con lo cual pudo 
permitirse el lujo de abonar 
su carrera de Medicina para 
probar suerte ioh paradoial 
en el cine y para casarse más 
tarde con la hija de uno de los 
muchos millonarios que hay en 
USA, pudiera fracasar en la 
pequeña pantalla. Pues así es. 
La T . V .  americana le ha 
cerrado sus puertas por culpa 
de su desmedida arrogancia, y 
su "aquí estoy yo" al parecer 
inaguantable.

El caso es que el nadador 
que se las pronjetía muy 
f e l i ces,  anunciando los 
pantalones x, los slips z, y las 
camisetas c, ha visto mermada 
su popularidad, gracias a una 
encuesta (ya saben que los 
americanos son muy dados a 
las encuestas) realizada la 
semana pasada en la que sólo 
un doce por c iento  de 
j ov e n c i t a s  quinceañerasi 
votaron por él. Y claro, los 
señores que gastaban sus 
cuartos con el nadador, han 
retirado la publicidad de la 
pequeña pantalla y se han 
dedicado a buscar a otros 
populares más simpáticos.

Quién lo iba a decir...

j p  I I J T  2 1  ̂ ójlsUsliai

Fernández  de Abajo deja 
“Tarde para todos”. A partir de 
noviembre el programa sufrirá 
algunos cambios. Ya era hora, 
aunque lo sentimos por nuestro 
paisano. STOP.- Ha muerto ei 
mestre Pau Casals “Estem tots 
const ernat s  Pobret”. “A m i^  
mió, usted es un elegido ”, le dijo 
en cierta ocasión Lamoureux. Y 
t enía razón. STOP.- Amparo 
Muñoz, “Miss España 73", va a 
rodar una película junto con Ana 
Belén. “Vida Sana”, es el título y  
nuestra flamante Miss hará el 
personaje de una modelo y  saldrá

siempre en un póster publicitario. 
¡A falta de concursos de Miss 
Universos, buenas son las tortas. 
S T O P . -  Celia Gamez f u e  
h o m e n a j e a d a  por  la peña  
m adridista  “El Penalty”. Ah, 
también le impusieron la insignia, 
que es lo que procede en estos 
casos. STOP. -  Verónica Luján la 
unas ,  veces,  m odosa  y  otras 
dogradicta actriz, ha tenido una 
hija q la que le ha impuesto el 
nombre de Verónica. Tanto la 
madre como la recién nacida, bla, 
bla, bla, bla, STO P.- Amparo 
Soler Leal para demostrar que no 
guardaba ningún rencor a su 
ex-marido, Adolfo Mársillac, pidió 
que fuera él el director de la obra 
“La señorita Julia ” en la que ella 
es protagonista. “Cuando soy una 
actriz contratada, o cuando soy 
empresaria, como ahora, lo que 
intento es Que la obra salga bien ”.

¡A h ! “La señorita  J u l ia ” 
representa a la aristocracia que 
decae mientras sube la clase 
media. STOP.- Un día de estos 
llegará a Madrid la periodista 
Oriana Faüaci. Objetivo: hacer 
unas cuantas entrevistas. ¿Estilo 
los Antipáticos?. STOP.- ¿Lo

sabían? Mercedes Vecino tuvo en 
sus tiempos mozos un novio en 
Zaragoza y  que era militar por 
más señas además de m uy guapo. 
STOP.- Basilio ha sido padre de 
una niña que pesó tres kilos y  
pico al nacer y  que tiene la piel de 
su m ism o color, aunque cotí 
ciertos tintes d e l  de: la mamá. 
STO P.- Rita Pavone, de gira 
todavía pbr España, ha anunciado 
que va a ser mamá por segunda 
vez. STOP. -  Camilo Sesto ha 
pr e s en ta d o  o f i c i a lmen t e  la 
canción que defenderá en él 
próximo festival de la OTI. Se 
titula “Algo más" y  ha sido 
compuesta por él. Suerte. STÓ P.- 
Daliah Lavi la guapa actriz judía 
ha abandonado el rodaje de una 
película y  se ha trasladado a Tel

P -

Av iv  para dar ánimos a los 
soldados  y  colaborar en lo 
posible. Ayer Ig veíamos..firmando 
un auiógrafof en la , escayola que 
un soldado ismeli lucia en su 
brazo ro to . S T O P . -  Maria 
P e r s e h y  p i e n s a  qu ed ar s e  
definitivamente en España. Dice 
que Hollywood es una jaula de 
oro y  que ella no está para trotes. 
STOP. -  M arisa Berenson la 
ex-novia de Rothschild asistió al 
gran Premio del Arco del Triunfo 
en el hipódromo de Longchamp 
acompañada del modista Yves 
Saint-Laurent. La moza ü>a muy 
camp mientras que Maria Feux 
lucia triste ya que se encuentra 
todavía convaleciente de su grave 
enfermedad. Le Duc Tho ha 
rechazado el Nobel de la Paz que 
compartía con Kissinger. A l día 
sig u ien te  nues t ro periód ico  
publicaba que en Vietnam han 
muerto 50.000 hombres desde 
eme se decretó la paz. STO P.- 
Elsa Martinelli ha inaugurado en 
Madrid una boutique de las 
muchas que su marido tiene por 
Eropa STO P.- Hasta la próiama 
setnarm.

Esta señorita de la izquierda, es 
el juez más bello y  joven de 
Alemania. Su señoría, que cuenta 
tan sólo veinticinco años, sigue las, 
ultimas tendencias de la moda, 
como pueden ver. La señora de la 
izquierda es la morena que Julio 
Romero de Torres pintara en su 
d  i a , y  q u e  l u e g o  f u e r a
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reproducida en ¡os billetes de 
Banco d e  c ien  pesetas. “La 
Galguita”, como la llamaba el 
hombre que la inmortalizó en una 
de sus obras, acaba de cumplir 
setenta y  tres años, y  todavía 
sigue dedicada a la misma 
profesión. ¡Quien tuvo siempre 
retuvo!
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Do n  Melquíades Polier Buchaca, ha sido 
expulsado violentamente de un modesto 
cargo en una Administración local. Y 
ello se debe a una confesión que ha 

demostrado bien a las claras que Don 
Melquíades había sostenido amores ilícitos a 
espaldas de su esposa, fruto de los cuales era 
la existencia de una niña, ya mujer, a quien 
nunca quiso reconocer y  de quien no dió,la 
menor noticia. No sólo la familia de la esposa 
está indignada, sino que los propios hijos de 
Don Melquíades encuentran lógico que hayan 
expulsado de su puesto a Palier y  que sufra 
como consecuencia de su lascivia y, sobre 
todo, del secreto íntimo que le acompañó 
durante toda la vida, un castigo ejemplar.

Los hechos se produjeron de h  siguiente 
manera. Estando en la oficina la secretaria de 
Don Melquíades, doña Luisa Pocoto Zapavi, 
dió entrada a otro empleado que trabajaba en 
el Departamento de Archivo. El recién 
llegado, hombre de aficiones nocturnas y  
alevosas, llevaba en la rñano una revista que 
los técnicos no pudieron dictaminar si se 
trataba de ‘París-Hollywood”, ‘Playboy”, ó 
“ L u í ” . Debíase esta falta de determinación a 
lo manoseado que estaba el ejemplar, que más 
parecía papel hÍ£Íénico de la antigua y  
gloriosa marca “El Elefante”, que texto 
aunque fuera pornográfico. El empleado d? 
Archivo enseñó a Don Melquíades una foto  de 
Brigitte Bardot, con tal ausencia de ropa que 
éste, transido de emoción, exclamó:

-  ̂ -iiMÉMiTiiir ‘ •
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— ¡Hija de mi vida!
Doña Luisa P o co to  Zapavi informó 

inmediatamente a la Superioridad de que Don 
Melquíades Palier tenía una hija de alguna 
edad que nunca había confesado. La 
Superioridad llamó inmediatamente a la 
esposa de Don Melquíades Palier y  le informó 
de lo que pasaba. La esposa de Don 
Melquíades, deshecha en llanto, afirmó que 
algo se sospechaba ella, ya que eran frecuentes 
los viajes que el reo de lascivia había hecho, 
estando en Zaragoza, a Calatayud y  a Alhama, 
y  estando en Valencia, a Sagunto. Como un 
principio de equidad urge oir al culpable, la 
superioridad pidió explicaciones a Don 
Melquíades, el cual dijo:

—Esta señorita no es hija mía ni nada que 
se le parezca. Es la Brigitte Bardot que, con 
permiso de uUedes, está riquísima.

Al oir esto, la Superioridad se tranquilizó 
un p o c o  pues comprendió que Don 
Melquíades, de alguna manera, había previsto 
económicamente el porvenir de aquella hija 
abandonada, ya que si estaba riquísima, de 
alguna parte tenía que venirle. Don 
Melquíades insistió:

— Y he dicho “ ¡Hija de mi vida! ”, como 
quien dice “¡Andá! ” o dice “ ¡Qué cosa tan 
bonita! ”, o cualquier exclamación por el
estilo. “ ¡Hija de mi vida! ” no quiere 
significar necesariamente que esta señorita 
fuera mi hija. Malhaya si lo fuera, que mas

ocasión tengo de acercarme siendo un extraño i  
que no un pariente.

Todas estas explicaciones fueron dadas porp, 
baldías e inútiles y  se juzgó que no había rriás '̂  
que un hecho. Don Melquíades había, 
exclamado “ ¡Hija de mi vida! ”, que es lo que : 
se le dice normalmente a una hija cuando trae : 
buenas notas. Y por si fuera poco, se le- 
adujeron ejemplos como decir ¡Papá, cuánto 
te quiero! ”, cosa que no se le dice más que al 
padre. Don Melquíades terció, enloquecido,, 
asegurando que a muchos amigos habíales 
dicho cuando le prestaron quinientas pesetas: 

—Jacinto, tú eres mi padre.
Y constaba que Jacinto no era su padre 

bajo ninguna clase de sospechas o 
fu n dam en to . De todas maneras, , Don 
Melquíades Palier ha sido expulsado 'de sû  
cargo, rogándole, eso si, que haga venir a vivir 
con ellos a Brigitte Bardot, y  su esposa ha 
dado el consentimiento generoso para que la 
muchacha rubia duerma en la casa con lo que 
Don Melquíades se ha puesto contentísimo.

A la secretaria, doña Luisa Pocoto Zapavi, 
se le ha dado la Medalla a la Confidencia 
Oportuna, cbn lo que to
dos están contentísimos,, 
excepto el empleado de 
Archivo que no h a c e 
más que decir:

— ¡Qué país!
¡Qué país!

í  \  -  - , ■
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